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Se celebra el III Centenario de la Feria de
Albacete, de su confirmación, aunque existiera
desde tiempos inmemoriales

Tres siglos de
Feria oficial

Después de varios años de hablar de
la Feria del III Centenario, aquí está.
Con sus once días y sus once noches,
del siete al diecisiete, que vienen sien-
do las fechas habituales, en las últimas
décadas. La iniciativa de celebrar la
conmemoración redonda fue feliz, aun-
que luego surgieran opiniones autoriza-
das que afirmaban que la Feria existía
desde mucho antes de que a Felipe V le
diera por firmar la orden de reconoci-
miento; desde luego; en su habitual ar-
tículo, Manuel Pérez Castell, promotor
de esta celebración, se remonta y puede
que no solo metafóricamente, al trayec-
to de los fenicios desde Guardamar del

Segura a Cádiz, parando en el Llano a
comerciar; ahí empezaría esta locura
tan intensa. El caso es que aquí está, y
se celebra con contención, en tiempos
de crisis. Hay quien considera que hu-
biera sido conveniente un gran aconte-
cimiento musical, como si la ciudad es-
tuviera para gastarse un millón de euros
por una noche de canciones y contone-
os. El III Centenario ha sido un motivo
ideal para conseguir inversiones, patro-
cinios, actividades y para llevar la ilu-
sión a quienes viven con pasión la Fe-
ria, algunos de los cuales se
desengañaron hace poco de que no iba
a durar dos semanas. De eso se trataba.
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El final de las vacaciones de verano ha
traído los sondeos políticos a los medios
informativos. Hay para todos los gustos.

La Cadena Ser ha publicado uno que es
favorable al Partido Popular, al que sitúa
ocho puntos por encima del Psoe en inten-
ción de voto, de cara a las próximas elec-
ciones generales, todavía muy lejanas. Se
confirma la tendencia del desgaste del Go-
bierno, atribuible a la crisis económica,
que ya no es tanta, según los indicadores
económicos. Será interesante ver la evolu-
ción, en el "pulsómetro" mensual de este
medio, al compás de la economía. Si ésta
se va recuperando, sería lógico que se en-
jugara la diferencia en intención de voto; si
no es así, es que la brecha pudiera ser in-
salvable. Es lamentable que los dos líderes
de los partidos con posibilidades de gober-
nar obtengan una valoración muy baja. Es
decir, parece ser que no muchos apoyarían
a Zapatero, pero tampoco lo harían en el
caso de Rajoy. En todo caso, con su voto o

su abstención favorecerán a uno de los dos.
Inevitablemente, tendrán que decidir a
quien.

En Castilla- La Mancha, también se
han publicado encuestas. El diario ABC
publica una, encargada y pagada por el
Partido Popular, en la que se atribuye la
victoria, en las próximas elecciones auto-
nómicas y municipales, al partido de Ma-
ría Dolores Cospedal. Vaticina un empate
en las provincias de Albacete y Cuenca;
una victoria por dos diputados, en las de
Toledo y Guadalajara; y por uno, en la de
Ciudad Real. El vuelco sería espectacular.
Hay que resaltar que la encuesta es interna
del Pp, lo que hace el propio periódico.

Frente a ella, el grupo La Tribuna pu-
blica otra bien distinta. No hace mención a
la intención de voto, pero aborda cuestio-
nes íntimamente ligadas. Este sondeo, pro-
pio del grupo de diarios, publica que los
castellano- manchegos confían en Barre-
da, en un 54,2%, mientras que en Cospedal

solo lo hace el 17,4. Si se trata de puntuar
quién defiende mejor los intereses de los
ciudadanos de la región, se considera que
Barreda lo hace para un 45,8%, mientras
que Cospedal, un 24,7%. A la hora de en-
juiciar la labor de los partidos que repre-
sentan, Barreda se lleva el voto favorable
del 53,5 y Cospedal, el del 17,7.  Y, por
fin, los habitantes de Castilla- La Mancha
creen que las elecciones las ganará Barre-
da, en un 38,1%; y Cospedal, en un 24,8%;
aunque les gustaría que las ganara Barre-
da, en un 42% y Cospedal, en un 28,3%.
Es decir, tanto en creencia como en deseo,
sitúan a Cospedal a 14 puntos de Barreda.

Todo son sondeos, pero si es creíble el
de la Ser, que da la ventaja de 8 puntos a
Rajoy, debe serlo el de La Tribuna, que
da 14 puntos a Barreda.

¿La del Pp? Bueno, ya dijo Alfonso
Guerra, que de esto sabía bastante, que lo
primero que hay que saber de las encuestas
es quién las paga.

Vecinas y vecinos de Albacete,
La Feria es nuestro gran aconteci-

miento, y nada vale tanto, en estos días
de Septiembre, como saber que es nues-
tra, tan cercana que la hemos ido hacien-
do a nuestro modo: alegre, acogedora,
vital y tremendamente humana.

Porque los albaceteños y las albacete-
ñas tenemos una ciudad que celebra, del
mismo modo que camina, los grandes
acontecimientos con un sentimiento  co-
mún que nos une, que le da a nuestra
ciudad, vecindad y hermanamiento a

partes iguales. 
Una ciudad que, en este Tercer Cen-

tenario de la Confirmación de la Feria,
cuidando cada detalle, se ha volcado en
dar atención a la historia, esa que nos ha
traído hasta aquí, de la mano de Felipe
V a 2010, con el compromiso de perte-
necer a un Albacete que transmite tradi-
ción y modernidad, testimonio de un
tiempo pasado e innovación, presente y
futuro.

Pero todo lo hemos ido haciendo con
vosotros y vosotras, que sois el testimo-
nio más importante de nuestras raíces, el
empuje que Albacete necesita para se-
guir celebrando años de conquistas y de
grandes acontecimientos.

Este Feria es, por encima de cualquier
otra consideración, una costumbre que
renovamos año tras año. La costumbre
que hace que pensemos en la Feria como
una de las más importantes tareas de

nuestra ciudad, pero con renovado senti-
miento de vecindad, de acogimiento, de
diversión y de orgullo.

La Feria de Albacete es de todos los
albaceteños y albaceteñas, la Feria eres
tú,  nosotros somos los que la hacemos
posible cada año,  con nuestra ilusión,
que incrementa el ánimo para trabajar
por Albacete, con nuestro espíritu de
ciudadanía, que nos sitúa en el centro de
la convivencia, con nuestra manera de
ser albaceteños y albaceteñas, una exce-
lente condición que fortalece y aviva a
esta ciudad manchega, irrepetible.

En este Tercer Centenario de la Con-
firmación de la Feria de Albacete, la
misma que hacemos todos y todas, tene-
mos la mejor recompensa de la historia,
los hombres y mujeres que llaman a las
puertas del futuro, y el trabajo de todas
y todos para abrirla.

Feliz Feria. Feliz III Centenario.

CCAASSOOSS YY CCOOSSAASS

CARLOS GUTIÉRREZ 

Sondeos bien distintos

FERIA 2010,
Seguimos haciendo ciudad…..

Carmen Oliver Jaquero
Alcaldesa de Albacete
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Se dice por ahí...Se dice por ahí...
Hay veces en las que es mejor estar callado que

decir cosas de las que ya no es que haya que arrepen-
tirse sino que descalifican para siempre a quien las
pronuncia. En los últimos días de agosto, la diputada
regional popular Carmen Riolobos debía encontrarse
con energía y con ganas de gresca; así que acusó al
presidente Barreda de engañar a los castellano-
manchegos, porque, según su versión, cogió un avión
desde Mallorca a Toledo para hacer un paripé de
Consejo de Gobierno, se encerró en un despacho,
grabó varios mensajes y mandó a Jordi García
Candau que los fuera emitiendo poco a poco, duran-
te la semana, para hacer creer a los ciudadanos que
estaba trabajando cuando, según Riolobos, se había
vuelto a Palma. Las acusaciones eran graves para Ba-
rreda y García Candau, por lo que debía estar muy se-
gura; incluso se atrevió a decir que estaba "vaguean-
do y sesteando". Al día siguiente, Ana Guarinos, de
idéntica ocupación y filiación política, volvió al asun-
to y añadió que, mientras todos volvían al trabajo, Ba-
rreda y su Gobierno estaban "dormidos y de vaca-
ciones". Todo en la línea de lo que Soraya Saenz de
Santamaría dijo del Gobierno central: "El Pp es el
Gobierno en la sombra y el de Zapatero el de la
sombrilla", ocurrente ella. Las circunstancias hicie-
ron que las gracietas quedaran especialmente desa-
fortunadas. Barreda estuvo un día en Toledo presi-
diendo el Consejo de Gobierno; al día siguiente, en
Torrejón de Ardoz recibiendo los cadáveres de los
guardias civiles asesinados en Afganistán, precisa-
mente junto a Rajoy y Esperanza Aguirre, que po-
drían haber informado a las graciosas señorías popu-
lares; y, al siguiente, en Tarazona de La Mancha,
presidiendo el funeral por el capitán José María Ga-
lera, el albaceteño con origen en esa localidad. Ni han
pedido disculpas ni han dimitido. Pero el cartelito lo
tienen colgado de por vida: mentirosas.

A la derecha, José María Barreda, en Tarazona.

En el centro, entre Rajoy y Aguirre, Barreda, en Torrejón.

Albacete cuenta con
23 nuevos embajadores
de la Feria, personajes y
asociaciones relevantes
en distintos ámbitos -li-
teratura, cine y televi-
sión, periodismo, músi-
ca, arte, política…- que
se comprometen a  pro-
mocionar el nombre de
la ciudad, aunque todos
ellos reconocen que ya
lo hacían.

El nombramiento se
produjo en un acto pre-
sentado por Constanti-
no Romero y que estuvo
presidido por la alcalde-
sa de Albacete, Carmen
Oliver, que señaló que
"es un honor seguir cele-
brando la Feria, en este
caso, para dar las gracias
a los albaceteños que
quieren a Albacete".

Acompañada por los
patronos de la Fundación
del III Centenario, la al-
caldesa recordó la im-
portancia de esta Feria,
para la que se han pro-
gramado más de 1.000

actividades.
Los 23 nuevos emba-

jadores se suman a quie-
nes asumieron esta res-
ponsabilidad en 2009.
Así, la lista queda con-

formada por 59 persona-
lidades que llevarán el
nombre de Albacete y de
su Feria por todos los
rincones y ámbitos de
actividad.

Nombrados otros 23 nuevos
embajadores de la Feria

Personalidades de la vida cultural, artística, política… se
comprometen a promocionar la ciudad 

Carmen Oliver, junto a los patronos de la Fundación del III Centenario y los nuevos embaja-
dores de la Feria
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Nuevos embajadores

➲➲ Luis Reyes Blanc.
➲➲ Francisco Ruiz Ruisueño.
➲➲ Alfonso Igualada.
➲➲ Antonio Navarro.
➲➲ José Martínez Santoyo.
➲➲ Kathis Hidary.
➲➲ Asociación Cultural Danzas de Magisterio.
➲➲ Juan Manuel Cifuentes.
➲➲ Ángel Antonio Herrera.
➲➲ Pedro Manuel Víllora Gallardo.
➲➲ Pablo Martín.
➲➲ José Ferrero.
➲➲ Ana Lorente.
➲➲ Emilio López Galiacho.
➲➲ Abuela Santa Ana 
➲➲ Coros y Danzas de San Pablo.
➲➲ Ramón Varón.
➲➲ Augusto Beléndez.
➲➲ Grupo de Coros y Danzas Espigas de La Mancha.
➲➲ Ángela Cuevas Alcañiz.
➲➲ Antonio Soria.
➲➲ José Hervás.
➲➲ Grupo La Espera.
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Desde las Cortes

Échale microbios a la historia de La Feria
MANUEL PÉREZ CASTELL

Diputado de España por Albacete

E-mail: manuel.pcastell@diputado.congreso.es / http://pcastell.blogspot.com

En estos maitines feriales, per-
mitirá Aurelio Pretel que le eche
yo microbios a la historia de Alba-
cete, y también Antonio Selva,
que dirige la institución Centro de
Estudios Albacetenses,  aprove-
chándome  de  don José Salustia-
no Serna, que  se permitió el lujo
de echárselos a La Feria, y con el
permiso más encarecido de don Jo-
sé Sánchez de la Rosa, Ilustrísimo
Cronista de la Villa. La historia de
Albacete está referida en la historia
de sus años feriales. Ciertamente a
los años pasados: desembarcados
los siriofenicios en Guardamar
del Segura, desde Ibiza, camino
de Cádiz, al cruzar esta seca tierra,
La Mancha, descubrieron un lla-
no, al que desde distintos horizon-
tes se accedía. A ese lugar dieron el
nombre de Albaçit y establecieron
una feria. Albacete es una Feria, el
centro comercial del Llano. Esta
ciudad, comercial de excelencia, se
vio beneficiada por el tren, que vi-
no cargado de bilbaínos con sus va-
lijas de Calle Ancha. Tren, luces,
cinematógrafo, Teatro Circo, Co-
mercio siempre, consiguieron el tí-
tulo de Gran Ciudad, porque no ha-
bían cesado de forjar los lugareños
acero de navajas y parques empre-
sariales, que hicieran de Albacete
el principal encuentro logístico en-
tre el centro de España, y Andalu-
cía, camino del Sureste. No lejos
pasaba la conexión Lisboa-Valen-
cia. Los albaceteños consiguieron
que las mercancías entre ambos
puertos también pasasen en tren
por Albacete. Todo esto desde

aquel hallazgo fenicio y por la ge-
nética emprendedora que inocula-
ron a este lugar del Llano. Hemos
de impedir la blasfemia de conver-
tir La Feria en sólo fiesta. Alboro-
ques ha de haber: los imperativa-
mente organizados por la ley del
comercio: un apretón de manos,
firma del negocio, ha de celebrarse
con holganza ociosa. La Feria es
Comercio y Celebración del Co-
mercio, para que no se rompa la
venta. Esta microbiótica histórica
es prefacio de una exhortación: El
espléndido ferial de Albacete,
construido de correprisas sobre el

diseño de Carrilero e inacabado
por penuria económica, ha de com-
pletarse:

Uno: acabando de ejecutar el
proyecto inicial. No puede consa-
grarse sólo una parte del todo. Lo
hecho es el comienzo, por cierto
que no haríase mal con recuperarlo,
pues ha sido usado con vandalis-
mo, para satisfacer con premura
necesidades sobrevenidas. El recin-
to ferial concebido es bifronte: aco-
ge a quienes por las puertas (no sé
por qué se cambiarían las isabeli-
nas), entran, y el mismo recinto,
concebido en un principio,  saluda,

a quienes desde sus alrededores
vienen. La falta de esta cara exte-
rior es una tara de nacimiento.

Dos: El recinto, a su vez de
completarse, ha de legitimar a sus
vástagos parques empresariales. En
la municipalidad de Albacete, hoy,
existen complementos de moderni-
dad que no pueden quedar sin legi-
timación ferial: Parques empresa-
riales Romica y Campollano,
efectivos museos  de la empresa fa-
miliar, de la logística comercial;
Parque Científico y Tecnológico
de Albacete, el que da valor añadi-
do y contemporaneidad a nuestro
comercio. El Parque tiene el mar-
chamo universitario, al igual que el
acero de nuestras navajas; Parque
Aeronáutico y Logístico, que ha
creado para Albacete un ir y venir
triangular (Albacete, Munich,
Marsella) en lo que es la industria
aeronáutica: la más potente por
producción, investigación y pro-
yección; Parque del Hidrógeno:
en Albacete se está llevando a ca-
bo la investigación más pionera so-
bre la pila de hidrógeno, que con-
cluirá en que la energía de nuestros
motores la suministre el agua. Esta
es la macrobiótica del porvenir. Si
Albacete es una Feria, dejemos a
París siendo una Fiesta, ha de re-
conocer a sus vástagos y sentarlos a
celebrar La Feria de Septiembre.

Tres: dado que el Júcar es
nuestro río, tal vez es hora de to-
marse en serio el área metropolita-
na que el río Júcar delimita en
torno a Albacete: juntos seremos
más.
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El presidente de Castilla-
La Mancha, José María
Barreda, anunció su inten-
ción de impulsar una propo-
sición de Ley del Agua ante
el Congreso de los Diputa-
dos. "Contendrá todas y ca-
da una de nuestras justas as-
piraciones en materia de
agua que contenía el Estatu-
to de Autonomía", señaló
Barreda, en el transcurso del
último Debate sobre el Esta-
do de la Región de la legis-
latura. Según el presidente,
se trata de recuperar para
Castilla- La Mancha lo que
el Estatuto preveía para la
región en materia de partici-
pación en órganos de go-
bierno, en planificación hi-
drológica, en materia de
inversiones y en la gestión
de los recursos que afectan a
la comunidad autónoma.
"En definitiva, contemplará
todas y cada una de las nue-
vas competencias que nos
otorgaba el Estatuto de Au-
tonomía y que los compo-
nentes del Grupo Parlamen-
tario Popular negaron con
su voto en contra", señaló.

El presidente aprovechó
para anunciar otras medidas
en este ámbito, como la
constitución, en las próxi-
mas semanas, de un nuevo
Consejo Regional del Agua
del que van a formar parte
representantes de la Admi-
nistración regional y local,
usuarios, así como organi-
zaciones empresariales, so-
ciales, medioambientales,
universidades y expertos de
reconocido prestigio.

El presidente regional
insistió en la importancia
estratégica que el agua tiene
para Castilla- La Mancha y
resaltó el esfuerzo que se es-
tá haciendo participando en
el proceso de revisión de los

planes hidrológicos de cada
una de las demarcaciones, y
defendiendo, de esta forma,
los intereses de Castilla- La
Mancha en cada tramo de
cada una de las siete cuen-
cas hidrográficas que afec-
tan a la región.

Por otra parte, recordó la
gran repercusión económi-
ca, social y ambiental que el
regadío tiene en la región.
Por ello, aseguró que el Go-
bierno regional trabaja duro
para mantener el peso de la
agricultura de regadío mejo-
rando las producciones y,
además, para reducir el con-
sumo del regadío en el cóm-
puto total de usos del agua,
pasando del 85%, al 70% en
2015. 

Además, señaló que se-
guirá invirtiendo mucho en
obra hidráulica. En estos
momentos, en Castilla-La
Mancha se están ejecutando
obras para garantizar el
abastecimiento con una in-
versión superior a los 1.450
millones de euros.

Agricultura

Barreda trasladó la nece-
sidad de hacer un esfuerzo
para conseguir algo tan ele-
mental como que los agri-
cultores y ganaderos pue-
dan vivir de su trabajo y que
sus productos no les cuesten
más que lo que consigan por
su venta. "Hay muchas co-
sas por hacer", aseveró, y
apostó por impulsar un Plan
de Mejora de Competitivi-
dad de las cooperativas y,
aprovechando la nueva Ley,
crear un Fondo para la Me-
jora de la Competitividad de
las Cooperativas Agroali-
mentarias. Y, respecto al
sector del vino, recordó que
se está trabajando con los

interesados para garantizar
su rentabilidad a través de la
elaboración del Plan Estra-
tégico del Sector Vitícola. 

Energías
renovables

Barreda señaló que se va
a impulsar el uso de bioma-
sa forestal para el suminis-
tro de calefacción y agua ca-
liente sanitaria a los
edificios autonómicos y a
los nuevos hospitales y cen-
tros de enseñanza.

Con esta actuación, se
conseguirá ahorro de costes
para los hospitales, se de-
volverá la rentabilidad a los
montes de la región recupe-
rando la función de sumi-
nistro de fuente de calor que
tuvieron secularmente y se
generarán puestos de traba-
jo para suministrar la bio-
masa. Además, servirá de
prevención de incendios.

Para José María Barreda,
estar a la vanguardia en las
energías renovables es abrir
la esperanza para el futuro.

De hecho, Castilla- La
Mancha es la primera re-
gión en energía eólica y fo-
tovoltaica, y se produce, en
energías renovables, el
equivalente al 82% de la
energía que se consume.
"Ésta es la apuesta del Go-
bierno de Castilla- La Man-
cha; de ahí, entre otras razo-
nes, el rechazo a la
instalación del Almacén
Temporal Centralizado en
Yebra y en Villar de Cañas.

Políticas
sociales

"Castilla- La Mancha
cuenta con uno de los mejo-
res sistemas socio-sanitarios
de Europa", aseguró el pre-
sidente autonómico, que,
además, explicó que el Go-
bierno regional se ha fijado
un objetivo ambicioso que
pasa por coordinar los servi-
cios sociales y los sanitarios
para dar un mayor impulso
a la calidad de la atención
prestada. "Si tenemos uno
de los mejores sistemas se

debe a la profesionalidad de
los trabajadores", aseveró.

Se trata de una estrategia
que se va a concretar en el
Plan de Salud y Bienestar
Social 2011-2020, que con-
templa varias líneas que pa-
san por impulsar las Tecno-
logías de Información y
Comunicaciones con la
consulta en línea y la telea-
sistencia -la extensión de la
receta electrónica y la im-
plantación de la historia clí-
nica y social digitalizada-; y
aplicar programas de ges-
tión de las discapacidades y
las enfermedades crónicas
con la creación de escuelas
de formación de pacientes,
familiares y cuidadores.

Del mismo modo el pre-
sidente indicó que se desa-
rrollará la red de atención a
la Salud Mental y la Estrate-
gia regional de Enfermeda-
des Raras; y se dará un im-
pulso a la Estrategia de
Nutrición y Actividad Físi-
ca en las escuelas y a la pro-
moción de la Lactancia ma-
terna.

En materia de consumo
se creará la Red de Centros
de Formación al Consumi-
dor, la Administración
Electrónica y la Junta Arbi-
tral de Discapacidad. Asi-
mismo, se aplicará la Estra-
tegia de Lucha contra la
Pobreza y la Exclusión So-
cial.

El Gobierno regional,
según garantizó el presiden-
te autonómico, ya está tra-
bajando en la elaboración
de la Ley de Salud Pública
para fortalecer la seguridad

Barreda propondrá
ante el Congreso 
una Ley del Agua

El presidente apostó, en el Debate sobre
el Estado de la Región, por el diálogo y el
consenso para afrontar el futuro

(Pasa a la siguiente)

José María Barreda.

Asistentes al debate en las Cortes.

Debate sobre el estado de la Región
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frente a los riesgos de enfer-
mar, potenciar la salud y de-
sarrollar sistemas de infor-
mación, que permitirán
anticiparse a los nuevos re-
tos del siglo XXI.

Vivienda 

Respecto a la vivienda,
señaló que se dirigirá a los
ayuntamientos de la región
en los que exista demanda
de vivienda protegida para
que pongan a disposición
suelo sobre el que, dijo,
"estamos dispuestos a pro-
mover viviendas protegi-
das". Barreda consideró es-
ta medida necesaria para
que la Ley de Garantías de
Acceso a la Vivienda, que
entrará en las Cortes regio-
nales en este periodo de se-
siones, pueda desarrollar
todos sus efectos beneficio-
sos sobre los demandantes
de vivienda y también so-
bre el sector de la construc-
ción. Con esta Ley, Casti-

lla- La Mancha será la pri-
mera comunidad autónoma
en la que los ciudadanos
tendrán derecho a una vi-
vienda digna y adecuada en
el plazo de un año desde
que se inscriban en el regis-
tro de demandantes.

Comunicaciones

Barreda proclamó su sa-
tisfacción porque, según di-
jo, "por autovías, por el
AVE, sin olvidar las carre-
teras y el ferrocarril conven-
cional, en Castilla- La Man-
cha nos dirigimos con
rapidez y seguridad hacia el
futuro".

En este sentido, destacó
la "evolución espectacular"
que ha experimentado Cas-
tilla- La Mancha; "basta re-
cordar que, cuando finalice
2010, tendremos 1.842 kiló-
metros de autovía en servi-
cio.

Asimismo, trasladó su
satisfacción por que las au-

tovías actualmente operati-
vas en la región permiten
que el 87% de la población
de Castilla- La Mancha se
encuentre a menos de 15
minutos de alguna de ellas.

Por lo que se refiere al
ferrocarril, el presidente se-
ñaló que antes de finalizar
este año, con la llegada de la
alta velocidad a Cuenca y
Albacete y, en los plazos
previstos, a Talavera, Casti-
lla- La Mancha se converti-
rá en la primera comunidad
autónoma de España en la
que todas sus capitales de
provincia estarán en la red
de alta velocidad, lo que su-
pondrá, para más de medio
millón de paisanos, el acce-
so inmediato a la alta velo-
cidad.

Diálogo y
consenso

José María Barreda
concluyó su intervención
asegurando que seguirá

gobernando para todos, y
rompió una lanza a favor
del "diálogo, el consenso
y la colaboración como
instrumentos fundamenta-
les para afrontar el futuro
de la región".

"Es muy importante
que fuera de Castilla- La
Mancha se conozca que la
mayoría estamos por la
conquista del futuro con la
esperanza de construir en-

tre todos una sociedad me-
jor", apuntó el presidente,
que explicó que, precisa-
mente, éste es el sentido
del Pacto por Castilla- La
Mancha, una iniciativa
"incluyente" a la que, re-
cordó, quedaron convoca-
das agentes sociales y eco-
nómicos y todas las
fuerzas políticas de la re-
gión y a la que no acudie-
ron los dirigentes del Pp.

Equipo de Gobierno de la Región.

Debate sobre el estado de la Región

El empleo y la economía, 
prioridades para el Gobierno regional

José María Barreda
aseguró que "la prioridad
del Gobierno de Castilla-
La Mancha es la creación
de empleo y la dinamiza-
ción de la economía".

Señaló que, en los tres
últimos años, más de
78.000 mujeres han partici-
pado en acciones de forma-
ción para el empleo, que se
unen a las más de 20.000
que hoy estudian en la Uni-
versidad y a las más de
14.000 que hacen forma-
ción profesional. Así, resal-
tó que desde el Gobierno se
ha ayudado a 7.500 a ser
empresarias y, en la nueva
Ley de Cooperativas, la
"microempresa cooperati-
va" está pensada para pro-
mover empresas goberna-
das por mujeres.

Además, Barreda señaló
que su Gobierno va a "ofi-
cializar" la cualificación
profesional que tienen los
trabajadores. Para ello, se
está elaborando un "regis-
tro de competencias profe-
sionales".

Además, el Gobierno ha
abierto un nuevo proceso
de negociación con sindi-
catos y empresarios para
elaborar un Plan de Forma-
ción y Empleo para los jó-
venes desempleados, que
trace un itinerario de orien-
tación, formación y prácti-
cas que les ayude a encon-
trar trabajo. La formación
es ya la principal política
activa que se hace desde el
Servicio Público de Em-
pleo. En tres años, se han
impartido acciones para
más de 122.000 trabajado-
res.

Empleos
verdes

El presidente Barreda
aseguró que en este mo-
mento hay actividades más
resistentes a la crisis que,
incluso, han crecido. Se tra-
ta de los denominados
"empleos verdes", que tie-
nen que ver con el medio
ambiente, la energía y el
agua y con el turismo rural,

que han crecido por encima
del 50%.

Lo mismo sucede en re-
lación con la "economía
blanca", derivada del desa-
rrollo del modelo de bie-
nestar social. En un año, el
número de trabajadores
ocupados en los llamados
"empleos blancos", los re-
lacionados con la sanidad,
los servicios sociales y la
educación, ha crecido de
manera notable, un 37% en
actividades médicas y
odontológicas y, en servi-
cios sociales, casi un 50%.

Algo semejante sucede
con las nuevas tecnologías
de la comunicación. En el
último año, el sector de las
telecomunicaciones ha cre-
cido más de un 100%.

La construcción no ha
desaparecido, según dijo el
presidente, que añadió que
no se puede descartar que
la propia construcción siga
siendo una fuente de em-
pleo. Se trata de un proceso
que algunos expertos deno-
minan "construir empleos

sin construir viviendas" y
que remite a las posibilida-
des de la rehabilitación de
casas y recuperación de
cascos históricos.

Planes

Los Planes de Empleo,
la Acción Local y Autonó-
mica por el Empleo y el
Plan de Choque "son los
principales exponentes de
esta política de contrata-
ción", señaló, y añadió que,
"a diferencia de lo que han
hecho otros gobiernos, el
de Castilla- La Mancha ha
preferido ofrecer un trabajo

y no una subvención, de
forma que en los tres últi-
mos años se han generado
oportunidades para más de
75.000 personas".

A juicio de Barreda,
estos programas se han
convertido en mecanis-
mos reparadores de si-
tuaciones de necesidad
que han impedido, que
muchas personas crucen
la raya que separa el paro
de las situaciones de ex-
clusión social.  "Salimos
todos juntos, sin que na-
die quede definitivamen-
te atrás", señaló el presi-
dente.

Imagen de la sesión en las Cortes de Castilla- La Mancha.
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Debate sobre el estado de la Región

Cospedal propone privatizar 
la televisión y radio públicas

La presidenta del Pp en
Castilla- La Mancha, Ma-
ría Dolores Cospedal,
propuso una batería de
medidas, concretamente
49, "destinadas a sacar de
la crisis económica y so-
cial" a la región. Cospedal
destacó que estas medidas
se enmarcan en un plan
global de actuación que se
articula en cinco grandes
"objetivos de Gobierno: la
creación de empleo, la re-
ducción de gasto público,
la bajada de impuestos, la
mejora de la calidad de vi-
da de los castellano- man-
chegos y la regeneración
democrática de las institu-
ciones".

Entre las propuestas,
destacó la privatización
de la radio y televisión
públicas de Castilla- La
Mancha, entre ésta y la si-
guiente legislatura, garan-
tizando los puestos de tra-
bajo. La presidenta del Pp
regional señaló que esta
medida ahorraría 300 mi-
llones de euros a los cas-
tellano- manchegos.

La mayor parte de las
medidas que propuso el
Pp se centran en la crea-
ción de empleo, con apar-
tados específicos para
mujeres y discapacitados;
y con propuestas para
modernizar el sector turís-
tico, facilitar la constitu-
ción de empresas, aumen-
tar las inversiones en
infraestructuras, y crear
un sistema de protección
a pymes y autónomos y

otro de ayuda para agri-
cultores y ganaderos.

"En la próxima legisla-
tura, tendremos, por con-
senso, un buen Estatuto
para nuestra región, que
garantice agua suficiente
para Castilla- La Mancha,
mayor bienestar y que sea
plenamente constitucio-
nal", señaló y, dirigiéndo-
se a Barreda, manifestó:
"eso sí, usted ya no será
presidente".

María Dolores Cospedal.

"Barreda ha ofrecido una
visión realista y honesta de
Castilla- La Mancha", señaló.
"El 80% de su intervención se
ha referido a las personas, ha hablado mucho y
bien de servicios sociales, de educación, de sani-
dad y también de protección a las personas que se
encuentran en desempleo y que no tienen ningún
tipo de cobertura".

"Barreda ha
ofrecido una

visión realista y
honesta"

JJoosséé  LLuuiiss  GGiill
Secretario regional de Comisiones Obreras

"En materia de agua, todas
las medidas que ha planteado
el Gobierno yo creo que son
positivas.

"En materia de
agua, todas las

medidas son
positivas"

"Barreda ha anunciado en
su intervención iniciativas
muy interesantes en medio
ambiente, de desarrollo indus-
trial y de equilibrio territorial
para el medio rural".

"Iniciativas muy
interesantes"

CCaarrllooss  PPeeddrroossaa
Secretario regional de U.G.T.

JJoosséé  MMaarrííaa  FFrreessnneeddaa
Secretario general de ASAJA

Barreda pide a Cospedal que deje
a un lado el "no a todo"

El presidente de Cas-
tilla-La Mancha, José
María Barreda, pidió a
la jefa de la oposición en
la región, María Dolores

Cospedal, un mayor
compromiso y trabajo
por la región y dejar a un
lado el "no a todo". 

Barreda se mostró

convencido de que la
presidenta del Pp regio-
nal no escuchó su inter-
vención, dado que mu-
chas de las iniciativas
que ésta hizo después
"son actuaciones ejecuta-
das, que se están hacien-
do o ya se han compro-
metido".

Respecto al Estatuto
de Autonomía, el presi-
dente recordó que "toda
España vio cómo el pre-
sidente de Murcia, Ra-
món Luis Valcárcel,
presumió de ser él quien
manda en temas de agua
en el Pp", y fue al Con-
greso "a demostrarlo". 

José María Barreda y María Dolores Cospedal.

"El Pacto por Castilla- La
Mancha es una herramienta
para caminar juntos en el futu-
ro, que se está cumpliendo con
compromisos adquiridos como la contención de
gasto público y el no aumento de la presión fiscal,
algo que agradecen los empresarios de la región".

"El Pacto es una
herramienta para
caminar juntos en

el futuro"

ÁÁnnggeell  NNiiccoollááss
Presidente de la Confederación de

Empresarios de Castilla- La Mancha

Muchas de sus iniciativas ya las está aplicando el Gobierno
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El Ayuntamiento de
Albacete ha renovado el
convenio de colaboración
que mantiene con la Cá-
mara de Comercio e In-
dustria de la ciudad para la
puesta en marcha de dife-
rentes iniciativas a lo largo
del año. 

El convenio, suscrito
por la alcaldesa de Albace-
te, Carmen Oliver, y el
presidente de la Cámara,
Antonio Atiénzar, esta-
blece una dotación econó-
mica de 150.000 euros.
Aunque la cantidad es
13.000 euros menor que la
establecida en la edición
anterior, tanto Carmen
Oliver como Antonio
Atiénzar señalaron que el
compromiso sigue siendo
firme, si bien la situación
económica actual requiere
"ser coherentes". Además,
señalaron que esta dismi-

nución "se verá compensa-
da" con la búsqueda de fi-
nanciación para completar
el dinero que falta para ter-
minar otros proyectos de
dinamización del sector
que ya se han puesto en
marcha.

Iluminación
navideña

La actividad de la Cá-
mara de Comercio que
más ayuda económica re-
cibe por parte del Ayunta-
miento es la de la ilumina-
ción de las calles de
Navidad, que asciende a
un importe de 90.000 eu-
ros, mediante la que se ins-
talarán 340 arcos en 38 ca-
lles comerciales de la
ciudad, con 800.000 mi-
crobombillas de bajo con-
sumo. De este acuerdo, se
beneficiarán alrededor de

900 comercios. 
El resto de proyectos,

de menor cuantía, tratan de
acciones ya consolidadas
como el concurso de esca-
parates navideños; la
"Compra- Reloj"; la Ven-
tanilla de Atención al Fe-
riante; estudios; y cursos
de formación.

La alcaldesa agradeció
el trabajo que viene de-
sempeñando la Cámara
por su compromiso con los
proyectos estratégicos y su
participación en las mesas
convocadas por el Ayunta-
miento, como la Mesa de
Dinamización del Turis-
mo, la Mesa de la Movili-

dad y la del Aeropuerto.
Carmen Oliver y Anto-

nio Atiénzar estuvieron
acompañados en la firma
del convenio por el conce-
jal de Promoción Econó-
mica, Ramón Sotos; y el
presidente de la Federa-
ción de Comercio, Loren-
zo López.

Lorenzo López, Antonio Atiénzar, Carmen Oliver y Ramón Sotos.

El Ayuntamiento de
Albacete reafirma
su compromiso con
los comerciantes

Aporta 150.000 euros para la puesta en
marcha de distintas iniciativas de la
Cámara de Comercio

Acciones e importe económico

Fuente: Ayuntamiento de Albacete - Elaboración propia
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Como es habitual en
el mes de agosto, el de-
sempleo ha vuelto a cre-
cer, tanto en Albacete
como en Castilla- La
Mancha y en España, en
contraste a los buenos
resultados que se venían
produciendo desde abril,
cuando comenzó a bajar
el número de desemplea-

dos.

Albacete

El paro subió, en
agosto, en Albacete, en
1.038 personas, lo que
supone un incremento,
respecto a julio, del
2,59%. El número de pa-
rados se situó en 41.088.

Respecto a agosto de
2009, el desempleo se
incrementó en 5.178 per-
sonas, un 14,42%.

El aumento del paro
se produjo en todos los
sectores de actividad, es-
pecialmente, como con-
secuencia del final de
contrataciones veranie-
gas, en el sector servi-
cios, con 533 personas.
En el sector de la Cons-
trucción, subió en 297
desempleados; en indus-
tria, en 164; en la cate-
goría sin empleo ante-
rior, en 42; y en

agricultura, en 12. 

Región 

En Castilla- La Man-
cha, el paro subió en
agosto en 4.316 perso-
nas, lo que supone un in-
cremento, respecto a ju-
lio, del 2,28%. La cifra
total de parados se situó
en 193.287. Respecto a
agosto de 2009, el paro
subió un 14,26%, con
24.122 desempleados
más.

El incremento se pro-
dujo en todas las provin-

cias de la región. En
Ciudad Real, aumentó en
884 personas; en Cuen-
ca, en 371; en Guadala-
jara, en 588; y en Tole-
do, en 1.435. 

España

En España, el desem-
pleo aumentó en 61.083
personas, lo que supone
una subida del 1,56%. El
número de desempleados
en agosto se situó en
3.969.661. Respecto a
agosto de 2009, el incre-
mento fue del 9,38%,

En Albacete, el
desempleo sube en
1.038 personas tras
cuatro meses de bajada

Desde abril, cuando comenzó el
descenso, hay 1.488 parados menos,
en la provincia

En el mismo periodo, en Castilla- La
Mancha el paro ha descendido en
11.095

Cola del paro.

Desde abril, hay 
1.488 parados menos,
en la provincia

Desde que comenzó a
bajar el paro, en el mes de
abril, la provincia de Al-
bacete cuenta con 1.488
desempleados menos.
Abril, mayo, junio y julio
fueron meses positivos en
cuanto al descenso del
paro, descenso que se
produjo en Albacete, Cas-
tilla- La Mancha y Espa-
ña. 

En Castilla- La Man-

cha, en estos cinco meses -
de abril a agosto-, el nú-
mero de parados ha decre-
cido en 11.095 personas y,
en España, en 196.952.

Según el sector de acti-
vidad en Albacete, este
descenso acumulado ha
beneficiado, principal-
mente, al de servicios, al
que han seguido el de in-
dustria y el de construc-
ción. 

Desempleo, en agosto

En Albacete,
por sectores
➲➲ Agricultura: 12. Total: 2.327.
➲➲ Industria: 164. Total: 5.776.
➲➲ Construcción: 297. Total: 7.145.
➲➲ Servicios: 523. Total: 22.040.
➲➲Sin empleo anterior: 42. Total: 3.800.

En Castilla- La Mancha, 
por provincias
➲➲ Albacete: 1.038. Total: 41.088.
➲➲ Ciudad Real: 884. Total: 49.144.
➲➲ Cuenca: 371. Total: 15.162.
➲➲ Guadalajara: 588. Total: 19.488.
➲➲ Toledo: 1.435. Total: 68.405.

➲➲ Castilla- La Mancha: 4.316. To-
tal: 193.287.

➲➲ España: 61.083. Total: 3.969.661.

Respecto a 
julio de 2010 
➲➲ Albacete: 2,59%. 1.038.
➲➲ Castilla- La Mancha: 2,28%. 4.316.
➲➲ España: 1,56%. 61.083.

Respecto a 
agosto de 2009
➲➲ Albacete: 14,42%. 5.178.
➲➲Castilla- La Mancha: 14,26%. 24.122.
➲➲ España: 9,38%. 340.581.

Contrataciones, en agosto

Agosto
➲➲ Albacete: 9.218.
➲➲ Castilla- La Mancha: 44.230.
➲➲ España: 1.010.216.

Respecto a 
julio de 2010
➲➲ Albacete: -28,69%. -3.708.

➲➲Castilla- La Mancha: -26,2%.  -15.702.
➲➲ España: -27,7%. -387.049.

Respecto a 
agosto de 2009
➲➲ Albacete: -5,11%. -496.
➲➲ Castilla- La Mancha: 8,62%. 3.509.
➲➲ España: 6,92%. 65.393.
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con 340.581 parados
más.

Contrataciones

Las contrataciones
disminuyeron en agosto,
respecto a julio, en Al-
bacete, Castilla- La
Mancha y España. El da-
to positivo lo apuntan la
región y el conjunto del
país, ya que, respecto a
agosto de 2009, las con-
trataciones aumentaron. 

En Albacete, en agos-
to se produjeron 9.218
contratos, lo que supone
un descenso del 28,69%
respecto a julio, con
3.708 menos. Respecto a
agosto de 2009, el des-

censo fue menor, con
496 contratos menos, un
5,11% menor en térmi-
nos porcentuales.

En Castilla- La Man-
cha, se produjeron 44.230
contratos, lo que supone
un descenso, respecto a
julio, del 26,2%, con
15.702 menos. Respecto a
agosto de 2009, las con-
trataciones aumentaron un
8,62%, con 3.509 más.

En España, se produje-
ron 1.010.216 contratos,
con un descenso, respecto
a julio, del 27,7%, con
387.049 menos. En rela-
ción a agosto de 2009, las
contrataciones aumenta-
ron un 6,92%, con 65.393
contratos más. 

Paro acumulado abril-agosto

Fuente: Ministerio de Trabajo - Elaboración propia

Acumulado por sectores en Albacete

Fuente: Ministerio de Trabajo - Elaboración propia
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La Asociación Española
Contra el Cáncer en Albace-
te apuesta por la investiga-
ción como principal arma
para vencer la enfermedad.
El presidente de la Aecc en
Albacete, Andrés Sánchez
Ortega, acompañado por el
vicepresidente primero,
Juan Antonio Tello; el vo-
cal del consejo ejecutivo,
Fernando Lorenzo; y el te-
sorero de la asociación, An-
drés García Sánchez, ma-
nifestó, en la presentación
de la memoria de 2009 de la
asociación, no tener la me-
nor duda de que, "para ga-
nar la batalla al cáncer, hay
que hacerlo desde la investi-
gación".

Sánchez Ortega señaló
que una gran parte de los
ingresos que recibe la aso-
ciación va destinada a in-
vestigación, apoyando a la
Unidad Aecc de Investiga-
ción Traslacional y a inves-
tigadores mediante la con-
cesión de ayudas a
proyectos. Respecto a la
Unidad Aecc de Investiga-
ción Traslacional, señaló
que ya se encuentra en su
lugar definitivo en el Com-
plejo Hospitalario Univer-
sitario de Albacete, con
modernas instalaciones y
un gran equipo de investi-
gadores formado por siete
personas.

Además, el presidente de
la Aecc señaló otros proyec-
tos de investigación con los
que se está colaborando: el
de mecanismos moleculares
de la metástasis, que está
obteniendo "resultados fan-
tásticos"; otro de cáncer de
mama hereditario; y otro re-
lativo al cáncer de pulmón.

Prevención

La Aecc sigue volcada

en las tareas de prevención,
dirigidas, especialmente, a
niños y jóvenes. Sánchez
Ortega explicó que, en este
aspecto, se trata de transmi-
tir una forma de vida salu-
dable entre los más jóvenes
para evitar llegar a situacio-
nes en las que el cáncer se
haga presente y en el futuro
les pueda afectar. Para ello,
en estas campañas de pre-
vención han hecho partíci-
pes a los padres, "pues su
colaboración es imprescin-
dible".

Actividades

Entre las actividades re-
alizadas en 2009, destacó
las II Jornadas Oncológicas
de Albacete, que se centra-
ron en el cáncer de colon, y
que estuvieron dirigidas a
estudiantes de enfermería y
medicina. Tal fue el éxito,
que este año la asociación
se animó para organizar, en
febrero, la III edición de es-
tas jornadas, que se centra-
ron en el cáncer de páncre-
as.

Las Jornadas sobre cán-
cer de colon sirvieron de so-
porte para que, en marzo de
2009, se llevara a cabo una
campaña de concienciación
para prevenir esta enferme-
dad. Así, se creó la Alianza
para la Prevención del Cán-
cer Colorrectal en España.
Para Sánchez Ortega, esta
iniciativa tiene gran impor-
tancia, pues su prevención
es fundamental para evitar
su desarrollo.

Asimismo, la asociación
sigue impulsando el progra-
ma de Detección Precoz del
Cáncer de Mama, cuya asis-
tencia se incrementó, en
2009, en un 3%. Sin duda,
este programa, que viene de-
sarrollando la asociación

desde 1992, es uno de los
que más éxito y eficacia está
obteniendo, ya que cada vez
son más las mujeres que se
realizan exámenes médicos
para la detección precoz.

También recordó las
campañas que, año tras año,
realiza la asociación para
prevenir el cáncer de pul-
món -con actividades que
giran en torno al Día Mun-

dial sin Tabaco-; y el cáncer
de piel -para la que se esta-
blecen mesas informativas
en diversos puntos de la ciu-
dad-. 

Voluntarios

Andrés Sánchez Ortega
destacó la "gran labor" que
ejercen los voluntarios de la
asociación en las distintas

áreas de servicios que la ins-
titución tiene establecidas. 

Por último, agradeció a
socios, instituciones, orga-
nizaciones, empresas y par-
ticulares "el importante
apoyo recibido" y sus apor-
taciones económicas, "im-
prescindibles" para llevar a
cabo todas las actividades
que desarrolla la asocia-
ción. 

Vencer el 
cáncer desde 
la investigación

La Aecc destaca la prevención como
otro de los pilares fundamentales para
evitar la enfermedad

Andrés García Sánchez, Andrés Sánchez Ortega, Juan Antonio Tello y Fernando Lorenzo.

"Unidos contra el cáncer", 
el 10 de septiembre

La Asociación Espa-
ñola Contra el Cáncer de
Albacete llevará a cabo
su cuestación  el 10 de
septiembre, bajo el lema
"Unidos contra el cán-
cer".

Alrededor de 500 vo-
luntarios se repartirán en
42 mesas distribuidas por
toda la ciudad. Fernando

Lorenzo explicó que los
voluntarios llevarán su
identificación pertinente y
su hucha debidamente pre-
cintada.

La campaña de cuesta-
ción comenzará a las 09.00
horas y concluirá a las
13.30. Por la tarde se desa-
rrollará en la plaza de to-
ros.

En 2009, la recauda-
ción de la cuestación as-
cendió a 44.000 euros, ci-
fra que, desde la
asociación, se espera que
se supere este año. La can-
tidad recaudada irá desti-
nada a los distintos progra-
mas que la asociación
realiza en materia de in-
vestigación. 

La alcaldesa de Albacete, Carmen Oliver, y el concejal de Economía y Hacienda, Antonio
Martínez, participaron en la cuestación de 2.009.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 5/9/2010.



crónicaAlbacete, 5 de septiembre de 2010 15

De paseo por los
planetas, en el
parque Lineal

Diez paneles explican las
particularidades del Sistema Solar

Albacete cuenta con
una recreación del Sistema
Solar, a escala, situado a lo
largo de un kilómetro y
medio en el parque Lineal.
La alcaldesa de la ciudad,
Carmen Oliver, inauguró
lo que se ha denominado el
"Paseo de los Planetas",
acompañada por el presi-
dente de la Diputación Pro-
vincial, Pedro Antonio
Ruiz Santos, miembros de
la corporación municipal y
vecinos de la zona. 

Esta nueva infraestruc-
tura, que pretende ser un
espacio lúdico y didáctico,
se compone de diez pane-
les explicativos: uno por
cada uno de los ocho pla-
netas que componen el Sis-
tema Solar; otro con el Sol;

y otro con el, hasta hace
poco considerado planeta,
Plutón.

Carmen Oliver, en la inauguración del Paseo de los Planetas.

Panel de Venus.

Carmen Oliver y Pedro Anto-
nio Ruiz Santos, en el panel
del Sol.
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Liga Adelante 2ª División - Jornada 1

Albacete: Keylor Na-
vas, Kike, Alan Baró, De la
Cuesta, Toni, Fragoso (De
Lerma, m.75), Verza, Nú-
ñez (A.López, m.46), Sou-
sa, Pina (Alfredo, m.62), y
Asen. 

Alcorcón: Manuel,
Anuarbe, Babin, Hernández
García (Rueda, m.46), Án-
gel, Sales (Carlos Martínez,
m.65), Rubén Sanz, Sa-
muel, Montañés, Mora y
Borja (Quini, m.78). 

Goles: 0-1, m.29: Sales.
1-1, m.75: Asen. 

Árbitro: Bernabé Gar-
cía. Mostró cartulinas ama-

rillas a los locales Verza y
Sousa y a los visitantes
Hernández García, Ma-
nuel, Quini y a Rueda, en
dos ocasiones, por la que fue
expulsado, en el minuto 81.

El Alba no pudo comen-
zar con victoria su andadura
liguera y acabó salvando un
punto en el último cuarto de
hora de partido, gracias al
gol de Asen, que neutralizó
el tanto inicial del Alcor-
cón, obra de un ex del Alba,
Sales. Los madrileños de-
mostraron ser un equipo
más hecho, en este primer
partido de temporada, frente

a un Albacete que dejó un
halo de dudas entre sus afi-
cionados.

En los primeros compa-
ses del partido, el Alba dis-
puso de mejores ocasiones,
como un primer disparo de
Asen a centro de Pina que
se marchó fuera por centí-
metros. Pero fue el Alcor-
cón el que se adueñó del
centro del campo gracias a
Samuel y Mora, ante la pa-
sividad local y el flojo inicio
de los centrocampistas
manchegos. Mora inquietó
a Navas en dos remates que
se marcharon fuera y Javi
Hernández casi marca en
una jugada de córner en ple-
no dominio amarillo.

Quien no falló fue Sales.
El ex del Alba revivió la
sensación de marcar en el

Belmonte tras aprovechar
un despiste de los centrales
blancos y batir a Keylor
Navas sin remisión. El
equipo de Calderón quedó
grogui en los minutos poste-
riores y se marchó a vestua-
rios sin atisbo de reacción.

El técnico dio entrada a
Antonio López en la reanu-
dación y su concurso se de-
jó notar, aunque en los pri-
meros minutos Montañés
pudo sentenciar en un rema-
te dentro del área. López re-
volucionó el encuentro con
peligrosas incursiones por
ambas bandas y buenos
centros que no materializa-
ron sus compañeros. A la

contra, Montañés volvió a
dejar vivo al Alba tras re-
matar desviado a la derecha
de Navas. 

En el minuto 75, Asen
no desaprovechó un magní-
fico centro de Antonio Ló-
pez por la izquierda para ba-
tir de cabeza a Manuel y
devolver la igualada al mar-
cador. La expulsión del cen-
tral visitante Rueda a falta
de ocho minutos hizo alber-
gar esperanzas de culminar
la remontada pero el Alba
ya no generó peligro en la
meta visitante y el reparto
de puntos se confirmó con
el pitido del colegiado.

Román Escudero

Empate y... gracias
El Alba igualó a uno, en el Belmonte, ante el Alcorcón, en el
debut liguero, gracias al gol de Asen en el tramo final

La defensa se empleó a fondo.

Viaje a Villarreal y visita del Granada
El Alba visita al filial

amarillo del Villarreal
en su primera salida del
campeonato. El Villarre-
al B se ha renovado pro-
fundamente tras la mar-
cha de sus mejores
futbolistas al primer

equipo y ha perdido po-
tencial respecto a la pasa-
da temporada. En la pri-
mera jornada cayó
goleado en Valladolid.

En la tercera jornada
de Liga, otro recién as-
cendido, el Granada, vi-

sita el Carlos Belmonte.
El conjunto granadino
cuenta con futbolistas de
nivel, entre los que se en-
cuentra el ex del Alba
Ritchie Kitoko, y aspira
a ser una de las revelacio-
nes del campeonato.

AAllbbaacceettee  BBaalloommppiiéé  --    TTeemmppoorraaddaa  1100//1111

Liga Adelante - 2ª División
Xerez

Celta de Vigo 1-2 Barcelona B
Rayo 3-2 Numancia

Salamanca 1-1 Córdoba
Girona 4-2 Tenerife

Las Palmas 3-2 Gimnástic
Ponferradina 0-0 Huesca

Albacete 1-1 Alcorcón
Valladolid 3-0 Villarreal B
Real Betis 4-1 Granada

Elche 1-0 Recreativo

Cartagena

J.

EN CASA FUERA GOLES

G. E. P. G. E. P. F. C. Pts.
1.- Real Betis 1

2.- Cartagena

4.- Girona

1

3.- Valladolid 1
1

5.- Rayo Vallecano 1

6.- Las Palmas 1

7.- Barcelona B 1

8.- Elche 1

9.- Alcorcón 1

10.- Salamanca 1

11.- Albacete 1

12.- Córdoba 1

13.- Huesca 1

14.- Ponferradina 1

15.- Gimnástic 1

16.- Numancia 1

17.- Celta de Vigo 1

18.- Recreativo 1

19.- Tenerife 1

20.- Xerez
21.- Granada
22.- Villarreal B
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Resultados

1-4 Recreativo
Granada - Valladolid

Villarreal B - Albacete
Alcorcón - Ponferradina

Huesca - Las Palmas
Gimnástic - Girona

Tenerife - Salamanca
Córdoba - Rayo 

Numancia - Celta de Vigo
Barcelona B - Xerez

Cartagena - Elche

Real Betis

Próxima jornada

-

Próximos rivales

Derrota, eliminación y más dudas
El Albacete Balompié

cayó eliminado a primeras
de cambio de la Copa del
Rey tras perder 0-2 ante el
Granada en el encuentro
disputado en el Carlos Bel-
monte. Antonio Calderón
introdujo algunos cambios
respecto al once que inició
con empate la Liga frente al
Alcorcón, pero la imagen y

el juego ofrecidos fueron
aún más preocupantes. 

El dominio visitante se
acentuó con el paso de los
minutos y los hombres de
más calidad del Granada,
Orellana –asistiendo- y
Geijo –goleando- decidie-
ron el choque con dos zar-
pazos en el último cuarto
de hora de la primera mi-

tad. El Alba se mostró im-
potente para remontar en la
segunda parte y la elimina-
ción se consumó entre los
pitos de los aficionados
más impacientes. El técni-
co, que no ocultó su decep-
ción, lanzó un mensaje de
tranquilidad a la afición
apelando a su confianza en
la plantilla.

Copa del Rey
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OVINO MANCHEGO: Euros/Kg. Diferencia
Hasta 10,1 Kg.  ............................................................................... 4,39-4,45 =
Corderos de 10,5 a 15 Kg.  ............................................................. 4,33-4,39 =
Corderos de 15,1 a 19 Kg.  ............................................................. 3,40-3,46 =
Corderos de 19,1 a 23 Kg.  ............................................................. 2,98-3,04 =
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg.  .......................................................... 2,95-3,01 =
Corderos de 25,5 a 28 Kg.  ............................................................. 2,89-2,95 =
Corderos de 28,1 a 34 Kg.  ............................................................. 2,71-2,77 =
Corderos de más de 34 Kg.  ............................................................ 2,14-2,20 =
OVEJA:
Extra  .............................................................................................. s/c
Primera  ..........................................................................................
Segunda  .........................................................................................

Precio/Tm.
Lana  entrefina corriente................................................................. 150,00-240,00 =
Leche: (Con ordeño mecánico y tanque de frío) Precio/Tm.
Por grasa (+/- bonificaciones)
Leche de oveja con D.O.  ............................................................... 8,86-9,16 +0,39
Restos leche de oveja  .................................................................... 6,24-6,48 =
Leche de cabra  .............................................................................. 5,87-6,17 +0,12
Por extracto seco útil (E.S.U.=grasa+proteína) Ptas/Ud  ...............
CEREALES: Precio/Tm.
Cebadas para cervecería (Maltería)  ............................................... s/c
Cebadas-pienso de más de 62 Kg./hl.  ............................................ 156,00-162,00 =
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg./hl.  ........................................ 150,00-156,00 =
Trigos duros:  ...............................................................................
De fuerza  ....................................................................................... 196,00-202,00 =
De media fuerza  ........................................................................... 183,00-189,00 =
Extensibles:
Panificables  ................................................................................... 179,00-185,00 =
Chamorro  ...................................................................................... 192,00-198,00 =
Forrajeros  ...................................................................................... 171,00-177,00 =
Avena - Rubia/Blanca  ................................................................... 152,00-148,00 = / =
Centeno  ........................................................................................ 140,00-146,00 =
Triticales  ...................................................................................... 142,00-148,00 =
Maiz secadero  .............................................................................. 196,00 =
LEGUMINOSAS Y OLEAGINOSAS: Precio/Tm.
Yeros (20% máximo impurezas)  ................................................... 158,00-164,00 =
Veza grano (10% máximo impurezas)  .......................................... 220,00-226,00 =
Guisantes  ....................................................................................... 171,00-177,00 =
Alfalfa rama campo 1ª  ................................................................... 135,00 =

PORCINO: Precio/Tm.
Selecto  ........................................................................................... 1,39 -0,03
Normal  .......................................................................................... 1,36 -0,03
Graso  ............................................................................................. 1,33 -0,03
Cerdas desvieje  ............................................................................. 0,63 =
Lechón de 20 Kg. (euros unidad)  .................................................. 36,00 =
CONEJOS: Precio/Tm.
Conejo joven de 1,8 a 2,2 Kg......................................................... 1,71-1,77 Ajuste

Alfalfa rama campo 2ª  ................................................................... 125,00 =

Lonja Agropecuaria La Mancha-Albacete

807 42 99 46 CONTESTADOR AUTOMÁTICO
Cotizaciones - Precios por sectores y productos -

Comentarios y previsiones del mercado
(Coste máx.: 1.09 €/min, red fija - 1.50 €/min, red móvil)

STA Apdo. 3439 - 02080 Madrid

VINOS Euros/Hgdo. Diferencia
Blancos de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Blancos de fermentación controlada  ............................................. s/c
Blancos Monovariental Macabeo  ................................................. s/c
Rosados de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Rosados de fermentación controlada  ............................................ s/c
Tintos Monovarietal Cencibel  .................................................... s/c

Monovarietal Merlot  .......................................................... s/c
Monovarietal Cabernet  ...................................................... s/c
Tintos Monovarietal Shyrach  ............................................ s/c
Monovarietal Monastrel  ..................................................... s/c
Monovarietal Gamacha  ...................................................... s/c

Tinto:
Directo  ........................................................................................ s/c
Doble pasta  ................................................................................. s/c

MOSTO AZUFRADO BLANCO s/c
MOSTO AZUFRADO TINTO s/c

Precios indicativosSemana 35 Cotizaciones 2-Septiembre-2010

El pintor y escultor
Antonio López clausuró
la II edición de la cátedra
de pintura "Ciudad de
Albacete", que impartió
durante una semana a 26
alumnos procedentes de
distintos puntos de Espa-
ña. De los alumnos, cua-
tro recibieron matrícula
de honor por sus trabajos
y, el resto, fueron califi-
cados por el artista con
un sobresaliente. Los
cuatro trabajos matrícula

de honor han pasado a
formar parte del patrimo-
nio cultural de la ciudad.

Habrá tercera
edición

Acompañado por la
alcaldesa de Albacete,
Carmen Oliver; la con-
cejala de Cultura, Rosa-
rio Gualda, y el profesor
de la Universidad Com-
plutense de Madrid, Luis
Mayo, el artista castella-

no- manchego se mostró
satisfecho con el resulta-
do del curso, y agradeció
al Ayuntamiento su ini-
ciativa que, aseguró, se
volverá a repetir el año
que viene.  

Carmen Oliver resaltó
que el hecho de que An-
tonio López comparta
sus conocimientos con
otras personas "es un ho-
nor", ya que, de este mo-
do, "Albacete se hace
más internacional, crece
en cultura y crece como
ciudad". Según la alcal-
desa, esta cátedra permi-
te avanzar en Albacete
"como ciudad educadora,
ya que toda la ciudad es
un gran centro educativo
pasando de la pedagogía
de la ciudad a la ciudad
como pedagogía".

Luis Mayo resaltó que
la cátedra "ya forma par-
te de la vida cultural de
Albacete", y elogió la
forma de enseñanza del
pintor. Del mismo modo
se expresaron los alum-
nos que pudieron disfru-
tar de las enseñanzas de
López. 

Carmen Oliver, Rosario Gualda y Antonio López, junto con los participantes de la cátedra.

Algunos de los cuadros pintados durante la cátedra.

Antonio López
clausuró su cátedra
de pintura con cuatro
matrículas de honor

El artista castellano- manchego
aseguró que el año que volverá a
impartir el curso
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Crónica: Por fin ha llegado
el III Centenario de la Feria,
un acontecimiento muy espe-
rado por los vecinos de la ciu-
dad. ¿Cómo se ha venido pre-
parando esta celebración?

Carmen Oliver: Venimos
trabajando en esta celebración
más de dos años. El III Centena-
rio de la Confirmación de la Fe-
ria es una oportunidad de pro-
yección y promoción de la
ciudad. Durante este tiempo,
desde la Concejalía de Feria y
III Centenario y desde la Fun-
dación III Centenario, se ha re-
alizado una gran labor junto a
muchos embajadores y embaja-
doras, patrocinadores oficiales y
no oficiales, albaceteños y alba-
ceteñas que junto a su compro-
miso, han puesto mucho cariño e
ilusión para celebrar esta efemé-
rides.

Albacete ha sido sede de con-
gresos nacionales e internacio-
nales, han venido espectáculos
de primer orden, hemos partici-
pado en encuentros nacionales,
internacionales…en definitiva,
hemos crecido como ciudad.
Además, se ha trabajado con una
perspectiva que va más allá de la
celebración de la Feria de 2010.
Antes, se han llevado a cabo ac-
tuaciones; durante todo 2010 es-
tán celebrándose actos y, una
vez que pase la Feria y que pase
el año 2010, podremos ver en la
ciudad el legado del III Centena-
rio. Se ha remodelado el Recinto
Ferial y su entorno, las fuentes
del Centenario, las medianeras
decorativas, la documentación…
se ha preparado con perspectiva
histórica para que el III Centena-

rio de la Confirmación de la Fe-
ria se haya convertido realmente
en una oportunidad de la ciudad.

Ciudad acogedora

C.: ¿Qué puede mostrar Al-
bacete y sus ciudadanos a qui-
nes visiten la ciudad?

C.O.: Albacete es una ciudad
hospitalaria y acogedora, que se
abre y se vuelca con quienes nos
visitan. Sus gentes son los mejo-

res embajadores y embajadoras
de Albacete porque todos noso-
tros y nosotras estamos orgullo-
sos y orgullosas de nuestra tie-
rra.

A mí me gusta pasear la ciu-
dad, descubrir rincones, encon-
trarme con los vecinos y veci-
nas…Albacete tiene aún ese
carácter familiar, acogedor, hu-
mano que la hace tan especial.
Además de las personas, el cora-
zón de la ciudad; en los últimos
años, la ciudad ha experimenta-
do una transformación conside-
rable. Se ha avanzado en accesi-
bilidad, en calidad de vida de las
personas, en economía sosteni-
ble, en investigación…vamos
dando pasos hacia un futuro in-

teligente y se ve en el desarrollo
de los nuevos sectores, en el cre-
cimiento de nuestra Universi-
dad, en la dinamización de los
parques industriales. Albacete
es, hoy en día, una ciudad en
ebullición que afronta el futuro,
orgullosa de su pasado. La con-
jugación de tradición y moderni-
dad, siempre de la mano del ca-
rácter hospitalario de sus gentes,
es la mejor tarjeta de visita de
nuestra ciudad.

Elecciones

C.: Falta menos de un año
para que se celebren las elec-
ciones municipales y regiona-
les. ¿Cómo definiría el trabajo
que ha realizado y que realiza-
rá, hasta el final de la legisla-
tura, el equipo de Gobierno?

C.O.: Un trabajo riguroso,
serio, responsable, comprometi-
do y participativo con la ciuda-
danía y siempre prestando aten-
ción a las personas, sobre todo a
aquellas que peor lo están pasan-
do. Desde que soy alcaldesa, mi
prioridad es la ciudadanía, el
bienestar de los vecinos y veci-
nas de Albacete. Es una época
muy difícil y todo mi equipo no
ha cesado de trabajar para pro-
mocionar la ciudad en toda Es-
paña y en el extranjero, para
atraer eventos que dinamizaran

Entrevista

CCaarrmmeenn  OOlliivveerr
Alcaldesa de Albacete

"Mi prioridad es la ciudadanía, el bienestar
de todos los vecinos de Albacete"

Albacete se muestra ante el resto del mundo con motivo del III Centenario de la Feria, un 
acontecimiento que, unido al carácter de la Feria de acontecimiento de Interés Turístico Internacional,

no desaprovecha ni el Ayuntamiento ni la ciudad en general. La alcaldesa, Carmen Oliver, 
repasa las políticas municipales desarrolladas, como asegura, desde el diálogo y la participación. 

Carmen Oliver y Aurora Zárate, en las fiestas del barrio de La Pajarita.

III Centenario de la Feria de Albacete 1.710 - 2.010

“Una vez que pase la
Feria y que pase el año
2010, podremos ver en
la ciudad el legado del

III Centenario”

“Albacete es, hoy en
día, una ciudad en

ebullición que afronta
el futuro, orgullosa

de su pasado”
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la economía y el empleo y, siem-
pre, con una especial atención a
aquellas políticas que garantizan
el bienestar de las personas.
Prestando atención de lo peque-
ño a lo grande.

Empleo

C.: En cuanto a las políticas
de empleo, ¿qué acciones se es-
tán llevando a cabo y en qué
medida contribuyen a generar
puestos de trabajo?

C.O.: Trabajamos directa-
mente con otras administracio-
nes para la creación de empleo.
El Ayuntamiento está adherido
al Plan de Choque del Gobierno
regional y a todos aquellos pla-
nes e iniciativas de cualquier ad-
ministración que fomente la cre-
ación de empleo. Es mi principal
preocupación y trabajamos di-
rectamente para minimizar los
efectos negativos de la actual si-
tuación económica en la ciudad.
Los Fondos Estatales, los planes
del Gobierno regional y las polí-
ticas que directamente gestiona-
mos desde el Ayuntamiento han

generado miles de puestos de
trabajo durante los últimos años,
y pretendemos seguir en esta lí-
nea.

Son más de 4.000 los puestos
de trabajo directos que se han
formalizado con los distintos
proyectos que he mencionado y
muchas las empresas que han
generado actividad económica
gracias a ellos.

Inversión
histórica

C.: Gracias a la colabora-
ción de las administraciones
regional y estatal, Albacete ha
contado con una inversión his-
tórica para transformar los
barrios y para la realización y
mejora de instalaciones muni-
cipales. ¿Cómo ha cambiado,
desde que comenzaron el Plan

de Barrios y el Fondo de In-
versión Local, la ciudad y sus
pedanías?

C.O.: En estos momentos,
Albacete está recibiendo la ma-
yor inversión de su historia. Gra-
cias a los Gobiernos central y re-
gional y los proyectos de la

Unión Europea, la inversión en
Albacete supera los 118 millo-
nes de euros. El Fondo Estatal
de Inversión Local, el Fondo Es-
tatal para el Empleo y la Sosteni-
bilidad Local, el Plan de Calidad
Vecinal de Barrios y Pedanías el
Plan Urbanitas…son proyectos

“Son más de 4.000 los
puestos de trabajo
directos que se han

formalizado”

Rafael López Cabezuelo y Carmen Oliver, en una de las calles remodeladas.
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estratégicos que prestan aten-
ción a lo grande y a lo pequeño.
Me gusta recalcar que estas ini-
ciativas no sólo son mejora de
calles u obras; son creación de
empleo en un momento difícil,
dinamización de la economía lo-
cal; están sirviendo para sentar
las bases en un cambio del mo-
delo productivo, para mejorar la
calidad de vida de la ciudadanía
o, en el caso del Urbanitas, aten-
ción directa a las personas de los
barrios de la Estrella y la Mila-
grosa.

Físicamente, el cambio es no-
table, las calles están más acoge-
doras, se ha mejorado en accesi-
bilidad, en sostenibilidad... pero,
para mí, es mucho más impor-
tante lo que no se ve a simple
vista, como que se ha reducido
considerablemente el absentis-
mo escolar en los barrios de la
Estrella y La Milagrosa, o que el
Plan de Calidad Vecinal de Ba-
rrios y Pedanías da respuesta a
demandas históricas de los veci-
nos y vecinas de Albacete y sus
pedanías. La filosofía de partici-
pación ciudadana, de atención
social, de calidad democrática
que hay detrás de estos planes es
más importante porque nos per-
mite avanzar hacia una nueva
gobernanza que implica una ma-
yor calidad democrática.

C.: Con el nuevo Fondo Es-
tatal para el Empleo y la Soste-
nibilidad Local se busca otro
tipo de actuaciones menos en-

caminadas al "ladrillo", ¿qué
tipo de actuaciones se están re-
alizando con cargo a este fon-
do?

C.O.: Este segundo Fondo
Estatal pretende sentar las bases
de un nuevo modelo económico;
es una apuesta por la creación de
empleo, pero encaminado a la
sostenibilidad, al respeto por el
medio ambiente, al ahorro y efi-
ciencia energética…El futuro
pasa por la igualdad y la sosteni-
bilidad y esas son las líneas que
se han marcado en los proyectos
de este segundo Fondo promovi-
do por el Gobierno de José Luis
Rodríguez Zapatero. Estas lí-
neas son: el ahorro y la eficien-
cia energética, el fomento de las
energías renovables, la eficien-
cia energética en centros educa-
tivos, la adaptación a la Ley de
Administración Electrónica, la
adecuación de espacios para jó-
venes, la informatización de la
cultura, mejoras en parques in-
dustriales, avanzar en la socie-
dad del conocimiento, la optimi-
zación de recursos hídricos y la
mejora de la movilidad sosteni-
ble; y así estamos trabajando.

Medio ambiente

C.: En este sentido, ¿cuál es
la postura del Ayuntamiento
en materia de medio ambien-
te? ¿Qué acciones lleva a cabo
en la lucha contra el cambio
climático?

C.O.: Son muchos los pro-

yectos que estamos impulsando
desde el Ayuntamiento de Alba-
cete para seguir avanzando en
calidad medioambiental: más ki-
lómetros de carril bici, de vías
verdes, de caminos rurales, de
vías deportivas…

Formo parte del Consejo Na-
cional del Clima y el Ayunta-
miento de Albacete está presente
en diversas Redes regionales y
nacionales que tienen como ob-
jetivo ese compromiso de los go-
biernos locales en la lucha con-
tra el cambio climático. Estamos
desarrollando proyectos de re-
ducción de emisiones de CO2,
auditorias energéticas en los edi-
ficios municipales, instalación
de placas solares para reducir y
ahorrar en consumo energético,
apostando por el transporte co-
lectivo, etc…

Vivienda

C.: El acceso a la vivienda
es uno de los temas que más
preocupan a la sociedad y, es-
pecialmente, a la gente joven.
¿Cuál es el compromiso del
Ayuntamiento en este aspecto?

C.O.: Estamos comprometi-
dos con garantizar el acceso a la
vivienda con algún grado de pro-
tección, es una seña de identidad
de los gobiernos progresistas.
Desde 1999, en el Ayuntamiento
de Albacete venimos trabajando
en una línea que es propulsar la
construcción de viviendas prote-
gidas en todos los nuevos secto-
res que se desarrollan en la ciu-
dad. Es una apuesta integral, que
facilita el acceso a la vivienda a
aquellas personas que más lo ne-
cesitan. En todo caso, la política
de vivienda del Ayuntamiento
de Albacete es una política diri-
gida a las personas que más lo
necesitan.

Crecimiento
de la ciudad

C.: Albacete crece a pasos
agigantados. ¿Cómo se está
planteando este crecimiento en
la redacción del Plan de Orde-
nación Municipal?

C.O.: El nuevo Plan de Orde-
nación Municipal plantea el Al-
bacete del futuro para los próxi-
mos 20 años. Es un Plan pionero
participado que incorpora crite-
rios de sostenibilidad, medioam-
bientales y con la perspectiva de
género; y plantea ideas innova-
doras que nos permitirán avan-
zar en el proyecto de ciudad que
deseamos, con la posibilidad de
saltar las vías del tren. Es un tra-
bajo muy meditado, muy pensa-
do y muy responsable que nos
permitirá trabajar en una ciudad
del futuro sin perder la escala
humana que caracteriza a Alba-
cete.

Tejido
empresarial

C.: El sector empresarial es
un aspecto clave para el desa-
rrollo económico de la ciudad.
¿Cómo contribuye el Ayunta-
miento para que los empresa-
rios acusen menos la crisis eco-
nómica?

C.O.: Colaboramos con el te-
jido empresarial de la ciudad de
diferentes maneras. Apoyamos
aquellas iniciativas que van en-
caminadas a la proyección y di-
namización de la ciudad. El con-
tacto con la Cámara de
Comercio, con las organizacio-
nes empresariales y los parques
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“El Ayuntamiento de
Albacete está presente
en las redes regionales

y nacionales que
tienen como objetivo

la lucha contra el
cambio climático”
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industriales  es constante.
La actual situación es muy di-

fícil para todos, también para las
administraciones. Estamos ha-
ciendo todo lo posible para fo-
mentar el empleo, para evitar el
cierre de las empresas y, allí don-
de hay una inversión buena para
Albacete, que pueda generar
puestos de trabajo, allí está la al-
caldesa. Los empresarios y em-
presarias de Albacete han demos-
trado en muchas ocasiones su
compromiso con esta tierra y se-
guiremos trabajando en esa línea.

C.: Además, Albacete cuen-
ta con un sector en auge como
es el tecnológico y el aeronáuti-

co. 
C.O.: Nuestra ciudad cuenta

con el Parque Científico y Tec-
nológico y el Parque Aeronáuti-
co y Logístico. Son dos ejem-
plos de esos pasos que damos
hacia un futuro inteligente. Am-
bos parques empresariales, que

junto con los tradicionales, con-
figuran el tejido empresarial de
nuestra ciudad, son dinamizado-
res de la economía y cantera de
investigación. Es una apuesta
clara por un empleo de calidad,
profesional; una apuesta por el
futuro donde además está toda la

sociedad albaceteña de la mano.
La Universidad de Castilla- La
Mancha, el Gobierno regional,
los empresarios y empresarias...
juntos podemos más. En este
sentido, nuestro aeropuerto es un
referente importante y necesario
para que Albacete despegue y
pueda seguir avanzando en esa
línea de futuro inteligente y, en
este caso, como en tantos otros,
la sociedad albaceteña nos apo-
ya.

Diálogo y
participación

C.: En numerosas ocasiones
ha señalado que su política de
Gobierno se basa en el diálogo
y la participación. ¿Cómo es la
implicación de los ciudadanos
en los aspectos municipales?
¿Cómo influyen en las decisio-
nes que afectan a la ciudad?

C.O.: Si hay un adjetivo que
puede aplicarse a Albacete es, sin
lugar a dudas, el de ciudad de la
participación. Albacete es un
ejemplo de participación ciudada-

“Las empresas de 
Albacete han 

demostrado en 
muchas ocasiones su
compromiso con esta
tierra y seguiremos

trabajando en 
esa línea”

Pascual González, María Ángeles García y Carmen Oliver.
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na en todo el mundo. El tejido aso-
ciativo ejerce una gran labor en la
ciudad, al igual que el Foro de la
Participación y la experiencia de
los presupuestos participados. El
ejercicio pasado, el 51% de las ac-
ciones en que se invirtió el presu-
puesto municipal respondía a peti-
ciones del Foro de la
Participación, es decir a peticiones
que han realizado los vecinos y ve-
cinas de la ciudad. Creo que es un
ejercicio de participación directa
en las decisiones de la ciudad y es
un gran avance en calidad demo-
crática. Debemos seguir trabajan-
do en esta línea porque el tiempo y
la experiencia nos está demostran-
do que es el camino a seguir.

Turismo

C.: Uno de los objetivos
marcados por el Gobierno
municipal es que Albacete
tenga un buen posicionamien-
to como destino turístico.
¿Qué acciones se están llevan-
do a cabo para ello? 

C.O.: En los últimos años,
en Albacete hemos apostado
por el turismo como elemento
dinamizador de la economía lo-
cal y la consolidación de secto-
res como la hostelería, el co-
mercio, industria, etc.

Las actuales tendencias de
demanda y consumo turístico
están permitiendo que, localida-

des hasta ahora fuera del ámbi-
to turístico, pasen ahora a de-
pender de ellas mismas desde
estrategias de diseño, promo-
ción y comercialización cuida-
dosamente estudiadas y planifi-
cadas. Esta planificación se
convierte en el instrumento fun-
damental para el desarrollo de
una industria turística.

Nuestra ciudad no podía per-
manecer ajena a esta oportuni-
dad para establecer políticas
que, generalmente, requieren no
sólo de la intervención de los
sectores y agentes económicos
directamente implicados sino,
muy habitualmente, del consen-
so y de una cierta implicación
por parte de toda una sociedad,
que se va a convertir, de forma
amplia, en la "sociedad de aco-
gida" y que define "un destino
global".

Desde esta apuesta de futuro,
el Plan de Desarrollo de Pro-
ductos Turísticos del Municipio
de Albacete ve la luz en el
2005, fruto del consenso desde
la Mesa del Turismo, y en él,
partiendo de un diagnóstico ri-
guroso del turismo local, se tra-
zan tres programas de desarro-
llo de productos: Ferias,
congresos, reuniones y eventos;
Turismo urbano; y Albacete
"puerta de la provincia". Unidos
a los programas horizontales de
apoyo -sensibilización, adecua-
ción de la oferta, mejora de las
infraestructuras y servicios,
promoción y comercialización-
así como coordinación y ges-
tión, sienta las bases para que el
Ayuntamiento, junto al sector

empresarial, el Gobierno regio-
nal y el Gobierno nacional
aprueben un Plan de Dinamiza-
ción de Productos Turísticos
"Ciudad de Albacete". Finan-
ciado por las tres administracio-
nes en la cuantía de tres millo-
nes de euros, permite abordar
las actuaciones propuestas en el
Plan de Desarrollo de Productos
Turísticos del Municipio de Al-
bacete y lanzar a nuestra ciudad
hacia un futuro turístico prome-
tedor.

C.: ¿Con qué recursos turís-
ticos cuenta la ciudad?

C.O.: Son muchos los recursos
con los que cuenta Albacete y su
provincia. Desde nuestra indus-
tria cuchillería, nuestro importan-
te sector gastronómico, ciudad fe-
rial donde se conjuga la cultura, el
arte, la tradición circense, con-
vierten a Albacete en un excelen-
te destino.

Cultura y
Educación

C.: Con motivo de la celebra-
ción del III Centenario de la Fe-
ria, también se han llevado a ca-
bo numerosos actos culturales.
¿Seguirá apostando el Ayunta-
miento por acercar la cultura a
los ciudadanos, a precios ase-
quibles?

C.O.: La cultura y la educa-
ción nos hacen más libres. Desde
el Ayuntamiento, queremos que
el acceso a la educación y la cul-
tura sean universales. En Albace-
te tenemos una programación cul-
tural todo el año que podría
calificarse de magnífica. Son va-
rios espacios como el Teatro
Circo, el Teatro de la Paz, la
Casa de la Cultura José Sara-
mago, el Museo Municipal… y
todo el año hay exposiciones,
conciertos, representaciones, con-
ferencias, charlas, coloquios…
Sin duda, estoy muy satisfecha de
la apuesta por la educación y la

“Albacete es un 
ejemplo de participa-

ción ciudadana 
en todo el mundo”

Carmen Oliver, presentando la moneda del Museo de la Cuchillería.
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cultura que llevamos a cabo desde
el Ayuntamiento de Albacete.

III Centenario

C.: En estos días especiales,
en los que la ciudad se engalana
para celebrar, nada menos que
el III Centenario de la Feria,
¿qué mensaje lanzaría, como al-
caldesa, a los ciudadanos y a
quienes visiten Albacete y su

Feria?
C.O.: Quiero que este III Cen-

tenario de la Confirmación de
nuestra Feria, Feria de Interés Tu-
rístico Internacional, sea una hue-
lla imborrable de nuestra Historia,
que nos está proyectando dentro y
fuera de nuestras fronteras y que,
entre todos, hemos hecho grande:
grupos municipales, patronos y
patronas, embajadores y embaja-
doras, patrocinadores, personas a
título individual, albaceteños y al-
baceteñas, que han contribuido a
llenar de ilusión y cariño nuestras
calles y plazas; hemos reforzado
este espíritu acogedor, hospitala-
rio, que nos mueve a los albacete-
ños y albaceteñas con una gran
pasión por nuestra tierra, por Al-
bacete y su Feria.

Alicia Cobo

“La cultura y la
educación nos hacen
más libres. Desde el
Ayuntamiento quere-

mos que el acceso a la
educación y la cultura

sean universales”

"No se puede concebir la Feria de Albacete 
sin su Feria Taurina"

C.: ¿Qué destacaría sobre
lo que suponen los festejos
taurinos en el marco de la
Feria de Albacete?

C.O.: La Feria taurina se
enmarca en la Feria de Albace-
te, es parte importante de ella.
No creo que se pueda concebir
la Feria de Albacete sin su Fe-
ria taurina, ya que son muchos
los aficionados y aficionadas
al mundo de los toros que es-
peran, año tras año, esta cita
con la Feria taurina de nuestra
ciudad. Y también contamos
con público de otras provincias
que tienen en nuestra Feria un
referente y acuden anualmente
a esta cita.

C.: ¿Qué importancia ten-
drán las citas taurinas en la
Feria del III Centenario de
su Confirmación?

C.O.: Este año, en la cele-
bración del III Centenario de la
Confirmación de la Feria, esta-
mos trabajando con mucha in-
tensidad e ilusión para que la
oportunidad que significa esta
cita con la historia tenga reper-
cusión y quede en la memoria
de todos los albaceteños y al-
baceteñas y de todas aquellas
personas que nos visitan. En
este sentido, también la Feria

taurina verá el reflejo de esta
efemérides y se va a celebrar
una corrida del III Centenario,
que será una corrida goyesca,
con un excelente cartel, que es-
tá ilusionando mucho a los afi-
cionados y profesionales.

También recibiremos a las
escuelas taurinas en un en-
cuentro internacional de alum-
nos y alumnas de todo el mun-
do.

C.: Desde el Ayuntamiento
de Albacete respaldan la Es-
cuela Taurina de la ciudad,
¿Qué subrayaría en este sen-

tido?
C.O.: Son muchos los jóve-

nes que tienen la ilusión de ser
toreros y que comienzan en la
Escuela Taurina de Albacete.
Es un dinamizador de ilusio-
nes, allí los jóvenes se forman
integralmente para poder dedi-
carse a su vocación. Es un
mundo muy difícil pero siem-
pre es más fácil cuando hay
iniciativas como esta de la Es-
cuela Taurina de Albacete.

Lo más importante, en la
Escuela conviven más de 40
alumnos y alumnas que se es-
tán educando en valores tan

importantes como el respeto, el
esfuerzo, la solidaridad con
una gran disciplina.

C.: ¿Qué la parece la
prohibición del festejo apro-
bada en Cataluña?

C.O.: Solamente puedo de-
cir que en Castilla-La Mancha
y en Albacete son muchas las
personas aficionadas a los to-
ros y que los festejos taurinos
son parte de nuestra tradición y
de nuestra cultura.

Respeto todas las opiniones,
pero no soy partidaria de las
prohibiciones.
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El 85% de los feriantes
utiliza la ventanilla de
atención que, desde hace
ocho años, pone a su dis-
posición la Cámara de Co-
mercio e Industria de Al-
bacete, en colaboración
con el Ayuntamiento de la
ciudad, durante los días
previos a la Feria. 

La Ventanilla de Aten-
ción al Feriante, que reci-
be, cada año, unas 350
consultas, ha estado ope-
rativa desde el 25 de agos-
to, ubicada en el mismo
Recinto Ferial. 

Como explicaron el
presidente de la Cámara
de Comercio, Antonio
Atienzar, y el concejal de
Promoción Económica,
Ramón Sotos, a través de
este servicio, los feriantes
han podido realizar la ma-
yoría de las gestiones ne-
cesarias para el desarrollo
de su actividad. "Lo bueno
de la ventanilla es que ac-
túa como gestor y asesora
a las empresas de servi-
cios que desarrollan parte
de su actividad en la Feria
de Albacete", explicó

Atiénzar.

Instalaciones
y altas

Un año más, la Cámara
de Comercio también ha

contado con la colabora-
ción del Colegio Oficial de
Ingenieros, Aguas de Al-
bacete e Iberdrola, que han
facilitado las instalaciones
y las altas en los suminis-
tros eléctricos y de agua.

La Asociación de Jóve-
nes Empresarios, Aje, de
Albacete ha convocado el
Concurso de Pintura Rápida
"Rincones del Recinto Fe-
rial". El presidente de Aje
Albacete, Santiago Lara,
acompañado por el concejal
de Promoción Económica,
Ramón Sotos; el delegado
de Educación, Ciencia y
Cultura, Diego Pérez; la di-
putada de Cultura, Consue-
lo Cano; y la representante
de la Obra Social de Caja
Castilla- La Mancha, Ma-
ría Dolores García, señaló
que el concurso, que cum-
ple su VI edición, se cele-
brará el 14 de septiembre.
Todos coincidieron en afir-
mar que es un espectáculo
pasear la mañana del certa-
men por el Recinto Ferial y
encontrarse a los pintores
elaborando su obra de arte.

Lara previó que este
año "se superarán todas
las expectativas puesto
que coinciden varios fac-
tores favorables, como la

consolidación de este con-
curso; su proyección na-
cional e internacional; el
III Centenario de la Feria
de Albacete…".  

Las personas que deseen
participar deben presentar-
se, ese día, de 08.00 a 09.00
horas de la mañana en el
Templete del Recinto Fe-
rial, y deberán presentar sus
obras antes de las 15.00 ho-
ras. El tema de la pintura
debe ser alguno de los espa-
cios del Recinto Ferial. 

Premios

La asociación ha esta-
blecido tres premios, que
oscilan entre los 1.000 y los
600 euros; un premio espe-
cial III Centenario, con
1.500 euros; y seis accésits
de 300 euros cada uno.

El año pasado partici-
paron en el concurso cerca
de un centenar de perso-
nas procedentes de Espa-
ña y de diversas nacionali-
dades.

El 85% de los feriantes utiliza 
la ventanilla de atención 
de la Cámara de Comercio

VI Concurso de Pintura
Rápida "Rincones del
Recinto Ferial"

Permite realizar la mayoría de los trámites necesarios para
desarrollar la actividad en Feria

Ramón Sotos y Antonio Atiénzar.

Santiago Lara, Diego Pérez, Ramón Sotos, Consuelo Cano y
María Dolores García.

Se espera una participación similar a la
anterior, con cerca de un centenar de
artistas de diversas nacionalidades

III Centenario de la Feria de Albacete 1.710 - 2.010

Premios
➲➲ Premio especial III Centenario: 1.500 euros.
➲➲ Primer premio: 1.000 euros.
➲➲ Segundo premio: 800 euros.
➲➲  Tercer premio: 600 euros.
➲➲ Seis accésit de 300 euros cada uno.

Mar Zafrilla, atendiendo a uno de los solicitantes, en la Ven-
tanilla del Feriante.
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Crónica: En estos tiempos de
dificultad económica, ¿cómo de-
finiría la actividad desempeñada
por las Cortes de Castilla- La
Mancha en este último año?

Francisco Pardo: Fructífera;
creo que hemos aprovechado bien
el tiempo para beneficio de nuestra
tierra. Las Cortes han legislado y
los grupos políticos han ejercido su
labor de control al Ejecutivo. Ha si-
do un año de trabajo intenso, muy
productivo, con decisiones impor-
tantes para Castilla- La Mancha y
sus ciudadanos. En esta primera
mitad del año se han aprobado, por
ejemplo, la Ley de Derechos y De-
beres de las Personas en materia
de Salud; la Ley de Comercio de
Castilla- La Mancha; la Ley de
Educación; y la Ley de Medidas
Excepcionales de Apoyo al Sec-
tor Empresarial de nuestra re-

gión. Ha habido sesiones vivas, de-
bates intensos, y, aunque pueda pa-
recer lo contrario, con más acuer-
dos de lo que parece porque, desde
que empezó la legislatura, más de
la mitad de la leyes han sido apro-
badas por unanimidad. 

C.: ¿Qué medidas se han
puesto en marcha en beneficio de
quienes más están sufriendo la
crisis, como son empresarios y
trabajadores? 

F.P.: En Castilla- La Mancha,
no perdimos el tiempo en saber si
eran galgos o podencos. Sabíamos
que había crisis y que no podíamos
esperar mucho a tomar medidas. El
Gobierno de José María Barreda
reaccionó a tiempo y, junto a em-
presarios y sindicatos, adoptó me-
didas para paliar los efectos de la
crisis. Se puso en marcha el Pacto

por el Desarrollo y la Competiti-
vidad; se adelantó la licitación de
obra pública; se pusieron en mar-
cha medidas para fomentar y con-
solidar el trabajo de los autónomos;
se puso más dinero encima de la
mesa para las empresas y pymes;
comenzó a funcionar el Plan de
Choque por el Empleo; y se apro-
bó, el año pasado, el Pacto por
Castilla- La Mancha. 

La última medida, que se apro-
bó en julio, fue la Ley de Medidas
Excepcionales de Apoyo al Sec-
tor Empresarial de nuestra re-
gión. El objetivo de esta ley es po-
ner a disposición de  de los
empresarios de la región 110 mi-
llones de euros, de los 146 millo-
nes previstos en el Plan Excepcio-
nal de Apoyo a las PYMES.
Además, se crea la figura de Aval
de Castilla- La Mancha para que
nuestras empresas accedan en me-
jores condiciones al dinero necesa-
rio para garantizar o emprender su
actividad. 

Pacto 

C.: ¿Está dando el Pacto por
Castilla- La Mancha los resulta-
dos que se esperaban por el Go-
bierno? 

F.P.: El Pacto por Castilla-La
Mancha tiene un presupuesto de
2.200 millones de euros y presenta
un balance muy positivo, porque se
están cumpliendo todas las previ-
siones. El Pacto de Castilla-La
Mancha, ejemplo de cómo el Go-
bierno de José María Barreda go-
bierna en coalición con la socie-
dad, nace como un instrumento
para sostener y ampliar la actividad
económica y paliar los efectos de la

crisis en nuestra región. Son más
de 85 medidas dirigidas a conse-
guir estos objetivos. Por poner un
ejemplo, el Plan de Choque por el
Empleo, contenido en el Pacto
por Castilla- La Mancha ha ser-
vido para que 12.000 familias in-
gresen una nómina en su casa,
12.000 contratos formalizados con
ayuntamientos, empresas, diputa-
ciones y organizaciones no guber-
namentales. 

Traición por el
Estatuto

C.: Uno de los acontecimien-
tos más determinantes para Cas-
tilla- La Mancha era la reforma
del Estatuto de Autonomía que,
finalmente, no salió adelante.
¿Cree que entienden los castella-
no- manchegos que, después de
tanto tiempo, la cosa no sólo no
haya avanzado, sino que haya
quedado descartada? 

F.P.: Lo que no entienden es
que el Partido Popular haya dicho
en Toledo una cosa y en Madrid la
contraria. No entienden que aquí
dieran su apoyo a un Estatuto que
garantizaba el agua para nuestra
tierra y que en Madrid, por presio-
nes del presidente de Murcia, Cos-
pedal se haya plegado a los intere-
ses de Murcia y Valencia y haya
traicionado a Castilla- La Mancha. 

La retirada del Estatuto de Au-
tonomía fue un gesto de dignidad
con Castilla- La Mancha y sus ciu-
dadanos. Nadie, desde Murcia, Va-
lencia o Madrid, va decidir por no-
sotros el agua que necesitamos
para nuestro futuro. Nuestra lucha
continúa y la estamos haciendo
cuenca a cuenca y gota a gota.

Entrevista

FFrraanncciissccoo  PPaarrddoo
Presidente de las Cortes de Castilla- La Mancha

"Nadie va a decidir por Castilla- La
Mancha el agua que necesitamos"

El presidente de las Cortes regionales señala muchas de las medidas que el Gobierno de    
Castilla- La Mancha ha puesto en marcha para paliar los efectos de la crisis a quienes más   

la están padeciendo, con un presidente que, apunta, gobierna "en coalición con la sociedad"

Pleno Cortes Regionales.
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Cortes de Castilla- La Mancha, en Toledo.

Conseguir que se cierren los pozos
de la cuenca alta del Segura, que se
revisen las Normas de Explotación
del Trasvase Tajo- Segura y que la
nueva presidenta de la Confedera-
ción Hidrográfica del Tajo sea una
ex consejera del Gobierno de Cas-
tilla-La Mancha ponen en eviden-
cia la eficacia de nuestro trabajo.

Solidaridad

C.: Hay quienes siguen acu-
sando a Castilla- La Mancha de
ser insolidaria en materia de
agua y, sin embargo, sigue sin
atenderse la petición del presi-
dente regional, José María Ba-
rreda, de conocer el uso que se le
está dando al agua del trasvase… 

F.P.: Somos la única comuni-
dad autónoma desde la que sale
agua para otras regiones españolas.
Nadie nos puede acusar de insoli-
darios. No nos negamos a que se
trasvase agua para beber. En Mur-
cia hay un mar para desalar. Lo que
estamos diciendo es que el Tajo no
puede desembocar en el Mediterrá-
neo, que el Tajo no puede ser un
afluente del río Segura para regar

campos de golf o mantener un mo-
delo de desarrollo equivocado ba-
sado en un recurso limitado como
es el agua. Y también decimos que
nosotros, por ser cuenca cedente,
tenemos prioridad en el uso del
agua. 

C.: Queda menos de un año
para que se celebren las eleccio-
nes autonómicas y municipales.
¿En qué líneas va a girar la ac-
tuación del Gobierno regional? 

F.P.: El Gobierno hará lo que
ha hecho hasta ahora: trabajar 24
horas al día, siete días a la semana,
para que Castilla- La Mancha vaya
a más, para mejorar la situación
económica,  para que haya más
empleo, para que nuestros mayores
estén bien atendidos, para  tener
mejores escuelas, mejor universi-
dad, mejores infraestructuras, para
que nuestra sanidad siga siendo
una de las mejores de España, para
que en nuestra región se viva cada
vez mejor, para defender los dere-
chos de Castilla- La Mancha y sus
ciudadanos por encima de cual-
quier otro interés, para estar cerca
de la gente. 

C.: ¿Cree que recibirán el
mismo apoyo ciudadano que en
las anteriores elecciones? 

F.P.: Cada día tiene su afán y,
ahora, la preocupación del Gobier-
no es salir cuanto antes de la crisis
y que la gente que no tiene empleo
encuentre trabajo. Ya habrá tiempo
de pensar en lo que usted dice.
Ahora, tenemos que pensar más en
la gente que en los votos. Es la ho-
ra de la responsabilidad, de buscar
espacios de entendimiento y no de
enfrentamiento, y de dialogar para
llegar a acuerdos. 

Esfuerzo de
superación

C.: Como secretario general
del Psoe en la provincia de Alba-
cete, ¿qué diría a sus paisanos al-
baceteños en estos tiempos que,
para muchos, no están siendo los
mejores? 

F.P.: Hay mucha gente que lo
está pasando mal y queremos estar
a su lado. Les digo que tengan con-
fianza en el futuro, que sean opti-
mistas porque de ésta vamos salir y
queremos hacerlo cuanto antes, pe-

ro sin dejar a nadie tirado por el ca-
mino. Y que hagamos este esfuer-
zo de superación juntos, como su-
cede en las familias cuando hay
dificultades. 

C.: Como bien sabe, Albacete
celebra, por fin, el III Centenario
de la Feria, un evento esperado
por todos los ciudadanos. ¿Algún
mensaje para los ciudadanos, en
estos días de fiesta? 

F.P.: La conmemoración del III
Centenario va a hacer que esta Fe-
ria sea especial. Va a ser una bue-
na ocasión para exportar una ima-
gen de Albacete como una ciudad
dinámica, moderna, hospitalaria,
que tiene un gran futuro por delan-
te. Es una de nuestras señas de
identidad, que tenemos que apro-
vechar para hacer más grande a
Albacete, como está haciendo con
acierto nuestra alcaldesa, Carmen
Oliver. Mi deseo es que disfruten
los de aquí y los que vienen de fue-
ra, que luego repiten. Que vengan
con la mejor disposición a disfru-
tar de una de las mejores ferias de
España.

Alicia Cobo
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Crónica: Por fin llegó el III
Centenario de la Feria, un III
Centenario que lleva cele-
brándose meses. ¿Qué desta-
caría de lo que se ha hecho
hasta ahora?

Soledad Velasco: La conme-
moración del III Centenario la
llevamos preparando práctica-
mente desde inicios de este
mandato, pero es en otoño de
2009 cuando empezamos a ver
una realidad más palpable. Es-
tamos disfrutando de mejoras
en el entorno de la Feria y en el
propio Recinto Ferial, que son
de las realidades más importan-
tes de esta conmemoración. Y
también hemos contado con
momentos culturales importan-
tes, como la actuación de artis-
tas de renombre en el panorama
musical en el programa de con-

ciertos "Voces por un Cente-
nario", con Diana Navarro,
José Mercé, Pasión Vega...
También hemos disfrutado de
obras de teatro, del Festival del
Circo… Y contamos además
con elementos ornamentales,
como las medianeras decoradas
con motivos de la Feria y las
fuentes del III Centenario.

C.: Y esta Feria del III
Centenario, ¿qué va a tener
de particular?

S.V.: Lo que va a tener de di-
ferente es el brillo especial en
los ojos de cada albaceteño,
porque el cariño que sentimos
cada año por Albacete y por
nuestra Feria va a tener algo es-
pecial. Este acontecimiento ha
calado en la ciudadanía, la Feria
que nos ha dado esa seña co-

mercial y que marca nuestra
historia tan importantemente,
nuestra Feria de Interés Turísti-
co Internacional, que sirve de
puertas al mundo para la ciudad
de Albacete.

Participación

C.: ¿Cómo ha sido la parti-
cipación ciudadana?

S.V.: Pues esta Feria tam-
bién brillará el gran esfuerzo y
trabajo realizado, no sólo por
los técnicos de la concejalía, a
quienes quiero reconocer su tra-
bajo; sino también al de tantos
colectivos de la ciudad, hasta
110 -asociaciones vecinales,
culturales, peñas…-, que están
trabajando para que -cada uno
en su ámbito- la ciudad esté
preparada para acoger a todos

cuántos necesiten y recibirlos
con sus mejores galas. 

También quiero reconocer el
trabajo que están realizando pa-
ra ese acontecimiento especial
que es la Cabalgata, que llevan
mucho tiempo preparando, con
dedicación y esmero, y también
con generosidad, porque se han
desprendido un poco de su pro-
pio yo como asociación para
trabajar en conjunto por una
idea de Cabalgata que quiere
ser una representación histórica
de la evolución de la ciudad.
Hitos históricos desfilarán en la
Cabalgata de la mano de estos
colectivos vecinales. 

74 millones y
5.000 ejemplares

C.: ¿Qué repercusión eco-
nómica se espera de la Feria?

S.V.: Ciertamente, estamos
en un momento de dificultad
importantes, pero estoy conven-
cida de que queremos tanto a
nuestra Feria, que todos guarda-
mos un poquito para estos días.
También es verdad que nuestra
Feria tiene una gran variedad de
oferta de actividades gratuitas. 

El volumen de negocio eco-
nómico es muy importante. La
Cámara de Comercio y la Fede-
ración de Empresarios lo cuan-
tifican, y el año pasado habla-
ron de un volumen económico
de entorno a 74 millones de eu-
ros. Además, la Feria es una im-
portante oportunidad de trabajo
para la ciudad, y mucha gente
hace una buena parte de su eco-
nomía de todo el año. Se suelen
generar más de 5.000 empleos
de forma directa.

Entrevista
SSoolleeddaadd  VVeellaassccoo
Concejala de Feria y III Centenario

"La Feria es la llave que nos 
abre las puertas del mundo"

Tras años de preparación, ya ha llegado el III Centenario de la Feria, un acontecimiento que, como 
destaca Soledad Velasco, ha contado con la implicación, participación y cariño de toda la ciudadanía. 
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C.: Gracias a la Feria se es-
tá aprovechando para mos-
trar todos los atractivos turís-
ticos de Albacete y su
provincia por el panorama
nacional e internacional.

S.V.: Si para nosotros es
muy importante la llave que
abre la puerta de la Feria, este
gesto simbólico de apertura de
la Puerta de Hierros, pues, en
este tiempo, hemos tratado de
que la Feria sea la llave que nos
abra las puertas del mundo. Y
así ha sido. A través de la Fun-
dación III Centenario y la con-
cejalía de Turismo, la ciudad ha
tenido presencia, de la mano de
su Feria, en ferias de turismo
nacionales e internacionales. 

La Feria y Albacete han via-
jado por el mundo. Hemos dado
a conocer que Albacete está
aquí 365 días al año, con un
montón de oportunidades y ade-
más haciendo posible que, cada
vez más, Albacete sea una ciu-
dad que posibilita trabajo y re-
cursos para los jóvenes que sa-
len de la Universidad.

y después...

C.: Y después del III Cen-
tenario, ¿qué?

S.V.: Pues, a seguir trabajan-

do y a seguir haciendo de Alba-
cete una ciudad con oportunida-
des para vivir cada vez mejor y
para poder ofrecer a nuestros
vecinos la calidad de vida que
se merecen. Y a disfrutar de
esas infraestructuras que hemos
logrado que vengan a la ciudad
y que estén aquí. Nos queda se-

guir trabajando y preparar ci-
mientos para que, quienes cele-
bren el IV Centenario, hayan te-
nido una buena escuela con la
celebración de éste. 

C.: ¿Algún mensaje para la
ciudadanía en estos días de
Feria?

S.V.: Deseo que nuestros ve-
cinos sigan siendo los mejores
anfitriones, como cada año, y
deseo y ruego a la gente a que
vaya a la Feria a divertirse y a
dejar que los demás se divier-
tan.

Alicia Cobo
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Crónica: En tiempos de crisis
económica, ¿qué medidas cree
que se deberían haber tomado
para aliviar de esta situación a
los castellano- manchegos?

María Dolores Cospedal: Ha-
ce ahora dos años, nosotros propu-
simos un gran número de medias
que han sido rechazadas por el
Psoe, una tras otra. Entonces, en
este mismo semanario, nosotros
anunciamos la petición de una ba-

jada de los impuestos; la reduc-
ción del gasto público con la dis-
minución del número de conseje-
rías y de altos cargos; un plan de
alquiler con opción a compra a
partir de 100 euros para jóvenes y
familias; incremento de las ayudas
para libros y material escolar así
como becas para residencias, es-
pecialmente para familias con me-
nos recursos o con miembros en
paro; generalizar las ayudas por

hijo a familias numerosas y por
partos múltiples a todas las fami-
lias; reducir la imposición indirec-
ta sobre la constitución de hipote-
cas; un plan de revitalización del
pequeño comercio con ayudas di-
rectas y reducción de impuestos; o
la puesta en marcha de un plan es-
pecífico para la renovación de la
flota de vehículos industriales y
maquinaria agrícola que permita
reducir consumos energéticos y
emisiones de gases contaminan-
tes.

Todas estas medidas, la mayo-
ría de las cuales no se han puesto
en marcha, las llevamos pidiendo
desde hace más de dos años, así
que no se nos podrá acusar de no
"arrimar el hombro"... Lo que sí
está claro es que el Psoe no ha
querido llevarlas a la práctica.

C.: ¿Cree que fue acertada la
reducción de consejerías y del
gasto efectuada por la Junta de
Comunidades?

M.D.C.: Esa medida, que no-

sotros pedimos hace más de dos
años, fue llevada a la práctica un
mes más tarde por Barreda, pero
sólo a medias. Es una medida que
debería haber tenido continuidad
con la reducción de otras tres con-
sejerías, además de la eliminación
de las delegaciones provinciales,
la reducción de un 50% los pues-
tos de libre designación y en un
25% los eventuales políticos, los
organismos autónomos, el sector
público empresarial y las entida-
des asimiladas. Entonces ya esta-
ríamos hablando de una auténtica
reducción, no de un ejercicio de
propaganda.

Paro

C.: ¿Cómo propone el Pp re-
gional atajar el problema del
paro y el cierre de empresas?

M.D.C.: Hace más de un año,
aquí mismo, en Albacete, declaré
a los medios de comunicación que
para luchar contra la crisis había
que bajar los impuestos, y se ha

Entrevista

MMªª  DDoolloorreess  CCoossppeeddaall  
Presidenta del Partido Popular de Castilla-La Mancha

"Cuando yo gobierne, aprobaré el
Estatuto con el consenso de todos"

La presidenta del Partido Popular de Castilla- La Mancha critica las acciones desarrolladas 
por el Gobierno regional y recuerda las propuestas realizadas por su partido. María Dolores 

Cospedal declara, además, que, en materia hídrica, el Pp apuesta por un 
Plan Hidrológico Nacional

Oficina del Sepecam, en Albacete.
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hecho todo lo contrario. Había que
ayudar a las pequeñas y medianas
empresas, que son las que generan
puestos de trabajo, y se les suben
los impuestos. Hace unos meses,
en el Pp, elaboramos un programa
para salir de la crisis, basado fun-
damentalmente en la reestructura-
ción del sistema financiero, una
reforma fiscal y una reforma labo-
ral.

Lamentablemente, aquí, en
Castilla- La Mancha, el gobierno
de Barreda ha hundido la Caja de
Castilla- La Mancha, que debería
haberse convertido en un instru-
mento clave para dar crédito a los
pequeños y medianos empresarios
y se ha utilizado para favorecer a
los amigos del presidente en sus
arriesgadas operaciones que han
llevado a la Caja a su desapari-
ción. Y de la reforma fiscal, mejor
ni hablar, porque nosotros pedía-
mos un recorte permanente de dos
puntos de la cotización empresa-
rial a la Seguridad Social; otro de
cinco puntos en el Impuesto de
Sociedades de las Pymes y en el
IRPF de los autónomos, así como
la reducción del IVA a actividades
turísticas y a determinados servi-
cios intensivos de mano de obra
(fontanería, pintura, carpinte-
ría...), y fíjense lo que ha hecho:
subir el impuesto.

Campaña
electoral

C.: ¿En qué líneas se va a ba-
sar su campaña política para las
próximas elecciones?

M.D.C.: Nuestra campaña se
va a basar en llevar a todos los rin-
cones de la región nuestras pro-
puestas para salir de la crisis y ge-
nerar empleo. Eso es lo

fundamental. Ya hemos denuncia-
do todo aquello que iba en perjui-
cio de los ciudadanos y de la de-
mocracia y ahora toca ofrecer
nuestro programa, con el objetivo
de cambiar el rumbo de esta re-
gión y colocarla donde se merece.

C.: Uno de los temas que más
ha marcado la actualidad políti-
ca regional en los últimos meses
ha sido la paralización de la re-
forma del Estatuto de Castilla-
La Mancha. ¿A qué atribuye su
fracaso?

M.D.C.: A la actitud de Barre-
da. Él tiene toda la responsabili-
dad por lo sucedido, ellos votaron
a favor de retirarlo. Eso es un he-
cho, y cualquier ciudadano puede
comprobar en el diario de sesiones
que quien votó a favor de la retira-
da, fue el Psoe. Lo demás, son ex-
cusas. La propuesta del Partido
Popular en el Estatuto de Castilla-
La Mancha, más allá de la semán-
tica, era más eficaz y más real que
la propuesta socialista, pero Ba-
rreda no ha querido que se produ-
jera la aprobación del texto que te-
nía una fórmula plenamente
constitucional y muy buena para
garantizar el agua en Castilla- La
Mancha y en el resto de las comu-
nidades. Pero lo que sí puedo ase-
gurar es que, cuando yo gobierne,
aprobaré el Estatuto con el con-
senso de todos.

Agua

C.: ¿Cuál es la postura del
Partido Popular de Castilla- La
Mancha en materia hídrica? 

M.D.C.: Pues la que hemos
mantenido desde hace más de seis
años. Nosotros siempre hemos de-
fendido un Plan Hidrológico Na-

cional, que se aprobó con el con-
senso de casi todos, incluidas co-
munidades gobernadas por el Psoe
como era Castilla- La Mancha. En
cambio, Bono y Barreda, votaron
a favor cuando gobernaba Aznar
y, después, cuando llegó al poder
Zapatero, cambiaron de chaqueta.
Necesitamos un Plan de carácter
nacional que coordine toda la po-
lítica hídrica del país y que no lle-
ve al enfrentamiento entre las co-
munidades, y necesitamos un
Estatuto que establezca la priori-
dad de la cuenca cedente.

Pp en Albacete

C.: ¿Cómo valora la actua-
ción de los líderes políticos del
Pp en la provincia de Albacete?

M.D.C.: Yo creo que está sien-
do muy acertada. Todo el partido
de Albacete, desde su presidente,
sus diferentes portavoces en la Di-
putación y los ayuntamientos, has-

ta el último afiliado, están hacien-
do un gran trabajo. Donde se go-
bierna, con austeridad y responsa-
bilidad; y en la oposición, dejando
en evidencia el mal gobierno del
Psoe y presentando propuestas pa-
ra beneficiar a los ciudadanos.

C.: ¿Cree que el Partido Po-
pular saldrá victorioso en las
próximas elecciones, tanto en
Castilla- La Mancha como en
Albacete?

M.D.C.: Estoy absolutamen-
te convencida. Los albaceteños
están cansados de  los gobiernos
del Psoe y ya saben que no hay
futuro con ellos. Sólo se puede
salir de esta crisis y mirar con
esperanza al futuro votando al
Pp. Ya lo hicimos en el 96. Y
ahora lo volveremos a hacer,
con el apoyo de los albaceteños
y del resto de castellano- man-
chegos.

Alicia Cobo

Canal del trasvase Tajo-Segura.
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Crónica: Desde hace unos
meses, además de asumir la vi-
cepresidencia y las consejerías
de Economía y Hacienda, asu-
me las competencias de Arte-
sanía y Turismo. ¿Cómo valo-
ra la reestructuración del
Gobierno regional llevada a
cabo por José María Barreda?

María Luisa Araújo: Es una
reestructuración adecuada a las
necesidades del momento. Mo-
mentos excepcionales requieren
medidas excepcionales y esto es
lo que se ha hecho.

No obstante, la reducción de
consejerías (pasaron de 10 a 7)
forma parte de un paquete de
medidas más amplio que tienen
como objetivo reducir el gasto
público y ayudar a la reducción
del déficit. Las comunidades au-
tónomas estamos trabajando pa-
ra lograr los objetivos marcados
por el Gobierno de España en
este sentido, y Castilla- La Man-

cha está trabajando para la sos-
tenibilidad de las cuentas públi-
cas.

Reordenación

C.: ¿Qué otras medidas se
están llevando a cabo desde la
Junta para paliar la situación
que, en materia financiera, es-
tá ahogando a las administra-
ciones?

M.L.A.: Además de una re-
ducción de consejerías se ha lle-
vado a cabo una reordenación
del sector público con el que se
pretende conseguir un ahorro de
100 millones de euros. Pero ade-
más, hemos aprobado otras me-
didas de austeridad que pasan
por la reducción del 15% en el
salario de los miembros del
Consejo de Gobierno y de un
10% en el de los altos cargos de
la Administración regional.

Previamente habíamos apro-

bado una reducción de costes en
los gastos de funcionamiento de
la propia Administración y he-
mos planificado medidas de
ahorro y eficiencia. 

C.: ¿Afectará la crisis a las
áreas de Sanidad, Educación y
Políticas Sociales en Castilla-
La Mancha?

M.L.A.: La crisis afecta a to-
das las áreas, pero desde el Go-
bierno de José María Barreda
vamos a intentar que los servi-
cios esenciales y las políticas
sociales no mermen la calidad
que hasta ahora prestaban. Se
trata de ahorrar en donde se pue-
da, pero no a costa de quienes
más lo necesitan o de los secto-
res más vulnerables.

Empresarios

C.: La Junta también viene
desarrollando medidas desti-

nadas a paliar los efectos de la
crisis para los empresarios de
la región. ¿De cuáles se trata?

M.L.A.: La Junta detectó rá-
pidamente el problema de liqui-
dez de las empresas y comenzó,
ya en 2008, con medidas de apo-
yo al sector que tuvieron su re-
flejo en el Pacto por el Desarro-
llo y la Competitividad con el
incremento en los procesos de li-
citación de obra pública, inicia-
tivas en materia de empleo, co-
mo el Plan Regional de Medidas
Extraordinarias, bonificaciones
en el Impuesto sobre Sucesiones
y Donaciones y actuaciones dis-
tintas encaminadas a incentivar
la actividad del sector de la
construcción y de su industria
auxiliar. Después, se ha puesto
en marcha el Plan Excepcional
de Apoyo a PYMES dotado con
150 millones de euros.

En definitiva, en apenas dos
años se han movilizado 300 mi-

Entrevista

MMaarrííaa  LLuuiissaa  AArraaúújjoo
Vicepresidenta y consejera de Economía y Hacienda de Castilla-La Mancha

"En apenas dos años, se han movilizado 300
millones de euros para apoyar a las empresas"

La vicepresidenta del Gobierno de Castilla- La Mancha señala que la Junta está tomando medidas 
excepcionales tanto en el seno del propio Ejecutivo, con reducción de consejerías y la reducción del gasto

público; como con las medidas que se están  tomando para paliar los efectos de la crisis a 
empresarios y ciudadanos en general. Para ello, recuerda que ha sido fundamental el Pacto por 

Castilla- La Mancha, en el que está representada toda la sociedad de la región.

Mesa del Consejo de Gobierno de Castilla- La Mancha.
Reunión de Gobierno de Castilla- La Mancha, con los empresarios de la
región.
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llones de euros, con este objeti-
vo y a dia de hoy son más de
1.800 las empresas que se han
beneficiado.

Pacto por C-LM

C.: ¿Cómo contribuye el
Pacto por Castilla- La Man-
cha en la toma de decisiones
por parte del Ejecutivo auto-
nómico? 

M.L.A.: El Pacto por Casti-
lla- La Mancha es la hoja de ru-
ta diseñada por el Gobierno re-
gional en colaboración con toda
la sociedad. Marca el camino a
seguir para afrontar la actual co-
yuntura económica de la mejor
manera posible y, además, hace
que nuestra región salga fortale-
cida. Las medidas que contem-
pla tienen reflejo en los presu-
puestos, donde se plasman las
prioridades políticas de los go-
biernos, al igual que aparecen
en las cuentas regionales las ac-
tuaciones previstas para ayudar
a las pymes o el compromiso de
no subir los impuestos de cara a
beneficiar a empresas y fami-
lias.

Estatuto

C.: A pesar de que los agen-
tes sociales de la región se
mostraron a favor de la refor-
ma del Estatuto planteada por
el Ejecutivo autonómico, no
hubo acuerdo con el Pp para
que saliera adelante. ¿Qué
consecuencias lleva consigo el
no haber conseguido que el
texto saliera adelante y la reti-
rada de la reforma?

M.L.A.: El Pp ha hecho todo

lo posible para que el Estatuto
no saliera adelante en Castilla-
La Mancha. Una vez más, el Pp
no ha defendido a Castilla- La
Mancha. Ha defendido, por con-
tra, a Murcia, y ha hecho lo po-
sible por boicotear el Estatuto
como después reconoció Val-
cárcel cuando aseguró que él era
quién mandaba en los temas del
agua en el Pp.

No obstante, el trabajo conti-
núa y muchas de las cosas que
se recogían en el Estatuto se van
a seguir defendiendo, como la
creación de la Agencia del Agua
o los mejores planes de Cuenca
para nuestros ríos.

CCM

C.: El mapa de las entida-
des financieras se está viendo
reducido en los últimos meses
con fusiones e integraciones.
¿Ha sido la de Caja Castilla-
La Mancha la mejor opción
para trabajadores y clientes
de la entidad?

M.L.A.: Lo importante es
que se ha dicho sí al empleo, se
ha dicho sí a la tranquilidad de
los clientes y se ha dicho sí al
futuro de CCM. Estas fueron las
palabras del presidente en el
Pleno celebrado en las Cortes
regionales a propósito de la en-
tidad, después de la celebración
de la Asamblea. En ellas se re-
sume el trabajo realizado todo
este tiempo y el esfuerzo por
que las cosas fueran positivas
para esta región

El modelo en que se ha desa-
rrollado la fusión entre CCM y
Cajastur sin duda debe servir
como ejemplo, sobre todo te-

niendo en cuenta el panorama
financiero en el país, con más de
una veintena de cajas en pleno
proceso de fusión, porque en
CCM hemos garantizado lo más
importante, que son los puestos
de trabajo. De hecho, se ha in-
corporado en la reforma que

promovido el Gobierno de Espa-
ña.

Lo más importante en estos
momentos para el Ejecutivo re-
gional es que en CCM se inicia
una nueva etapa, de futuro y de
prosperidad para la entidad.

Alicia Cobo

Un momento de la reunión del Pacto por Castilla- La Mancha. La entidad va por buen camino.

María Luisa Araújo, durante un acto en el Museo de la Cuchillería.

María Luisa Araújo, en una intervención en las Cortes de Castilla- La Mancha.
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Crónica: El Ayuntamiento es-
tá redactando el Plan de Ordena-
ción Municipal. ¿En qué fase se
encuentra?

Antonio Martínez: El docu-
mento de inicio ya ha pasado el fil-
tro de la Consejería de Medio Am-
biente y se ha pronunciado al
respecto de los caminos naturales,
las veredas, etc.,  para hacer todo un
cinturón verde alrededor de la ciu-
dad. Un apartado aún no despejado
es la delimitación del suelo indus-
trial, de suelo productivo. Lo que se
va a plasmar es una gran mancha de
suelo que conecte los polígonos
Campollano y Romica. Ese aparta-
do se marcará en función de la futu-
ra vía de conexión entre ambos po-
lígonos, que está en fase de estudio
por la Junta.  La idea es que el cre-
cimiento de la ciudad lleve tanto
suelo residencial como productivo,
que no prime el uno sobre el otro. Y
otra línea a seguir es llevar el creci-
miento, más pequeño pero sosteni-
do, a las pedanías.

El plan se ha diseñado de modo
que, si la ciudad lo necesita, va a te-
ner los mecanismos y la hoja de ru-
ta de cómo se debe crecer. Va a es-
tar prefijado cómo, cuándo, por qué
y en qué condiciones se puede cre-
cer.

Presupuesto

C.: ¿Cómo ha afectado la crisis
en el presupuesto de 2010 del
Ayuntamiento?

A.M.: En el caso de Albacete,
aparte de la importante disminución
de 11 millones de euros en las apor-
taciones del Estado, el descenso
más acusado lo tenemos en los im-
puestos relacionados con la cons-
trucción: la plusvalía y el impuesto

de instalaciones, construcciones y
obras. Eso nos ha obligado a reducir
el presupuesto y recortar en partidas
que no eran consideradas de extre-
ma importancia; en las subvencio-
nes que se conceden a entidades y
asociaciones; y en los ingresos que
enviamos a los patronatos, en el
mismo sentido que los recortes que
ha hecho el Ayuntamiento.  

Hemos iniciado un proceso cen-
tralizado de compras. Hemos adju-
dicado el contrato de todo el papel
que el Ayuntamiento consume y es-
tamos ultimando el de material de
oficina y el de la gestión de las im-
presoras. Y hemos contratado el su-
ministro de la energía eléctrica con
Iberdrola. Ha sido un buen acuerdo,
porque se ha aumentado un 35% los
puntos de luz de la ciudad y sólo ha
aumentado el consumo un 8%, por
las actuaciones realizadas en efi-
ciencia energética. Ha sido un gran
acierto, porque desde la liberaliza-
ción del sector eléctrico, cada tri-
mestre sin contrato iba aumentando
un 5% la facturación.  

Al 41% de la
capacidad de
deuda

C.: ¿Cómo están las arcas mu-
nicipales? 

A.M.: Este Ayuntamiento ten-
drá problemas, pero afortunada-
mente, el endeudamiento no es uno
de ellos. Estamos en el 50- 52% de
los ingresos ordinarios y podríamos
llegar hasta el 125%; es decir, está
al 41% de su capacidad de endeuda-
miento. Sí tenemos más problemas
en el apartado presupuestario, por-
que no se acompasan los ingresos
con los gastos. Hay veces que se

provocan tensiones de tesorería -
más gastos que ingresos- y por eso
tenemos concertada una póliza de
crédito para paliar estos problemas. 

C.: ¿Cómo afectará el hecho
de que los ayuntamientos no se
puedan endeudar en 2011?

A.M.: No es una buena noticia,
pero, afortunadamente, las inversio-
nes que el de Albacete debía acome-
ter, como están prácticamente liga-
das al Plan de Barrios, no tenemos
plurianuales, esto es, no tenemos
obras que tuviéramos que concertar
operación de crédito para terminar
de pagar el año que viene. También
hemos contado con los fondos esta-
tales, con los que se ha hecho una
inversión por valor de 44 millones
de euros, equivalente a la que suele
hacerse en ocho o nueve años.
Siempre hay proyectos por hacer e
inversiones por realizar pero, dentro
de lo malo, no nos va a afectar de-
masiado.

Euro solidario

C.: ¿Qué medidas fiscales se
han tomado?

A.M.: Este año, la medida más
importante fue la congelación de los
impuestos y las tasas municipales, a
excepción del IBI. También aproba-
mos las medidas de apoyo fiscal-
social  a la gente que peor lo estaba
pasando con la crisis económica, el
denominado "euro solidario". No
estamos recibiendo tantas peticio-
nes como esperábamos, pero el
compromiso es que esa partida no
se iba a dedicar a otra cosa más que
a las ayudas sociales. Si no se gasta
todo este año se renovará para el
año 2011 o servirá para reducir las
tarifas que se pueden aplicar en la

subida del año 2011. 

C.: Y las medidas que propone
el Pp?

A.M.: El Pp está haciendo su
particular campaña electoral utili-
zando la crisis económica como ar-
ma arrojadiza contra el Psoe. En el
caso de los ayuntamientos, si tuvie-
sen una fórmula magistral para sol-
ventar el problema, en los que go-
bierna el Pp estarían nadando en la
abundancia, lo que no sucede.

Lo que sí tenemos claro, y es un
empeño personal de la alcaldesa que
yo comparto, es que, aun sabiendo
que vamos a generar déficit, vamos
a seguir prestando los servicios mu-
nicipales. El déficit se puede absor-
ber en los años venideros, cuando se
recupere la economía, aún a costa
de no crecer. Si optásemos por la
fórmula propuesta por el Pp de tener
déficit cero, sería a costa de cerrar
servicios municipales. Sería trasla-
dar a los ciudadanos de forma direc-
ta los problemas derivados de la cri-
sis. Los servicios municipales van a
seguir consolidándose. Eso es lo
que venimos buscando. 

Alicia Cobo

Entrevista

AAnnttoonniioo  MMaarrttíínneezz
Concejal de Economía y Hacienda y de Urbanismo

"Los servicios municipales 
van a seguir consolidándose"

Antonio Martínez señala que, aunque la crisis está golpeando al Ayuntamiento, como a todas las 
administraciones, se está intentando gestionar de modo que afecte lo menos posible a los ciudadanos
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Crónica: Si hay algo en lo que
la crisis se hace notar es en el pa-
ro. ¿Con qué recursos cuenta la
concejalía para propiciar el em-
pleo?

Nieves García Piqueras: Si ha-
blamos de recursos propios, es posi-
ble que el Ayuntamiento de Albace-
te cuente con una de las estructuras
de empleo más importantes, sin du-
da, de nuestra región, pero también
comparable con las más punteras
del territorio nacional, como son
Barcelona, Gijón, Getafe… Posee-
mos un circuito integrado de em-
pleo que va desde una Agencia
Municipal de Colocación, pasando
por un Centro de Autoempleo y
Creación de Nuevas Empresas;
un equipo de orientación encuadra-
do en el Servicio Integrado para el
Empleo; técnicos de formación que
coordinan programas como el de
Escuelas-Taller y los Programas
de Cualificación Profesional Ini-
cial; equipos de trabajo para el desa-
rrollo de planes de empleo; y un
Observatorio del Empleo y la Ac-

tividad Económica que investiga
sobre la realidad de nuestro merca-
do de trabajo local. Todo ello, en
unas instalaciones modernas y dig-
nas situadas en la calle Carmen, 4.
En fin, casi 40 profesionales desti-
nados a mejorar las capacidades y
las posibilidades de inserción labo-
ral de aquellas personas que quieren
contar con nosotros para que les
acompañemos en esa ardua labor
que es hoy en día encontrar un em-
pleo.

C.: ¿De qué recursos ajenos
dispone el Ayuntamiento?

N.G.P.: Obtenemos subvencio-
nes para nuestras actividades prove-
nientes de las administraciones au-
tonómica y estatal.

Aún así, no hay que olvidar que
los empleadores por excelencia no
son los ayuntamientos sino las em-
presas. En este sentido, creo que lo
más importante que esta haciendo el
Ayuntamiento es incentivar, aseso-
rar, bonificar, subvencionar, ayudar
y formar, tanto a los nuevos como a

los ya consolidados empresarios de
nuestra ciudad. Por otro lado, esta-
mos firmemente convencidos de
que una adecuada formación favo-
rece la inserción laboral; por ello,
nuestra concejalía sigue trabajando
en ofrecer a sus ciudadanos una for-
mación ocupacional con expectati-
vas laborales. 

Todas las
iniciativas

C.: ¿A qué iniciativas regiona-
les y estatales de empleo se ha ad-
herido el Ayuntamiento?

N.G.P.: Créanme, a todas las
que salen: Programas de Escuela-
Taller; Programas de Cualificación
Profesional Inicial; Programas Ex-
perimentales; Formación Ocupacio-
nal en todas sus modalidades; Auto-
empleo; Agencia de Colocación;
Acciones de Orientación; convenios
con Instituciones Penitenciarias;
convenios con el Ministerio de Tra-
bajo para el desarrollo de la RedTra-
baj@; los programas europeos co-
mo es el caso del "Urbanitas", en el
que más del 20% está destinado a
empleo; la Acción Local por el Em-
pleo; y el Plan de Choque, propicia-
do por el Gobierno de José María
Barreda, en el que hemos tenido un
papel destacado tanto por el volu-
men de las contrataciones como por
lo novedoso de los programas pro-
puestos,… Además, cuando enten-
demos que hay necesidades en
nuestro territorio o demandas de la
población, no nos han dolido pren-
das en plantear acciones, costeadas
íntegramente por el propio Ayunta-
miento, como es el caso del progra-
ma Activa, que justo a finales de ju-
lio clausurábamos su tercera

edición.

1.900 contratos

C.: ¿Cuántos empleos se han
generado, en lo que va de año,
gracias a estas políticas municipa-
les, regionales y estatales?

N.G.P.: La Sección de Empleo y
Formación es la estructura adminis-
trativa y técnica municipal y ha ges-
tionado, de mancera directa, en el
periodo de julio 2009 a julio 2010,
cerca de 1.900 contratos. De estos,
casi a parte iguales, 1.500 corres-
ponden a la Acción Local por el
Empleo y al ya citado Plan de Cho-
que. Son cifras nada desdeñables,
pero que no nos hacen olvidar que
todavía hay mucho trabajo por ha-
cer, que son muchos los desemplea-
dos en nuestra ciudad. Lo que sí les
garantizo es que hacemos todo lo
que está en nuestras manos e, inclu-
so, a veces, lo que no está. Lo que si
es cierto es que estamos poniendo a
disposición de esta situación actual
recursos, proyectos, personal, vo-
luntad e imaginación.

C.: ¿Cuál es la prioridad del
Ayuntamiento en materia de em-
pleo?

N.G.P.: Nos sentimos muy com-
prometidos con las personas que
buscan trabajo en nuestra ciudad,
que en este momento son más de
15.000; de acuerdo con los datos fa-
cilitados por nuestro Observatorio
del Empleo en el Termómetro del
Empleo de julio, pero sí le puedo
decir que estoy muy contenta del es-
fuerzo que los técnicos de la Sec-
ción de Empleo y Formación vienen
desarrollando. También quisiera in-
sistir en la colaboración interadmi-

Entrevista

NNiieevveess  GGaarrccííaa  PPiiqquueerraass
Concejala de Trabajo y Empleo

"El Ayuntamiento tiene una estructura 
de empleo puntera en España"

Como apunta la concejala de Empleo, de julio de 2009 a julio de 2010, la Sección de Empleo 
y Formación ha gestionado cerca de 1.900 contratos. Nieves García Piqueras asegura que el
Ayuntamiento se acoge a todas las iniciativas de empleo que salen, tanto de ámbito regional

como nacional y europeo.
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nistrativa como la que llevamos con
la Junta de Comunidades de Casti-
lla- La Mancha a través de diferen-
tes programas como el Plan de Cho-
que, donde el Ayuntamiento de
Albacete contrató de forma directa
743 personas con una inversión de-
dicada a crear empelo directo muy
importante.

El presupuesto que el Ayunta-
miento de Albacete dedica a Em-
pleo es un reflejo de la preocupa-
ción y el trabajo constante de
nuestra alcaldesa, Carmen Oliver,
para mejorar la calidad de vida de
las personas y, especialmente, en es-
tos momentos de dificultad.

Formación

C.: En materia de formación,
¿qué actuaciones se están llevan-
do a cabo?

N.G.P.: Ya decía que nos preo-
cupaban, fundamentalmente, aun-
que no sólo, aquellas personas que
tienen una situación más precaria
con relación al mercado de trabajo.

Nos encontramos con un sector
importante de la población laboral,
el de menos cualificación y expe-
riencia, con condiciones de trabajo
que se deterioran, con mayor o me-
nor intensidad, y cuyas oportunida-
des de empleo disminuyen. El pro-
blema es lo suficientemente
complejo para que no tenga una al-
ternativa única. Pero si son posibles
alternativas. Una de ellas para mejo-
rar la condición laboral, al menos
desde el punto de vista que a mi me
compete, y desde la actuación de
una administración local, es la for-
mación, ya que sólo un buen nivel
de cualificación y una capacidad de

aprendizaje a lo largo de toda la vi-
da laboral garantiza la empleabili-
dad. Durante este último período,
hemos contado con casi 300 alum-
nos que se están formado en diver-
sas ocupaciones, en el conjunto de
programas que anteriormente les
mencionaba, y que recorre un am-
plio abanico de especialidades, así
oficios como electricista, carpintería
de madera o carpintería metálica,
hostelería... También hemos forma-
do en comercio, seguridad, limpieza
de edificios, atención a la dependen-
cia, monitores medioambientales o
deportivos, etc…

Primer empleo
y larga duración

C.: ¿Cuáles son los colectivos
más afectados y con mayor difi-
cultad para encontrar empleo?

N.G.P.: Desde nuestro análisis,
si hubiera que poner el acento en al-
gún colectivo, estos serian, y por es-
te orden: los y las demandantes de
primer empleo y los parados y para-
das de larga duración sin cualificar.

Existe, en nuestra ciudad, un vo-
lumen elevado de empleo, con ex-
ceso de temporalidad, baja cualifi-
cación, bajos niveles salariales que
afectan sobre todo a mujeres y jóve-
nes, una fuerte segregación ocupa-
cional, con lo que ello conlleva de
ineficiencia y rigidez en el mercado
del trabajo. Comporta, además, ex-
clusión y discriminación, así como
un desaprovechamiento de recursos
humanos, puesto que en la práctica
puede darse el caso de que, por ra-
zón de su género, se vean excluidas
de una ocupación muchas de las
personas más capacitadas y adecua-

das para desempeñarla. Y, por últi-
mo, con una gran segmentación la-
boral, entendida ésta como la gran
división entre puestos de trabajo
muy cualificados y de altas produc-
tividades frente a un gran número
de puestos de trabajo no cualifica-
dos, bajas productividades, menores
salarios y peores condiciones de tra-
bajo.

Feria:
10.000 empleos

C.: La Feria supone un respiro
para la economía de la ciudad y
para el empleo. ¿Cuánto empleo
se generó en la Feria, de 2009?

N.G.P.: Es muy difícil de cuan-
tificar cuanto empleo genera un
acontecimiento como la Feria en
una ciudad como Albacete, pero
volviendo a los datos que nos sumi-
nistra mes a mes nuestro Observato-
rio del Empleo, si puedo decirles
que, en nuestra ciudad, frente a los
4.815 contratos que se produjeron
en el mes de agosto 2009, en el mes
de  septiembre 2009 se alcanzo la
cifra de 6.911 contratos, es decir un
43,53% superior, si bien es cierto
que supuso un 2,95% menos de
contrataciones que las que se reali-
zaron en el mismo mes del año
2008. También existen datos de la
Cámara de Comercio que hablan de
más de 10.000 puestos de trabajo,
entre empleo directo y empleo indi-
recto.

C.: ¿Cree que mejorará la si-
tuación en 2011?

N.G.P.: Nos encontramos en un
momento muy complicado para
empresarios y trabajadores. Pero sí

es cierto que algunos expertos en
economía opinan que las medidas
que se han iniciado por parte del
Gobierno nacional empezarán a me-
jorar la situación de crisis que pade-
cemos en los próximos meses de
2011.

C.: ¿En qué se debe basar la
economía?

N.G.P.: Si nos atrevemos a mi-
rar con confianza al futuro hay pi-
lares sobre los que, en mi opinión,
debemos asentar esta esperanza:
uno de los pilares más importantes
para gestionar la actual crisis y sa-
lir fortalecidos de ella es precisa-
mente mantener una apuesta deci-
dida por el desarrollo tecnológico y
el desarrollo innovador, claves pa-
ra la mejora de la competitividad
de nuestras empresas; y el segun-
do, sin duda, seria la formación, y
ésta en dos sentidos: la de los traba-
jadores, sin duda, pero  también,
inexcusablemente, la de los empre-
sarios y los directivos de las em-
presas.

En un momento como el actual,
en el que los procesos de produc-
ción saltan las fronteras físicas, es
imprescindible apostar por variables
como la innovación, el diseño, la ca-
lidad, la tecnología y la comunica-
ción. Variables todas ellas que cada
vez más son fuentes de valor, y cu-
yo conocimiento y comprensión es
fundamental En mi opinión, debe-
mos perseguir tres prioridades: el
refuerzo de las distintas iniciativas
empresariales, la mejora del capital
humano y ofrecer instrumentos que
incentiven la innovación y la forma-
ción continua.

Alicia Cobo
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Crónica: ¿Qué le supone ha-
ber sido nombrado pregonero?

Amós Núñez: Supone un ho-
nor. Pasan los años, y ves que ca-
da año nombran a un pregonero -
dos, si contamos el pregón
taurino-. Y los ves; algunos son
amigos tuyos, te alegras por ellos,
y bueno, estás viendo los toros
desde la barrera y la verdad es que
nunca se me había ocurrido que
algún día me iba a tocar la lotería.
Como la lotería no toca normal-
mente, pues no piensas que te va
a tocar, y claro, cuando te llaman
y te dicen que te ha tocado, es una
sorpresa muy grande. Y máxime
que coincide la propuesta, casi ná,
con el III Centenario de la Feria,
un plus añadido, aunque ser pre-
gonero en cualquier Feria ya es
un honor. También es un plus de
responsabilidad, pero qué le va-
mos a hacer, aquí estamos y lo ha-
ré lo mejor posible.

Cuchillería

C.: ¿Supone el nombramien-
to un reconocimiento a la labor
cuchillera de Albacete?

A.N.: Suelo decir que me lo
habrán propuesto, por una parte,
por mí, por mi persona; y otra
parte habrá supuesto, de alguna
forma, lo que pueda representar o
significar dentro del gremio de la
cuchillería. Debe haber una carga
de este tipo, porque hay que tener
en cuenta que la cuchillería y la
Feria van unidas. Si la Feria co-
mienza en el siglo XV, y del pri-
mer cuchillero que se habla es
también del siglo XV. Al fin y al
cabo vamos unidos. Algo tendrá
que ver, evidentemente. Yo me lo

tomo así, al menos, y referencia
haré a los cuchilleros, a la cuchi-
llería de Albacete de estos siglos. 

C.: ¿Va a contener el pregón
algún elemento reivindicativo
para el sector cuchillero?

A.N.: No. No creo que sea el
momento para lanzar un discurso
reivindicativo. Si será de recuer-
do, de que la cuchillería y la Feria
van juntos. El pregón de la Feria
no debe ser un acto reivindicativo
en ningún sentido. Yo, al menos,
me lo estoy planteando así. Es, en
todo caso, de recuerdo, de reco-
nocimiento a la cuchillería y a la
ciudad. Es nuestra Feria, no se
trata de hacer reivindicar. Sólo
que la Feria y la cuchillería va-
mos juntos, hemos ido juntos y
ojalá sigamos yendo juntos otro
porrón de siglos.

Deuda con
Albacete

C.: Como decía, ha sido ele-
gido pregonero de una Feria
histórica, por el III Centenario,
y esta celebración ha sido tam-
bién la excusa para celebrar el I
Congreso Internacional de la
Cuchillería. ¿Cree que está ca-
lando en la ciudad esta tradi-
ción cuchillera?

A.N.: Sí, y yo creo que, si de
algo podemos presumir los cuchi-
lleros es de eso. Es más, este sec-
tor le debe más a la ciudadanía, a
las instituciones, a la sociedad,
que a su propio cuchillero en sí.
La ciudadanía está muy entregada
por nuestro oficio. Nosotros lo
vemos desde dentro. Si hay crisis
lo vemos como crisis, si hay bo-

nanza, como bonanza…, pero no
sabemos lo que estamos represen-
tando para esta ciudad, y sólo hay
que ver las muestras de simpatía,
de elogio, de reconocimiento que
recibimos día sí, día también.

Y una muestra es el Museo de
la Cuchillería. Vamos a cumplir
seis años, con 4.600 piezas y el
Museo apenas habrá comprado un
centenar, lo demás son donacio-
nes y piezas ofrecidas temporal-
mente. Hay quienes donan una
pieza y están donando parte de su
historia, de sus recuerdos, de sus
sentimientos…

La sociedad albaceteña está
volcada con la cuchillería. Esta-
mos satisfechos. Para saldar la
deuda que tenemos con la socie-
dad necesitamos cuatro o cinco
siglos más siendo cuchilleros.

C.: ¿Cómo va a vivir la Fe-
ria?

A.N.: Ya la estoy viviendo de
otra forma distinta, por haber sido
nombrado pregonero. La gente
me felicita y yo les respondo que
me feliciten por haber sido nom-
brado, no por el pregón, porque
luego lo mismo me tiran tomates. 

Sin tener el discurso escrito, ya
estás viviéndola porque estás re-
cordando y pensando "esto sí, es-
to no"… Ya la estoy viviendo de
forma muy especial. Yo me ima-
gino que el día 7, ya con la aper-
tura, será otra Feria más en la que
habrá gente que no me conociera
y después sí, y se unirán a eso del
saludo y, me imagino que a la fe-
licitación, seguramente, por edu-
cación. 

Alicia Cobo

Entrevista
AAmmóóss  NNúúññeezz
Pregonero de la Feria

"La sociedad albaceteña 
está volcada con la cuchillería"

Amós Núñez, dice, no se lo podía creer cuando la alcaldesa lo llamó y le propuso ser 
pregonero de la Feria del III Centenario. El consejero delegado del Museo de la Cuchillería,  
y cuchillero, que hará alusión al camino que la Feria y la cuchillería han recorrido juntos, 

reconoce que es un honor y una responsabilidad.

Amós Núñez, Carmen Oliver y José Moreno Espinosa, con una de las na-
vajas en el Museo de la Cuchillería.

III Centenario de la Feria de Albacete 1.710 - 2.010
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Crónica: La Diputación ejerce
un papel fundamental para los
municipios de la provincia, en es-
pecial, para los ayuntamientos
más pequeños…

Pedro Antonio Ruiz Santos:
La Diputación Provincial está traba-
jando todo el año apoyando a muni-
cipios que necesitan una cobertura
de servicios que han de prestar y
que, de por sí solos, no pueden, por
insuficiencia económica, técnica o
de recursos humanos. Hay que tener
en cuenta que gran parte de los mu-
nicipios de la provincia tiene menos
de 2.000 y de 1.000 habitantes, por
lo que la Diputación Provincial jue-
ga un papel vertebrador al llevar
muchos servicios que serían impo-
sibles de asumir por los ayunta-
mientos más pequeños. La Diputa-
ción les ayuda, por ejemplo, con los
planes provinciales, arreglando pla-
zas, calles y caminos; llevando
agua…, en definitiva, una amalga-
ma de actividades y funciones que,
sin duda alguna, los ayuntamientos
agradecen.

Deuda: del
138% al 80%

C.: ¿Cómo ha repercutido la
crisis en el presupuesto de la Di-
putación de 2010? Y el nivel de
endeudamiento, ¿cómo se sitúa?

P.A.R.: La Diputación ha man-
tenido un presupuesto inversor. Sin
embargo, nuestros recursos que pro-
vienen directamente de la participa-
ción de los impuestos a través de la
aportación del Estado se ha visto
mermada puesto que la liquidación
es menor. Tenemos una capacidad
económica menor, pero hemos ido
recortando en aquellos aspectos que
no son tan importantes para los

ayuntamientos; y manteniendo
aquellos que siguen siendo funda-
mentales. 

El nivel de endeudamiento, du-
rante todos estos años, ha ido decre-
ciendo. En 1999, cuando el equipo
socialista accedió a la Diputación,
después de que lo hiciera el Partido
Popular, nos encontramos con un
nivel de endeudamiento de un
138%, y actualmente estamos ro-
zando el 80%. En esta ocasión tene-
mos algo más, no porque tengamos
más deuda, sino porque la base so-
bre el cálculo se ha hecho sobre un
presupuesto menor. Nos encontra-
mos también con un gran remanen-
te líquido de tesorería positivo, es
decir, que hemos administrado bien,
que hemos ahorrado y que tenemos
un pequeño fondo todavía por utili-
zar y que se utilizará en el momen-
to en que se considere oportuno y
que los ayuntamientos nos lo de-
manden.

C.: Las infraestructuras en
materia de agua son de las princi-
pales actuaciones desarrolladas
por la Diputación. ¿Qué actuacio-
nes se van a realizar en la provin-
cia?

P.A.R.: Estamos ejecutando el
segundo convenio que tenemos con
la Junta. Somos el nexo de unión
entre el Gobierno de Castilla- La
Mancha y los ayuntamientos de la
provincia, ya que gestionamos el di-
nero que se pone a disposición, ade-
más de prestar el apoyo técnico y,
en muchos casos, adjudicar las
obras -hay ayuntamientos que no
tienen si quiera la capacidad de con-
tratación-. De este modo, estamos
dotando de agua a aquellos núcleos
que aún no la tienen -hay que pensar
que no solo hablamos de pueblos,

sino también de pedanías-. Y las ac-
tuaciones no sólo consisten en la
captación de agua, sino también en
la potabilización y el aumento en la
calidad de agua que los ciudadanos
utilizan para consumo humano.

Carreteras

C.: ¿Y respecto al Plan de Ca-
rreteras?

P.A.R.: La red de carreteras de
la Diputación es una red terciaria
pero importante, con más de 1.000
km. Actuar sobre la red requiere un
trabajo constante y planificado. Hay
que actuar de una manera directa y
sobre todas las carreteras. Hemos
actuado en la renovación del asfalto,
eliminación de curvas peligrosas,
mejorar la señalización… Lo que
hacemos es ir, poco a poco, mejo-
rándolas. 

Feria

C.: En Feria, el stand de la Di-
putación, además de ser un punto
de encuentro para los alcaldes de
la provincia, cuenta con una va-

riada programación. 
P.A.R.: Este año, con la colabo-

ración con el Museo del Niño, he-
mos recreado un espacio muy sin-
gular denominado "Tiempos
pasados, Lugares comunes". Re-
crearemos, con elementos prestados
del Museo del Niño, cómo era un
aula antaño, cómo era la enseñanza,
el saber…queremos que la gente se
lleve un recuerdo, tanto para quie-
nes lo vivieron, en los años 50 y 60,
como para quienes no lo hayan vivi-
do, para los más pequeños, que
piensen cómo es su cole ahora y ve-
an cómo fue el de sus padres y abue-
los. 

También tenemos la cita con los
municipios de la provincia. Recibi-
mos a los alcaldes de la provincia en
dos días; pero hay municipios que
tienen su día específico, como son
Alpera, La Gineta, Barrax, Casas
de Lázaro, Liétor y Corral Rubio. 

La Diputación, como siempre,
intentará contribuir -y en este año,
mucho más, con la celebración del
III Centenario-, con su presencia ac-
tiva en la Feria. 

Alicia Cobo

Entrevista

PPeeddrroo  AAnnttoonniioo  RRuuiizz  SSaannttooss
Presidente de la Diputación Provincial de Albacete

"La Diputación juega un papel vertebrador
para los municipios de la provincia"

Pedro Antonio Ruiz Santos señala los servicios que presta la Diputación a los municipios de la
provincia, en especial, a los más pequeños. Ejemplos de ello son las acciones desarrolladas en

materia de infraestructuras hidráulicas y de carreteras.

Exposición de trajes manchegos en el stand de la Diputación.
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Hasta el cuatro de sep-
tiembre, se ha venido de-
sarrollando, en la ciudad,
el III Encuentro Mundial
de Escuelas Taurinas.  Es-
ta cita mundial, que ha es-
cogido la sede de su III
edición en Albacete con
motivo del III Centenario
de la Feria, cuenta con la
participación de 16 escue-
las taurinas de España,
Francia, Portugal y Méxi-
co. 

El concejal de Asuntos
Taurinos, Rafael López
Cabezuelo, explicó, jun-
to al asesor de la Escuela
Taurina, Manuel Ramí-
rez; y los profesores An-
tonio Rojas y Sebastián
Cortés; que este encuen-
tro sirve para que "los
profesionales puedan in-

tercambiar ideas y expe-
riencias sobre lo que de-
berían ser las escuelas de
toros". El Encuentro ha
tenido sesiones de trabajo
y tres novilladas en la
modalidad de clases prác-
ticas. Los novilleros par-
ticipan en al plaza de to-
ros con novillos y erales
de la ganadería de Sonia
González.

El Encuentro Mundial
de Escuelas Taurinas se
inauguró tras una jornada
de convivencia de alum-
nos de las escuelas con jó-
venes de asociaciones de
discapacitados; una visita
guiada al Museo de la Cu-
chillería; y la apertura de
la exposición de pintura
taurina de Paco Gabal-
dón. La inauguración, en

el Salón de Plenos del an-
tiguo Ayuntamiento, con-
tó con la actuación del
grupo de cámara de la
Banda Sinfónica Munici-
pal de Albacete.

El viernes, tres de sep-
tiembre, se celebraba una
mesa redonda en el Aula
de la Escuela Taurina de
la plaza de toros, titulada
"Visión de las escuelas
taurinas desde los dis-
tintos estamentos de la
fiesta", con la participa-
ción del matador de toros
Dámaso González, el ga-
nadero Fernando More-
no, titular de Los Chos-
pes, y el periodista
Carlos Gutiérrez, direc-

tor de Crónica.

Multitudinario
homenaje

Tras la celebración de
dos novilladas, se celebraba
una cena de gala y de home-
najes a Rufino Milán, de la
Escuela Taurina de Caste-
llón, con motivo de su jubi-
lación; Ramiro Fernández
González, miembro del
equipo gubernativo de la
plaza de toros de Albacete,
con motivo de su jubilación;
Juan Cantos "Pimpi de
Albacete", por su apoyo
constante a la Escuela de
Albacete; Manuel García,
director de la Banda de Mú-

sica de Pozohondo, titular
de la plaza de toros, con
motivo de su próxima jubi-
lación y por la colaboración
desinteresa con la Escuela
de Albacete; Pascual Gon-
zález Masegosa, jefe de los
Servicios Médicos de la pla-
za de toros de Albacete, en
agradecimiento por su labor
para con la Escuela de Al-
bacete; y el periodista Án-
gel Calamardo, por su
constante defensa de la Es-
cuela de Albacete.

El Encuentro Mundial
de Escuelas Taurinas se
clausura con una reunión de
la Confederación Mundial
de Escuelas de Tauroma-
quia y la tercera novillada.

Antonio Rojas, Manuel Ramírez, Rafael López Cabezuelo y Sebastián Cortés.

Albacete, punto 
de encuentro
internacional de las
Escuelas Taurinas

Novilladas, sesiones de trabajo y
homenajes componen la programación
de este importante evento taurino

El Ayuntamiento de Al-
bacete ha logrado reunir a
110 personas que se han
ofrecido como voluntarios
para trabajar en el III Cen-
tenario de la Feria de Alba-
cete. La alcaldesa de Alba-
cete, Carmen Oliver,
acompañada por conceja-
les del Ayuntamiento, reci-
bió a los voluntarios para
agradecer su compromiso

y cariño con su Feria. 
Los voluntarios traba-

jarán en los distintos even-
tos programados, como la
Cabalgata, la Ofrenda de
Flores, exposiciones, visi-
tas y conciertos.

El gran grupo de vo-
luntarios está formado por
gente de todas las edades
y profesiones. Cada uno
de ellos recogió, de manos

de la alcaldesa, su kit de
voluntario, formado por
una gorra y un chaleco
identificativos de color ro-
jo. 

La alcaldesa explicó
que estas personas han re-
cibido una formación pre-
via de preparación para
los distintos actos que
conforman el programa de
Feria. 

El III Centenario de la Feria
cuenta con 110 voluntarios

Han recibido una formación previa para trabajar en los
distintos actos programados

Carmen Oliver, junto a los voluntarios de la Feria.
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Crónica: ¿Cómo se enteró de
su elección como pregonero de
la Feria taurina de Albacete?

Pedro Piqueras: Me lo comu-
nicó directamente la alcaldesa de
Albacete, Carmen Oliver. La
verdad es que me sorprendió, por-
que no soy un erudito en la mate-
ria… Soy sólo, como se dice, un
aficionado ocasional de tendi-
do… Pero acepté el reto porque
es una ocasión de dar afecto a
gente que vive momentos convul-
sos y también porque es un modo
de formar parte activa de la Feria
del III Centenario… que es lo
más grande que vamos a vivir los
albaceteños en mucho tiempo.  

C.: Como albaceteño, ¿qué le
supone este nombramiento?

P.P.: Siempre es un motivo de
orgullo que en tu ciudad se acuer-
den de ti para los momentos im-

portantes… y más en esta Feria
del III Centenario. La verdad es
que el Ayuntamiento de Albacete
siempre ha tenido excelentes de-
talles hacia mí. 

Mensaje de
moderación

C.: Es el encargado del pre-
gón taurino en la celebración
del III Centenario de la Feria.
¿Es una responsabilidad añadi-
da?

P.P.: Es más que una respon-
sabilidad añadida. Es todo un
compromiso. No hay más que ver
lo crispado que está el ambiente
en torno a los toros. Intentaré
ofrecer un mensaje de modera-
ción. 

C.: ¿Le permitirá su agenda
asistir a alguna corrida y a la

Feria?
P.P.: Iré con mis amigos, al

menos, un día.

Prohibición

C.: ¿Qué opina sobre la polé-
mica generada en Cataluña an-
te la prohibición de las corri-
das?

P.P.: Creo que era algo previ-
sible. La afición en Cataluña es
decreciente y los movimientos
antitaurinos son, aunque minori-
tarios, muy pujantes. Pienso que
lo ocurrido pone en evidencia que
hay que analizar muchas cosas en
relación con los toros en una so-
ciedad moderna y cambiante co-
mo la nuestra y en pleno siglo
XXI…  si es que de verdad e inte-
ligentemente se quiere su pervi-
vencia a largo plazo.

C.: Como albaceteño afinca-
do en Madrid, ¿qué aspectos
echa de menos de su tierra?

P.P.: Podría decir que nada,

porque estamos tan cerca… Ma-
drid, ya se sabe no es sino un po-
blachón manchego. Pero puestos
a echar de menos… Sí, ver más a
menudo a mi madre, a mi herma-
no y su familia y, por supuesto, a
los amigos… que son los mismos
de siempre y están igual que
siempre.

C.: ¿Qué destacaría sobre la
Feria y sobre la Feria Taurina
de Albacete para animar a la
gente a dejarse caer por la ciu-
dad?

P.P.: ¿Tienes alguna duda so-
bre cuál es la mejor Feria del
mundo? Yo, ninguna. La de Alba-
cete es la más abierta, la más lu-
minosa, la más divertida, la más
colorista, la más humana… Lo
único que no me gusta de la Feria,
lo que me hace hasta llorar… es
cuando se acaba, cuando cojo el
coche y regreso a Madrid. Es el
momento de la melancolía.

Alicia Cobo

Entrevista

PPeeddrroo  PPiiqquueerraass
Pregonero de la Feria Taurina de 2010 

"El III Centenario es lo más grande que vamos 
a vivir los albaceteños en mucho tiempo"

El periodista Pedro Piqueras no reniega de sus raíces, y se muestra muy orgulloso de poder 
representar a la Feria de Albacete en su nombramiento como pregonero taurino. El albaceteño

no duda de que ésta es la mejor Feria del mundo, y asegura que se dejará caer por la ciudad 
para disfrutarla.

Pedro Piqyeras, en la plaza de toros de Albacete. Plaza de toros Monumental de Barcelona.
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Como cada año, desde 1.994, Feria
Taurina llega puntual a su cita. Durante el

pregón taurino de la Feria, este año a cargo
del periodista Pedro Piqueras, se entregó

a los asistentes, de forma absolutamente
gratuita.

Feria Taurina 2010 analiza cada una
de las doce corridas de toros o novilladas
que se jugarán en la Feria y recoge un re-
sumen de la Feria del año anterior.

En sus 100 páginas, Feria Taurina
2010 publica entrevistas con los principa-
les matadores de toros, novilleros y gana-
deros que desfilan por Albacete. En esta
edición, todos los entrevistados expresan
su opinión sobre el reciente hecho de la
prohibición de corridas de toros y novillos
en Cataluña. Las principales autoridades
de la región y de la ciudad también opinan
del significado de la fiesta brava en Alba-
cete y en Castilla- La Mancha. Además,
explica, en palabras del concejal de Asun-
tos Taurinos, las obras de reforma que se
han llevado a cabo en la plaza de toros de
Albacete.  Feria Taurina distribuye sus
ejemplares, siempre gratuitos, en los más
renombrados establecimientos hosteleros,
entre empresas e instituciones y en los
quioscos de prensa. 

Feria Taurina 2010, 
puntual a su cita

El restaurante El
Callejón ha convoca-
do la XXIII edición de
su trofeo a la mejor fa-
ena de la Feria de Al-
bacete.

Miguel Ángel Cue-
vas de la Rosa, director

del restaurante, presen-
tó el cuadro con la pa-
noplia de navajas arte-
sanas, uno de los
premios más cotizados
por los toreros, por su
singularidad, valor eco-
nómico y prestigio.

XXIII Trofeo 
El Callejón a la
Mejor Faena

La mayoría de los aficionados que acu-
dan a la plaza durante esta Feria del III
Centenario van a tener oportunidad de com-
probar que se ha realizado una serie de
obras para mejorar, sobre todo, la comodi-
dad. 

Al margen de la impermeabilización de
los tendidos y las bóvedas interiores, se ha
instalado un grupo eléctrico en la enferme-
ría que garantiza dos horas de luz potente
en caso de corte de suministro y de avería
del grupo electrógeno autónomo; es decir,
la seguridad sobre la seguridad; el aumento
y mejora de los aseos era improrrogable y
se ha conseguido, gracias a los dineros en-
contrados por la concejalía en el Plan E. Pe-
ro lo más evidente será la altura de los
asientos de los tendidos, que se han elevado
ocho centímetros, buscando que la leve in-
clinación de la pierna cause menos moles-
tias  a miles de espectadores. Adaptar la
plaza a los requerimientos de confort que se
exigen en estos tiempos, en todo tipo de re-
cintos, conllevaría prescindir de un tercio

del aforo, con lo que sería imposible orga-
nizar una Feria brillante; posiblemente, ni
medianamente correcta.

Albacete se hizo grande, como feria tau-
rina, por contar con una enorme plaza de to-

ros, cómoda para la segunda década del si-
glo XX, segura, y con una capacidad que
permitía recaudar lo suficiente para pagar a
las grandes figuras de cada época. Y así se
mantuvo durante decenios, hasta que empe-
zó a quedarse obsoleta. Hoy en día, es de
las más baratas de España, lo que es bueno
para el bolsillo de los aficionados pero ma-
lo para la capacidad de organización de los
mejores carteles posibles, al menos, en el
número deseado, como era frecuente hasta
hace  no tantos años. Soñar con que hagan
doblete  media docena de las primeras figu-
ras del toreo, hoy en día, es eso, un sueño.

Aparcado para bastante tiempo el pro-
yecto de construcción de una nueva plaza
de toros (aunque haya un palacio multiusos
en el futuro, más o menos cercano), valga
este remiendo, tan ingenioso como tenaz-
mente trabajado por Rafael López Cabe-
zuelo, concejal que ha encontrado donde le
decían que no había. Y, ahora, a esperar la
opinión de los que tienen su localidad en el
tendido.

CARLOS GUTIÉRREZ 

Obras en la plaza

Miguel Ángel Cuevas, con el trofeo a la Mejor Faena.
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premia el sabor torero de la Feriapremia el sabor torero de la Feria
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Miguel Ángel Cuevas entrega el trofeo a
Rafael de la Viña

1988

Manuel Caballero lo consiguió en su
despedida de novillero

1991

El novillero Manuel Amador rodeado por
los miembros del jurado durante la

entrega del galardón.

1992

José Martínez, cocinero de El Callejón, Miguel
Ángel Jiménez de la Rosa, Antonio Navarro, Miguel

Ángel Cuevas, Manuel Caballero y Julio Navarro
rodean a Juan Serrano “Finito de Cordoba”.

1994

Miguel Ángel Cuevas, junto a 
Dámaso González, y el doctor 
y damasista, Emeterio Resta.

1993

Samuel López, que obtuvo una mención especial,
Pepe Sánchez Robles, Gonzalo Gil y Carlos Gutiérrez,

acompañan a Enrique Ponce, ganador del Trofeo

1995

Enrique Ponce, con su segundo trofeo a la mejor
faena de la Feria de Albacete, junto al director

del Callejón, Miguel Ángel Cuevas, Carlos
Gutiérrez y José Sánchez Robles.

2001

José Tomás rodeado por Julio Navarro, Miguel Ángel
Cuevas, José Martínez y Antonio Navarro, fue

premiado por su faena a un toro de Arauz de Robles,
en la Feria de 1.997. José Tomás todavía no ha

recogido el trofeo de la Feria 2.000

1997 2000

Guzmán el Bueno
Albacete
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Miguel Ángel Cuevas, Pepe Martínez, Antonio
Navarro y Miguel Jiménez, con Manuel Caballero en
el acto de entrega del quinto trofeo que consiguió

a la mejor faena de la Feria de Albacete.

19981996 1999 2002
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Ganadores del 

trofeo El Callejón
1987 - Gonzalo González
1988 - Rafael de la Viña
1989 - José Mª Manzanares
1990 - No se convocó
1991 - Manuel Caballero
1992 - Manuel Amador
1993 - Dámaso González
1994 - Finito de Córdoba
1995 - Enrique Ponce
1996 - Manuel Caballero
1997 - José Tomás
1998 - Manuel Caballero
1999 - Manuel Caballero
2000 - José Tomás
2001 - Enrique Ponce
2002 - Manuel Caballero
2003 - Antón Cortés
2004 - Manuel Jesús “El Cid”
2005 - Andrés Palacios
2006 - Manuel Amador
2007 - Paúl Abadía “Serranito”
2008 - José María Manzanares
2009 - Sebastián Castella

Manuel Caballero, Miguel Ángel Cuevas, Carlos Gutiérrez, Dámaso González y 
Sebastián Castella.

2009

Manuel Jesús “El Cid”, con la colección de
navajas que más se cotiza en el toreo.

2004

Antón Cortés, entre Miguel Ángel Cuevas  y
Antonio Navarro.

2003

Miguel Ángel Cuevas, José María
Manzanares y Carlos Gutiérrez.

2008

Andrés Palacios y Miguel Ángel Cuevas
sostienen el trofeo

2005

Pepe Martínez y Julio Navarro, socios de 
El Callejón, junto a Serranito y la panoplia 

de navajas artesanas de Expósito.

2007

Miguel Jiménez  y Pedro Belmonte entregando
las navajas artesanas a Manuel Amador.

2006
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La corrida de toros de pre
Feria no tiene mucho sentido y
menos si es para poner un feste-
jo del que se dice que lo recla-
man los aficionados, cuando lo
cierto es que es el de más baja
entrada. Si tiene alguna justifi-
cación es para colocar a los to-
reros locales que no caben en el
abono, aunque este año, con
calzador, se han colocado siete.
Que repita el hierro de Cebada
Gago, cuando el año pasado  no
ofreció ni tres embestidas segui-
das, no hay por dónde cogerlo.
El cartel, naturalmente, está he-
cho a base de toreros que se ven
abocados a este tipo de festejos.

La dura e
innecesaria

septiembre
5

septiembre
8

Fuera 
de abono

Uno de los toreros veteranos que se mantiene en las ferias a base de tragar
con lo que no quieren otros, lo que supone un mérito extraordinario, porque de-
be disfrutar poco del toreo que tiene que practicar. Está contrastado su oficio y
su gallardía y tiene pocas posibilidades de salir de este género de carteles. Es
de los más asiduos a la Feria de Albacete, siempre en las mismas condiciones.

➧➧  Al anunciarse los carteles había toreado 11 corridas.
➧➧  En la última semana de agosto había toreado 26 corridas. 

Juan José PadillaJuan José Padilla

Desde el principio de su carrera tuvo claro que su trayectoria iba a estar ligada
a divisas como la que se anuncia con él en Albacete. Los intentos de algún
apoderado por sacarlo del circuito de las corridas duras no fructificaron y en esto
sigue. El pasado año no estuvo demasiado afortunado en Albacete, pese a lo que
repite. Y es que no hay mucho donde escoger.

➧➧  Al anunciarse los carteles había toreado 6 corridas.
➧➧  Hasta la última semana de agosto ha toreado 11 corridas.

Antonio BarrAntonio Barreraera

El colombiano tiene condiciones para un toreo que no suelen permitir estos toros
con los que se anuncia. Los atragantones que pasa en España le han dotado de
un oficio que le hace ser una gran figura en América, en donde  se codea con los
mejores españoles, en triunfos y honorarios. Por eso, y por buscar un éxito cumbre
que le permita hacer lo propio en España, sigue en la brecha de estos hierros.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 15 corridas.
➧➧ Hasta la última semana de agosto ha toreado 25 corridas.

Luis BolívarLuis Bolívar

El año pasado llegó a Albacete como un desconocido y  se quitó esa etiqueta
en lo que duró una faena. Mostró desparpajo, variedad, capacidad de conectar
con los tendidos y un concepto del toreo clásico y, a la vez, fresco. Solo pudo
matar un novillo, al resultar herido. Se le espera con ganas de que pueda ratificar
la impresión.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 13 novilladas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 22 novilladas. 

Juan del ÁlamoJuan del Álamo

Es el más prometedor de los novilleros de Albacete. Está muy nuevo y algún
percance le ha privado de algunos de los pocos contratos que surgen para los
novilleros. Tiene una manera de concebir el toreo que gusta a los más exigentes.
La afición de Albacete está deseando que cuaje en una auténtica promesa.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 2 novilladas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 5 novilladas. 

José Miguel VJosé Miguel Valientealiente

Albacete tiene el privilegio de que cada año puede hacer debutar con
caballos, al menos, a un novillero. La cantera parece no agotarse, aunque en
resultados posteriores ande un tanto estancada. Alberto Pozo es el último alumno
de la Escuela de Tauromaquia de Albacete en el que los profesores han
depositado su confianza.

➧➧ Debuta con picadores. 

Alberto PozoAlberto Pozo

El abono de este año, como
casi siempre ha sido, tiene una
tendencia de menos a más inte-
rés, en líneas generales. Tras el
aperitivo del festejo de pre Fe-
ria, se abre el ciclo con una no-
villada con picadores, primero
de los once festejos consecuti-
vos. Vuelve a lidiar el ganadero
albaceteño Fernando Moreno,
titular de la ganadería de Los
Chospes, con encaste directo de
Jandilla, a través de reses de
Daniel Ruiz.

Comienza
la Feria

Primera 
de Feria
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La denominada Corrida del III
Centenario es, sin duda, la más
llamativa de toda la Feria de este
año. Fuera del abono, pero con
posibilidad de adquirirla en las
mismas condiciones que el resto,
ha levantado una gran expecta-
ción, bajo la fórmula de un rejone-
ador y dos figuras, un formato que
ha gozado de predicamento en di-
versas épocas y que en Albacete
no es desusado. Dos toros de Fer-
mín Bohórquez y cuatro de El
Ventorrillo.

cartelazo
del iii

centenario

septiembre
9

septiembre
10

Corrida Goyesca
III Centenario
Segunda 
de Feria

Es el mejor de todos los tiempos. Últimamente, por fortuna, le ha salido
competencia y ya no está solo en la cima, sino que en ocasiones se encuentra
con compañeros que son capaces de similares alardes, lo que hace que haya
más rivalidad. La imposición de que vaya un rejoneador más veterano por
delante, para no abrir plaza, como siempre trataron de hacer las figuras, ha
privado a los aficionados de los mejores carteles posibles.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 20 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 40 corridas. 

HerHermoso de Mendozamoso de Mendoza

Es el torero más completo y en mejor momento de todo el escalafón. Sus éxitos
son absolutamente rotundos y cuando cuaja un toro queda la sensación de que
no era posible sacar algo más ni algo mejor. Después de once años de
alternativa, de haber toreado más que nadie y de haber ganado dinero como
ningún otro, tiene la ambición de ser la primera figura, el indiscutible. Y satisface
esa ambición. Sin duda, un torero de época.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 25 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 50 corridas. 

Julián López “El Juli”Julián López “El Juli”

Ha cuajado en un magnífico matador de toros y lleva unas cuantas
temporadas en las que marca la diferencia cuando de empaque, elegancia y
torería se trata, lejos de buscar unos chispazos que justifiquen una tarde por su
composición plástica. Triunfador de la Feria de 2008 y casi inédito, por la
lluvia, en 2009, se le espera con ilusión.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 20 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 39 corridas. 

José María ManzanarJosé María Manzanareses

Cumple diez años de alternativa desde que se doctorara, improvisadamente,
la tarde del 11 S, cuando se desplomaban las Torres Gemelas de Nueva York.
Su carrera ha ido perdiendo proyección, aunque sus actuaciones en la Feria de
Albacete siempre se han justificado y en numerosas ocasiones han resultado
triunfales, con más o menos rotundidad.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 1 corrida.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 1 corrida. 

SerSergio Martínezgio Martínez

Pasaron demasiados trenes sin que se subiera a ellos en condiciones, a pesar
de tener unas innatas condiciones para el toreo. Ha dejado pasajes de
muchísimo sabor, pero le ha faltado el triunfo contundente. Relanzar su carrera
pasa por ganar confianza y eso solo llegará cuajando una faena de nivel
superior.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 2 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 3 corridas. 

Andrés PalaciosAndrés Palacios

Vuelve a la Feria después de salir a hombros el año pasado, el día de su
doctorado. Como sus compañeros de terna, ha toreado poquísimo y llega con la
presión de saber que si no consigue un triunfo el año próximo se puede quedar
fuera de la Feria de Albacete; no digamos de otras plazas.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 0 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 0 corridas. 

SerSergio Serranogio Serrano

Los toreros locales pueden
llegar a convertirse en un pro-
blema para las empresas y los
aficionados cuando hay en de-
masía. En Albacete, en esta Fe-
ria, torean siete albaceteños y
tres de ellos se agrupan en esta
tarde. Uno a uno, todos tienen
méritos para entrar en los carte-
les de la Feria albaceteña, pero
siete dejan sentir un peso exce-
sivo. La empresa, a iniciativa
municipal, les ha concedido un
gran trato  en esta Feria del III
Centenario, al incluirlos en el
abono y con una ganadería con
posibilidades.

oportunidad
para los
locales

Tercera 
de Feria
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La llamada corrida torista tiene
sus partidarios en algunas plazas,
pero no parece el caso de la de Al-
bacete, en donde los aficionados
y, desde luego, el público, en ge-
neral, suele prestar poco respaldo,
año tras año, cuando se anuncian
toreros modestos, que son los úni-
cos que se apuntan a este tipo de
festejos. Repiten los toros de
Adolfo Martín, una ganadería que
ha tenido buenos momentos y que
ha revitalizado los saltillos, al so-
caire de la divisa, prima más que
hermana, de Victorino Martín. En
todo caso, merece un crédito que
no tienen otras que se anuncian
con el mismo argumento.

Especialistas
para toros

complicados

septiembre
11

septiembre
12

Cuarta 
de Feria

A la fuerza, se ha convertido en un clásico de los carteles más ásperos de
cada abono, por lo que el encierro de Adolfo Martín, que poco tiene que ver
con los ilidiables de otras ganaderías, hasta le tiene que resultar agradable. No
es diestro de exquisiteces, pero se ha ido forjando como buen lidiador.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 13 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 23 corridas. 

Rafael Rubio RafaelilloRafael Rubio Rafaelillo

El cordobés es un diestro merecedor de otro tipo de oportunidades y de que
no se le encasille en tardes de ganaderías duras. Tuvo su momento de ambiente
de buen torero, pero se le escapó el tren de las ferias. Para seguir en la profesión
ha tenido que pasar por anunciarse con ganaderías de menos probabilidades de
éxito.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 6 corridas (o novilladas).
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 10 corridas. 

José Luis MorJosé Luis Morenoeno

La carrera del extremeño se ha ido diluyendo lentamente y ha terminado por
quedar para festejos de este tipo, si quiere entrar en las ferias. Quedan lejos
los tiempos en los que se disputaba con El Fandi la supremacía en el escalafón
(solo en número de festejos) y hasta los de hace un lustro, con un lugar
apañadito. Tiene oficio para salir airoso y hasta para agradar al personal.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 9 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 21 corridas. 

Antonio FerrAntonio Ferreraera

Torero de muchas intermitencias, ya ha conocido el lado brillante y el más
triste de la profesión en varias ocasiones. Este año, ha vuelto a subirse al carro,
tras su triunfo en Las Ventas, lo que le ha permitido regresar a carteles y ferias
que se le estaban escapando. 

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 14 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 24 corridas. 

Juan BautistaJuan Bautista

Aunque ya quedan lejos las temporadas en las que le dio la vuelta a España,
de feria en feria, Antón Cortés sigue teniendo buen número de partidarios en
Albacete; de ahí, que siempre se le encuentre un hueco en carteles más o menos
apañados. Está toreando muy poco y su paso por Las Ventas no arregló la
situación. Tratará de justificar su presencia en el abono albaceteño, como siempre.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 2 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 4 corridas. 

Antón CortésAntón Cortés

El madrileño trata de relanzar su carrera, aunque se antoja imposible llegar a
encabezar el escalafón, como hizo durante dos temporadas, de la mano de José
Luis Marca. Casi, solo encuentra verdadero calor y respuesta a su toreo en la plaza
de Valencia, en donde es un seguro de triunfo. Ha mejorado considerablemente
desde sus años de envaramiento extremo, pero aún le queda.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 10 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 17 corridas. 

César JiménezCésar Jiménez

En plena Feria, en domingo,
se incluye este cartel como fi-
nal de la primera parte del abo-
no, la más floja, a expensas del
día festivo y de la visita de
quienes no pueden ir a los toros
ningún otro día. La ganadería
de Martelilla viene siendo una
de las más habituales, en los úl-
timos años y ha logrado tardes
más redondas o menos, pero
casi siempre con ejemplares
dignos de destacar.

final de 
la primera

parte

Quinta 
de Feria
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La Feria empieza a tomar
vuelo con este cartel, al estilo de
los que debieran ser los norma-
les en un abono como el de Al-
bacete. No es necesario juntar
tres máximas figuras del toreo,
pero sí que no haya dudas de
que la terna se puede lucir en
cualquier plaza del mundo y sea
bien visto. Los toros de Juan Pe-
dro Domecq son toda una in-
cógnita; hubo un tiempo en que
eran una garantía, dentro de su
línea basada en la nobleza; hoy,
las lidia buenas y malas, y no
siempre a partes iguales.

un gran
cartel, como 

deben ser

septiembre
13

septiembre
14

Sexta 
de Feria

Sin duda, es el torero preferido de una buena parte de la afición, la que se
inclina por el pellizco, el toreo  cargado de estética, aunque no siempre sea el
adecuado para el toro en cuestión; la que busca que todo sea diferente, aunque
no siempre mejor. Morante ha dado un cambio  considerable en los últimos años
y muy especialmente éste, a raíz de enfrentarse a un par de toros complicados:
primero hay que resolver, lidiar y, luego, adornarse, torear; y lo ha hecho.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 24 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 40 corridas. 

Morante de La PueblaMorante de La Puebla

Uno de los diestros que más repercusión han tenido en Albacete, a lo largo de
la pasada década. Su irrupción, en aquella tarde de los montalvos, cuando llegó
herido y formó un alboroto de resonancia nacional, coincidió con la despedida
de Manuel Caballero, cuando la afición buscaba una referencia. Sus mejores
años pasaron hace un par, pero cuando se torea muy bien con la mano izquierda
se está en disposición de volver a los puestos de privilegio.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 20 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 42 corridas. 

Manuel Jesús “El Cid”Manuel Jesús “El Cid”

Irrumpió con mucha fuerza desde la novillería andante y se fue parando poco
a poco, aunque salpicando de tardes de mérito la decadencia. Desde luego, le
perjudicó el afán con compararlo con José Tomás, cuando son diferentes, en
algunas cosas para bien y en otras, no tanto. En la Feria pasada, apuntó algo de
lo que le hizo estar en todas las ferias. Debe ratificarlo y aumentarlo.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 26 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 43 corridas. 

AlejandrAlejandro To Talavantealavante

El incombustible torero valenciano ha sido un fijo en el abono albaceteño,
desde sus comienzos, aunque en su última etapa ha alternado las presencias con
las ausencias, más o menos justificadas después de estar anunciado. Hace
doblete, lo que está plenamente justificado, por mucho que no debiera ser el
único.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 22 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 41 corridas. 

Enrique PonceEnrique Ponce

El sevillano parecía que iba a arrasar en esta temporada, después de que en
2009 dejara las cosas muy bien en casi todas las plazas. Se le atragantaron
algunos compromisos de gran peso, como el anunciarse en Madrid con seis toros
en solitario, cuando su bagaje como matador tal vez no diera para tanto, tan
pronto. En Albacete, el año pasado, dejó una gran impresión.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 18 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 35 corridas. 

Daniel LuqueDaniel Luque

Se va afianzando como un torero solvente y capaz de triunfar en todas las plazas,
aunque este año se le hayan resistido dos fundamentales, como Sevilla y Madrid. Se
le discute su estética, pero se le reconoce su capacidad para resolver situaciones
complicadas, bien por el peligro de los toros, porque no se arruga; bien por la falta
de colaboración, porque se monta encima. Mata bien y se asegura, casi, una oreja
por cada toro, una fórmula perfecta para tener una larga trayectoria.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 13 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 22 corridas. 

Rubén PinarRubén Pinar
Vuelven los toros de Samuel

Flores a la Feria de Albacete,
después del gran triunfo de ha-
ce tres ediciones y a la frustra-
da repetición de hace dos, por
ser rechazados varios ejempla-
res en el reconocimiento veteri-
nario, lo que hizo que el gana-
dero prefiriera retirar en
encierro completo. Cartel de
buen tono.

el gran
veterano y
dos jóvenes

Séptima
de Feria
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La de rejones es una tarde
que asegura una magnífica en-
trada en la plaza de Albacete,
prácticamente el no hay billetes;
eso, ha permitido sacar a la má-
xima figura y componer una ter-
na que garantiza el espectáculo.
Los toros de Fermín Bohórquez
se han convertido en un clásico
en este tipo de festejos. Habrá
lleno, espectáculo y euforia de-
satada.

garantía 
de lleno 

en la plaza

septiembre
15

septiembre
16

Octava 
de Feria

De los que aspiraban a ser el mejor y se ha quedado en uno de los mejores,
lo que no es poco en estos tiempos en que se ha perfeccionado el arte de
Marialva hasta límites increíbles. El conquense arrastra a una buena parte de
aficionados al caballo y al rejoneo en la plaza de Albacete, lo que justifica que
no se dude en incluirlo en los carteles, además de que su nivel está entre los que
más tienen.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 10 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 15 corridas. 

SerSergio Galángio Galán

Si alguien puede disputar la supremacía en el particular mundo del rejoneo, es
este sevillano portugués que se permite hablar como si fuera el número uno; quizás,
porque es el mejor de esta época, que le ha tocado compartir con el mejor de
todas, Hermoso. Como a todos sus compañeros, le sobra sobreactuación, porque
no es necesario galopar, frenar en seco y saludar a una buena parte del público,
casi personalmente, después de cada suerte.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 19 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 32 corridas. 

Diego VDiego Venturaentura

Se ha ido cuajando como uno de los jóvenes con mejor gusto y con más
hechuras, sin que la falta de visión en un ojo le suponga una dificultad insalvable.
Hijo de profesional destacado, conoce el oficio como pocos y gusta de revivir
momentos de mayor calma en la lidia, que no mejores, porque nunca se ha hecho
a caballo lo que hace esta generación ante un toro.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 16 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 34 corridas. 

LeonarLeonardo Herdo Hernándeznández

Con todo hecho en su carrera, con unas estadísticas que dejan de ser frías por
abrumadoras, con veinte años de alternativa a sus espaldas y más festejos, trofeos
y toros indultados que nadie en la historia, aquí está, haciendo doblete en una
feria como la de Albacete, que no es la más cómoda ni la mejor pagada, ni de
la temporada ni de septiembre. Por eso parece incombustible, porque no se cansa
de torear, de triunfar, de querer ser el mejor.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 22 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 41 corridas. 

Enrique PonceEnrique Ponce

Aunque ya no es el matador insultantemente arrollador de hace un par de
temporadas, es una de las figuras contrastadas que deben estar en los mejores
carteles y repitiendo en las mejores ferias, como es el caso. Su vinculación a
Albacete es indudable, pues es uno de esos diestros que tuvo la fortuna de cuajar
una faena trascendente en esta Feria que da más de lo que parece cuando se
aúna un toro bravo y con trapío y una actuación redonda. No es el único que ha
salido lanzado de Albacete; sí el último.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 27 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 46 corridas. 

Miguel Ángel PerMiguel Ángel Pereraera

En realidad, esta debió ser la forma en la que se anunciara su alternativa el
pasado año, cuando tuvo que hacerse a la idea, deprisa y corriendo, para
sustituir a un compañero herido; precisamente, Miguel Ángel Perera, con el que
ahora se anuncia. De alguna forma, se le debía esta gran oportunidad que es
figurar en uno de los carteles más atractivos del abono. Prácticamente, no ha
toreado en todo el año, por lo que su mayor dificultad en la plaza será superar
la presión de saber que se juega tanto en tan poco tiempo.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 1 corrida.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 2 corridas. 

Juan Luis RodríguezJuan Luis Rodríguez

Otro buen cartel, con los dos
toreros que repiten en el abono,
como debieran hacer otros cua-
tro o cinco para que la Feria
fuera de tanto renombre como
consiguió en otras épocas. Así,
se justifica la inclusión de un
joven torero albaceteño. Se li-
dian toros de Albarreal, gana-
dería con la que el pasado año
tomó la alternativa Sergio Se-
rrano, puesto que lidió algunos
sobreros, de un comportamien-
to desigual tirando a aceptable.

un joven
entre dos
figuras

Novena 
de Feria

Ha corHa corttadoado
la tla temporada emporada 

por lesiónpor lesión
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El día que tradicionalmente
se cierra la Feria, este año no se-
rá el último festejo, aunque sí la
despedida de las corridas de to-
ros. Cartel en el que se busca el
tirón taquillero de un torero que
lo tiene, como es El Fandi, y el
calor de los albaceteños para
con un paisano. Los toros de La
Palmosilla, con encaste juampe-
dro y algo de osborne, no suelen
presentar dificultades, que no es
lo mismo que ser de garantías.

tendero, con
dos figuras

septiembre
17

septiembre
18

Décima 
de Feria

Está acostumbrado a encabezar el escalafón en cuanto a número de festejos
y de trofeos. Hace mucho tiempo que dejó de intentar limar su toreo y avanzar
en el buen manejo del capote y de la mano izquierda que apuntaba. Lo suyo es
la cantidad: Mucho de todo. Con las banderillas se ha ganado un puesto en la
historia del toreo, con lo más grandes, con los legendarios. Y, apurando, con el
estoque es de los más efectivos de todos los tiempos, lo que le permite cortar
orejas con regularidad.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 37 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 63 corridas. 

David Fandila“El Fandi”David Fandila“El Fandi”

Con algunos tropiezos de consideración por parte de los toros, esta
temporada está recuperando el tono de sus mejores años. Y se está mostrando
tan regular como el que más, que es una virtud que aprecian los apoderados, los
empresarios y los corredores de cortijos; y no tanto los aficionados de paladar
más exquisito, que prefieren que un torero esté muy bien o mal, pero no siempre
aceptablemente bien.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 27 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 46 corridas. 

Miguel Ángel PerMiguel Ángel Pereraera

El albaceteño ha sido uno de los símbolos de la temporada, al lograr indultar
un toro, en Barcelona, días después de consumarse la legislación que prohibirá
las corridas de toros en toda Cataluña, a partir de 2012. Los aficionados quisieron
demostrar que en esta fiesta el toro tiene posibilidades de salir vivo y Tendero tuvo
la fortuna de estar allí y de cuajar a uno de Valdefresno, lo que le valió salir en
primeras páginas y ediciones audiovisuales de todo el mundo. La temporada
podría haber sido mucho más triunfal, pero la espada se le sigue resistiendo, por
lo que buenas faenas se quedan en el anonimato.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 11 corridas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 22 corridas. 

Miguel TMiguel Tenderenderoo

Es el novillero albaceteño que más está toreando y que más oficio ha
podido acumular, ya que no es un inexperto. Debe ir pensando si va a dar
el paso a empresas mayores, lo que no es sencillo en tiempos en los que ya
no se organizan tantos festejos como antes de la crisis económica.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 12 novilladas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 15 novilladas. 

José María ArJosé María Arenasenas

Destacó con fuerza a raíz de ganar el certamen Puerta Grande de Castilla-
La Mancha Televisión, lo que le abrió algunas puertas, pero se ha ido
quedando con pocas actuaciones, como le ha venido ocurriendo a sus
compañeros de escalafón, puesto que si la situación es difícil para todos
aquellos que no son grandes figuras del toreo, los que más lo notan son los
novilleros.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 9 novilladas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 14 novilladas. 

Cristian EscribanoCristian Escribano

Otro joven novillero albaceteño en el que el aficionado ha depositado sus
anhelos. Participó en Puerta Grande y debió llegar más lejos, incluso haber
sido el favorito, pero la espada no es el fuerte de muchos de los que han
querido ser toreros en Albacete, lo que ha hecho que demasiados se
quedaran en el camino que lleva a los puestos de gloria y reconocimiento.
Una buena manera de desmentir que sea su caso lo tiene con el último lote
de la Feria del III Centenario.

➧➧ Al anunciarse los carteles había toreado 2 novilladas.
➧➧ En la última semana de agosto había toreado 3 novilladas. 

José Ignacio RodríguezJosé Ignacio Rodríguez

En las últimas décadas, la Feria de
Albacete se ha anunciado del 7 al 17
de septiembre y los festejos taurinos,
desde el 8, puesto que la Cabalgata
del 7 tiene preferencia entre el públi-
co. Esta vez, se vuelve a la aventura
de programar un día más, al coincidir
en fin de semana los días posteriores
a las fechas tradicionales. Al estar in-
cluida la fecha en el abono se garan-
tiza una buena entrada. Vuelven los
novillos de Pedro Martínez Pedrés,
que el año pasado lucieron una impe-
cable y un tanto exagerada presenta-
ción y dieron un juego más que acep-
table, que le vino grande a novilleros
inexpertos, puesto que el trapío hacía
que la mente no anduviera demasia-
do clara.

Cierre después 
de Feria

Undécima
de Feria

Ha corHa corttadoado
la tla temporada emporada 

por lesiónpor lesión
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LLaass  FFeerriiaass  ddee  llaa  pprroovviinncciiaa  

El domingo 15, se lidia-
ron toros de Ángel y Da-
vid Vilariño para Antón
Cortés, que cortó una
oreja a cada uno; José
Diego Reina El Chispa,
que tuvo un balance de
oreja y dos orejas; y Ru-
bén Pinar, que se llevó las
dos orejas de cada uno de
sus oponentes.

El sábado 21, se li-
diaron toros de Marteli-
lla, con los que Finito
de Córdoba tuvo silen-
cio y ovación; Miguel
Abellán, dos orejas y
oreja; y Juan Bautista,
oreja y ovación.

El domingo 22, con to-
ros de Carlos Núñez, Da-
niel Luque tuvo silencio
y ovación; Rubén Pinar,
oreja y oreja; y Miguel
Tendero, dos orejas y
oreja.

El domingo 15, se lidia-
ron reses de Luis Frías Pi-
queras. El rejoneador José
Garví cortó una oreja. En
lidia a pie, Tomás Sánchez
consiguió silencio y dos
orejas; y Fran Moreno
fue el triunfador, con dos
orejas a cada uno de su lo-
te.

El domingo 15, se lidiaron to-
ros de Torrestrella, de los que el
quinto fue indultado; Soleado, de
nombre, negro y marcado con el
número 109. Miguel Abellán cor-
tó dos orejas y una oreja; Juan
Bautista, dos orejas y dos orejas
y rabo simbólicas; y Antonio Na-
zaré, vuelta al ruedo y dos ore-
jas.

El lunes 16, se lidiaron toros
para rejones de Benítez Cubero y
el festejo resultó de lo más entrete-
nido, a la vista del número de tro-
feos. Joao Moura, dos orejas en
cada uno de su lote; Leonardo
Hernández, dos orejas y dos ore-
jas y rabo; Noelia Mota, ovación
y dos orejas.

En Villarrobledo, indulto y
aluvión de orejas

Villarrobledo

Tarazona de La Mancha

Tobarra

En Tobarra, nueve orejas para 
una terna de albaceteños

El domingo 29, se
lidiaron toros de Án-
gel y David Vilariño,
con los que Joao
Moura (hijo) tuvo dos
orejas y dos orejas;
Rubén Pinar, oreja y
dos orejas y rabo; y
Miguel Tendero, dos
orejas y oreja.

Casas Ibáñez

Entre Pinar y Tendero,
seis orejas y rabo

En Tarazona de La Mancha 
destacaron Abellán y 

los albaceteños Pinar y Tendero

En Ossa de Montiel 
triunfó Fran Moreno

Ossa de Montiel
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En 1989, SONIOTICA abrió
sus puertas en Albacete con el
propósito de "ayudar a oír mejor"
a las personas que padecen pro-
blemas auditivos y lo ha hecho
desde entonces con la máxima
profesionalidad e independencia y
utilizando siempre los audífonos
más modernos y los accesorios y
técnicas que, en cada momento,
suponían una ayuda significativa a
los usuarios.

Como sabemos, todo ha cam-
biado en estos más de 20 años y
los audífonos que utilizamos aho-
ra no se parecen demasiado a los
que adaptábamos entonces, tam-
bién han cambiado algunas de las
técnicas de estudio de la situación
auditiva del paciente y, desde lue-
go, se ha revolucionado la adapta-
ción y tecnología de los audífonos
con la utilización del ordenador en
todas las etapas del proceso.

SONIOTICA siempre se ha
distinguido por la calidad de su

servicio y la atención que les ha
prestado y por eso teníamos que
cambiar para mejorar lo que ya in-
tentábamos hacer bien, hemos
aprovechado el mes de Agosto y
nuestras vacaciones para efectuar
una reforma a nuestro local de la
C/ Marqués de Villores 40, segui-
mos donde siempre pero con unas
instalaciones mejoradas, más lu-
minosas, más abiertas y espera-
mos que
c ó m o d a s
para uste-
des pero,
sobre todo,
h e m o s
aprovecha-
do para in-
cluir en
nuestros es-
tudios audiológicos la más moder-
na tecnología que se puede utilizar
actualmente en el estudio audioló-
gico y en la adaptación de audífo-
nos.

Tanto en adultos como en ni-
ños desde recién nacidos podemos
realizar cualquier prueba audioló-
gica que sea necesaria para cono-
cer el estado auditivo, y también
las adaptaciones de los audífonos
más modernos con tecnología ina-
lámbrica y conectividad con el te-
léfono fijo o móvil, la televisión,
equipos portátiles de música, etc.

Cuando empezamos a trabajar
no había en
A l b a c e t e
ningún cen-
tro de ayu-
da a las per-
sonas con
problemas
a u d i t i v o s
que se pare-
ciera al

nuestro ni hiciera el trabajo audio-
lógico que nosotros hacíamos, con
la actualización tecnológica que
hemos hecho, seguimos siendo los
primeros.

Pero en algo no hemos cambia-
do, en nuestro trato con Vds., en la
responsabilidad con la que actua-
mos cada día, en la búsqueda de la
mejor solución para su problema
auditivo o el de sus familiares, en
la confianza en nuestros resulta-
dos y en saber que, "ayudarle a oír
mejor" sigue y seguirá siendo
nuestro lema, nuestra vocación y
nuestro trabajo cotidiano.

Si ya nos conocía venga a ver
cómo ha quedado la reforma de
nuestro local, si no nos conoce le
invitamos a hacerlo y por supues-
to que podemos hacerle una revi-
sión gratuita de su audición, inde-
pendientemente de su edad y de
que utilice o no audífono.

SONIOTICA lleva más de 20
años en Albacete y sólo en Alba-
cete, demostrando su profesionali-
dad y buen hacer, nos hemos re-
novado para seguir muchos años
más a su servicio.

(R.)

Soniótica se ha renovado
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Crónica: ¿En qué proyectos
está trabajando el Instituto Téc-
nico Agronómico Provincial de
Albacete, en materia de investi-
gación?

José Eduardo Martínez Vale-
ro: Trabajamos en varios proyec-
tos, la mayoría plurianuales, bien
en solitario o en colaboración con
la Universidad de Castilla-La Man-
cha, otras universidades o diversos
centros de investigación nacionales
y de otros países del mundo.

Cabe destacar el trabajo que
desde hace años venimos desarro-
llando en torno al azafrán, con el
fin de ayudar a poner a punto la
mejora de las pautas de producción
tradicional y otras modernas técni-
cas de este cultivo tan ligado a La
Mancha, con el objetivo de obtener
mayores producciones y frenar el
descenso de superficies cultivadas
que podría conducir a la desapari-
ción de este producto tan emble-
mático para nuestra provincia y re-
gión.

También estamos centrando
nuestra tarea investigadora, en es-
tos momentos, en una docena de
proyectos relacionados con los ce-
reales y otros productos agroali-
mentarios; los leñosos y con espe-
cial singularidad, con la vid.

Avances

C.: ¿Qué avances se han pro-
ducido en el último año?

J.E.M.V.: Con respecto al aza-
frán y fruto de nuestra colabora-
ción con la Corporación de Opera-
dores de Azafrán Español
(COAE), en este último año hemos
puesto a su disposición los prototi-
pos estudiados y creados por el
ITAP para la mecanización y for-

zado del cultivo, de manera que se
han puesto en práctica con las labo-
res de siembra de cormos (bulbos),
recolección de cormos, recolección
de flores y mondadora de flores,
entre otros. De esta forma, se está
siendo más competitivo en el mer-
cado mundial.

En otro orden de cosas, y por
encargo de la Consejería de Agri-
cultura y Medio Ambiente de la
Junta de Comunidades de Castilla-
La Mancha, estamos estudiando
las posibilidades de identificación
de los diferentes tipos de ajo, a los
efectos de control de las importa-
ciones y exportaciones, a través de
análisis de ADN para ponerlos a
disposición de los productores del
ajo una vez normalizados.

Consumo de
agua

C.: En Castilla La Mancha, la
agricultura está consiguiendo re-
ducir el consumo de agua, preci-
samente en estos tiempos en los
que los recursos hídricos son tan
preciados. ¿Cómo se ha conse-
guido este ahorro?

J.E.M.V.: En el ITAP conta-
mos con un Servicio de Asesora-
miento de Riegos, un instrumento

eficaz para la correcta utilización
del agua de riego en nuestra agri-
cultura. La base del mismo es el
cálculo de las necesidades hídricas
de los cultivos de la zona y la trans-
ferencia de esos datos a los usua-
rios. A través de este servicio reali-
zamos un seguimiento en campo
de las recomendaciones de riego, la
evaluación de los sistemas de apli-
cación del agua, el control de la fe-
nología de los cultivos y las medi-
ciones pluviométricas y
piezométricas en los acuíferos que
nos afectan. Actualmente se realiza
este seguimiento personalizado en
una superficie de 30.000 hectáreas
en la provincia de Albacete. El ri-
gor científico hace que anualmente
la Junta Central de Regantes de La
Mancha Oriental decida su Plan de
Explotación en función del infor-
me facilitado por el ITAP  Pero es
por el concurso y esfuerzo de todos
por lo que ha sido y es posible re-
ducir el consumo hídrico, porque
no podemos olvidar la contribu-
ción racional de la Junta Central de
Regantes y la económica del Go-
bierno de Castilla- La Mancha, al
apostar desde hace años por la mo-
dernización de nuestros regadíos.

C.: ¿Considera que el Gobier-

Entrevista

JJoosséé  EEdduuaarrddoo  MMaarrttíínneezz  VVaalleerroo
Gerente del ITAP

"El Servicio de Asesoramiento de Riegos
permite una más correcta utilización del agua"
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no regional debe seguir luchando
en su reivindicación por el agua?

J.E.M.V.: Por supuesto que sí.
El papel del Gobierno regional,
con el presidente José María Ba-
rreda al frente, ha sido, es y segui-
rá siendo fundamental y necesario
en la defensa de los intereses y de-
rechos de nuestra región y en los
logros conseguidos. Ojalá que la
oposición que representa el Pp
apoyara como hacen en otras co-
munidades y antepusieran los inte-
reses de los castellano- manchegos
a los de su propio partido.

Tecnología

C.: ¿Diría que la agricultura
está viviendo en los últimos años
una revolución tecnológica?

J.E.M.V.: Sin duda que la agri-
cultura va viviendo avances en ma-
teria tecnológica muy importantes.
Este es el campo fundamental del
ITAP, la investigación, el desarro-
llo de proyectos de I+D que sirvan
para avanzar hacia las nuevas tec-
nologías. Los servicios de investi-
gación, propios, coordinados con
otras instituciones y concertados

con empresas o usuarios, permiten
al ITAP generar una tecnología
propia que rápidamente se transfie-
re a nuestros distintos servicios y al
sector agroalimentario.

Fruto de algunos de los proyec-
tos de I+D del ITAP es la obten-
ción de variedades de especies co-
mo cebada, trigo, veza, guisante,
lenteja, yeros, ajo, etc. que actual-
mente son comercializados por
empresas de semillas de toda Espa-
ña. Y qué decir tiene, todo lo ya co-
mentado anteriormente sobre el
azafrán, a título de ejemplos signi-
ficativos.

C.: ¿Cómo se benefician los
agricultores de la provincia de la
gestión del Instituto Técnico
Agronómico de Albacete?

J.E.M.V.: Fundamentalmente
teniendo acceso a nuestra informa-
ción, a nuestros servicios y al ase-
soramiento individual y colectivo
que les prestamos. Antes hablába-
mos del Servicio de Asesoramien-
to de Riegos y su contribución al
ahorro sistemático del agua, pero
en la misma línea los agricultores
de nuestra provincia, de nuestra re-

gión y de muchos puntos de Espa-
ña, se benefician de nuestros Servi-
cios de Ensayos y Recomendación
de variedades y  las técnicas de cul-
tivo; de los proyectos de I+D para
avanzar hacia las nuevas tecnologí-
as; del Servicio de Diagnóstico y
Asistencia Fitopatológica, para que
puedan proteger sus cultivos con
técnicas cada vez más limpias y
respetuosas con el equilibrio ecoló-
gico; del Servicio de Asesoramien-
to a la Fertilización, ya que fertili-
zar adecuadamente es una garantía
de ahorro y un seguro para no con-
taminar; del Servicio de Asesora-

miento de Agricultura Ecológica,
que dá cobertura técnica a la de-
manda creciente de la ecoagricul-
tura y, sin olvidar, nuestros Servi-
cios Ganaderos y la Lonja
Agropecuaria para La Mancha, a la
que el ITAP da sede y soporte téc-
nico.

C.: ¿Qué otras actividades re-
aliza el Instituto, jornadas, con-
ferencias…?

J.E.M.V.: La Jornada de Puer-
tas Abiertas en la Finca Experi-
mental de Las Tiesas, ya se ha con-
vertido en una actividad clásica y
esperada. En este 2010 hemos cele-
brado la X edición. También orga-
nizamos otras Jornadas y Confe-
rencias sobre temas sectoriales:
Agua, Vid, Cereales, Ganadería,
etc. Y seguimos colaborando en la
organización de Expovicaman, fe-
ria en la que cada año, además de
formar parte del comité organiza-
dor, participamos con nuestra pre-
sencia, a través de un stand, para
seguir siendo una referencia al ser-
vicio de nuestros agricultores y ga-
naderos.

Alicia Cobo
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III Centenario de la Feria de Albacete 1.710 - 2.010

Crónica: Uno de los temas en
los que más se trabaja desde el
área de Medio Ambiente es en el
de la reducción, reutilización y re-
ciclaje de productos. 

Ramón Sotos: Se ha producido
una evolución en los últimos tiem-
pos muy positiva, especialmente en
los nuevos retos que estamos afron-
tando. Estamos en una fase muy
comprometida; por una parte, con la
reducción de residuos, con campa-
ñas informativas en las que ya se ha-
bla más de que, aprovechando estos
momentos de dificultad y de crisis,
hay que cambiar el chip en cuanto al
modelo de consumo: no adquirir
productos que no utilicemos, no
usar tantas bolsas de plástico… Es
un buen momento para cambiar la
forma de vida y de consumo.

Además, hemos abordado im-
portantes retos pendientes, y hemos
quedado gratamente sorprendidos,
como es con el reciclaje de aceite

usado. En aceite, hemos recogido,
desde mayo, más de 7.000 kilos,
con casi 40 contenedores instalados.

Después de Feria, comenzare-
mos con una experiencia piloto en
dos barrios de Albacete que consis-
tirá en instalar un contenedor sólo
de materia orgánica y otro contene-
dor para el resto, es decir, lo que no
sea productos que llevamos a los
contenedores de reciclaje ni lo que
es materia orgánica -se pondrán dos
contenedores donde ahora solo hay
uno-. Ahí aprovecharemos para ha-
cer, con la materia orgánica, com-
post de calidad. 

Los contenedores,
gratis

C.: También se están soterran-
do contenedores…

R.S.: Sí, mediante el Fondo para
el Empleo y la Sostenibilidad Local.
Tenemos un presupuesto de 1,5 mi-

llones de euros y vamos a soterrar
unos 70 contenedores de recogida
selectiva y de materia orgánica.
Quiero aprovechar para resaltar que
todas estas obras que se están ha-
ciendo se hacen sin aportación mu-
nicipal, en contra de lo que se está
diciendo, especialmente desde la
oposición, que es totalmente falso.
Estamos haciendo más con menos,
gracias a los fondos del Gobierno de
España y del Gobierno de Castilla-
La Mancha, al Ayuntamiento les sa-
le gratis. 

Bicicletas

C.: Tampoco se rinde el Ayun-
tamiento en el tema del servicio
público de bicicletas.

R.S.: No. Este es otro de los
grandes proyectos de sostenibilidad
y medio ambiente, el de colaborar
con el área de movilidad para que
Albacete se pueda convertir en esa
ciudad moderna que queremos, más
moderna aún. Para mí, hay dos
grandes debates -junto al de la crisis
económica- que están pendientes de
resolver de una manera más contun-
dente por parte de la sociedad de Al-
bacete. Uno es la movilidad y otro
es el civismo. 

Si queremos resolver bien estos
debates, de cómo queremos que sea
el Albacete del siglo XXI, hay dos
respuestas inequívocas junto a la so-
lución del empleo: cómo nos des-
plazamos por Albacete y cómo nos
movemos y utilizamos el espacio
público. Si esos debates que la alcal-
desa ha lanzado, uno con el plan de
movilidad y otro con la ordenanza
de civismo, los resolvemos bien,
tendremos un Albacete mejor con

ciudadanos más maduros en ambos
aspectos. 

Desde el Ayuntamiento contri-
buimos como podemos. En el caso
de la movilidad, un ejemplo es el
sistema de préstamo de bicicletas,
que está funcionando mucho mejor,
ya que hay menos vandalismo por-
que hay más control y más colabo-
ración ciudadana. También hay más
gente dada de alta que la vez ante-
rior. En definitiva, hay un uso mu-
cho mayor de este sistema y más
responsable. Por qué no puede ser
Albacete el Ámsterdam de La Man-
cha.

Ordenanza Cívica

C.: ¿Qué va a regular la Orde-
nanza Cívica?

R.S.: Aunque se ha avanzado
mucho, nuestra convivencia ciuda-
dana tiene hándicaps, y es que los
ciudadanos no consideramos lo de
todos como propio. Por tanto, la
gran tarea que tiene esta ordenanza
esa conseguir que el espacio público
-plazas, zonas verdes, parques, ace-
ras, rotondas…-, lo consideremos
como propio y lo respetemos y cui-
demos como nuestra casa.

La alcaldesa nos encargó a tres
servicios -el de Medio Ambiente, el
de la Policía Local y de Acción So-
cial- que elaboráramos un borrador
de ordenanza. Además, convocó
una Mesa de Civismo con más de
30 entidades de todo tipo -económi-
ca, social, ambiental, de padres, de
jóvenes…- para elaborar esa orde-
nanza. Partimos de un borrador de
la Federación Española de Munici-
pios y Provincias, FEMP y a partir
de ahí empezamos a trabajar. Des-

Entrevista

RRaammóónn  SSoottooss
Concejal de Sostenibilidad, Promoción Económica y Medio Ambiente

"El empleo, la movilidad y el civismo son 
los grandes debates que hay que resolver"

Ramón Sotos coordina distintas e importantes áreas para la ciudad. En materia de reciclaje y 
reducción de residuos, apuesta por hacer de la necesidad virtud y aprovechar los tiempos de 

dificultad económica para cambiar la forma de vida y de consumo. El concejal también destaca
las acciones que está desarrollando el Ayuntamiento a favor de empresarios y comerciantes, a 

través de las distintas mesas de participación.

El sistema de alquiler de bicicletas se va implantando en Albacete.
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pués de varias reuniones, acabamos
con un amplio consenso. Se han
descolgado, en el apartado del bote-
llón, que es uno de los 14 puntos de
la ordenanza, la Asociación contra
el Ruido, que defiende que se prohí-
ba el botellón, y el Pp.

C.: ¿Cómo se estructura esta
ordenanza?

R.S.: La ordenanza tiene tres
apartados.

➲➲ El primero es el que habla de
cuáles son las reglas de juego -dere-
chos y deberes- de una sociedad que
aspire a un mayor civismo y mejor
convivencia. También contiene to-
do un articulado para el tipo de acti-
vidades que va a seguir realizando
el Ayuntamiento con todo tipo de
organizaciones para seguir sensibi-
lizando a los ciudadanos de estos as-
pectos y, sobre todo, a los más jóve-
nes, sobre el uso del espacio
público.

➲➲ El segundo apartado dice cuá-
les son los aspectos que no vamos a
permitir en el uso del espacio públi-
co, y se habla de todo tipo de actua-
ciones: limpieza viaria, tratamiento
de residuos, tenencia responsable de

animales domésticos, ruido, uso del
espacio público… hasta 14 aparta-
dos diferentes.

➲➲ Y por último, el tercer aparta-
do es el que define el régimen san-
cionador. Pero, además de hablar de
las sanciones se habla de cómo so-
lucionar los conflictos por la vía pa-
cífica -sobre todo con los menores-,
mediante mediaciones, para que el
régimen sancionador no se convier-
ta en un instrumento recaudador. Lo
que queremos es preservar la cali-
dad de vida y la garantía de los usos
del espacio público. Para ello se
buscan fórmulas alternativas, para
paliar los daños que se hayan causa-
do a lo público, mediante trabajos
sustitutorios, como asistir a charlas
y reuniones, realizar actividades cí-
vicas, y con trabajos para la comu-
nidad, en función de la importancia
del daño que se haya ocasionado.

Agua

C.: ¿Cómo es la relación con la
Confederación Hidrográfica del
Júcar en los proyectos hídricos
que están en marcha?

R.S.: En el tema del agua lleva-

mos una colaboración muy estrecha
con la Confederación Hidrográfica
del Júcar y con la empresa pública
Aguas de Albacete. Las negociacio-
nes que hemos tenido con la Confe-
deración nos han ido razonablemen-
te bien. Tenemos un montón de
obras en marcha con la colabora-
ción económica al 100% de la Con-
federación, como son los depósitos
de homogenización, un plan para
evitar inundaciones, otro de mejora
de los canales de María Cristina y El
Salobral y el de la planta de ósmo-
sis, cuyo inicio de las obras se anun-
ciará en breve, gracias a la insisten-
cia de la alcaldesa ante el Ministerio
y a la colaboración del presidente de
Castilla- La Mancha, José María
Barreda. 

Turismo verde

C.: Desde el área de Medio
Ambiente también se está impul-
sando ese "turismo verde" a tra-
vés de rutas y caminos natura-
les…

R.S.: El área de turismo relacio-
nado con el medio ambiente es una
pieza fundamental. Hemos puesto

en valor y hemos recuperado impor-
tante patrimonio cultural, arquitec-
tónico, natural, y lo hemos puesto a
disposición de los usuarios y visi-
tantes. En Feria, presentaremos un
mapa guía donde se van a visualizar
esos caminos y rutas que hemos re-
cuperado en nuestro término muni-
cipal, tanto desde el punto de vista
cultural y arquitectónico, como na-
tural. Estoy muy orgulloso de con-
tribuir en los kilómetros recupera-
dos de carril bici en las vías
pecuarias; el camino hacia la Sierra
a través de la Vía Verde, el camino
hasta el Júcar a través del camino de
Pozorrubio; y hacia la Sierra de
Chinchilla por las rutas que hemos
hecho en la Sierra Procomunal. To-
do eso se va a visualizar en un docu-
mento muy sencillo, en un mapa. 

Como bien dice la Asociación de
Empresarios de Hostelería y Turis-
mo, el turismo está siendo uno de
los sectores que mejor está aguan-
tando la crisis. Venimos trabajando
durante años para convertir a Alba-
cete en un destino turístico, desde el
punto de vista del turismo de con-
gresos, del turismo urbano -gastro-
nómico, cultural, deportivo…-, y
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del turismo natural. 

Sostenibilidad 

C.: El Gobierno de España ha
puesto a disposición de los ayun-
tamientos otro fondo estatal, esta
vez dedicado al Empleo y a la Sos-
tenibilidad Local. ¿En qué se está
trabajando?

R.S.: Por una parte, tenemos tres
importantísimos proyectos de pane-
les solares en edificios públicos -en
el edificio del Ayuntamiento, el del
mercado de Villacerrada y en talle-
res municipales- de cerca de
500.000 euros de inversión cada
uno. También se está remodelando
el edificio del Ayuntamiento desde
el punto de vista de eficiencia ener-
gética -sistema de ventanas, ilumi-
nación, aire acondicionado- con una
inversión de 1,5 millones de euros.

Otra línea es el ahorro y la efi-
ciencia en el uso del agua, a través
de mejoras en los riegos; y también
se trabaja en limpieza de solares, en-
tre otros proyectos. 

C.: ¿En qué se está trabajan-
do, ahora, desde la Agenda Local
21?

R.S.: Lo más importante que
tengo ahora en cartera es el nuevo
Plan de Acción Local, coordinado
con todos los servicios municipales,
que esperemos que antes de final de
año vea la luz. 

Donde más hincapié se va a ha-
cer es en todo el tema del Plan de
Ordenación Municipal, esto es, el
nuevo modelo de urbanismo que
queremos para Albacete.

Otra línea es todo lo relacionado
con la lucha contra el cambio climá-
tico. Tenemos un proyecto que está
a punto de aflorar que es el estudio
de emisiones de CO2 y de gases de

efecto invernadero en nuestra ciu-
dad. Será un poco el arranque para
lograr el objetivo de la alcaldesa de
cara a 2020 para que se produzca
una auténtica disminución de los
vertidos en la atmósfera de gases de
efecto invernadero.

Y, obviamente, otro gran eje de
trabajo es todo lo relacionado con
nuestra dinamización económica.
Sabemos que el modelo basado so-
lo en la construcción ya ha pasado,
pero, obviamente, tenemos que re-
activar nuestra economía, y una pie-
za importante en esa reactivación va
a ser la rehabilitación. Tenemos un
gran proyecto europeo que trata de
poner en marcha en todos los edifi-
cios públicos, en la medida en que
dispongamos de recursos, una re-
modelación para el ahorro y la efi-
ciencia energética. Gracias a las
ayudas que se están dando por el
Gobierno regional y nacional para
la rehabilitación de viviendas anti-
guas, en temas de energía, en tema
de accesibilidad y ascensores… to-
das esas pequeñas obras pueden ge-
nerar mucho empleo. Y esta nueva
idea, este gran campo de trabajo pa-
ra los próximos años, es basar la re-
cuperación económica en la rehabi-
litación.

Comercio y
empresas

C.: ¿Qué acciones está llevan-
do a cabo el Ayuntamiento para
paliar las dificultades que tienen,
a causa de la crisis, comerciantes
y empresarios?

R.S.: Si algo caracteriza al go-
bierno de Carmen Oliver es la par-
ticipación. Tenemos distintos foros
en los que, coordinadamente con los
sectores implicados, trabajamos. En
el caso del comercio tenemos la

Mesa del Comercio, con empresa-
rios, sindicatos y administraciones.
Estamos permanentemente anali-
zando qué más podemos hacer para
apoyar al sector. De esa Mesa han
salido proyectos como el Plan de
Revitalización del Comercio, con
numerosas iniciativas. También han
salido proyectos como Albacete
Centro, una estrategia empresarial
que ha contado con el apoyo del
Ayuntamiento, la Junta de Comuni-
dades y la Diputación. Y seguimos
manteniendo la colaboración con la
Cámara de Comercio de Albacete.
Somos uno de los ayuntamientos de
España que más colabora con esta
entidad, y lo hacemos con todas
esas campañas propuestas por los
empresarios a través de la Cámara,
como la de Navidad, cursos de for-
mación, etc. Seguiremos impulsan-
do estas actividades a pesar de las
dificultades económicas.

C.: ¿Qué ayudas establece el
Ayuntamiento para los polígonos
industriales?

R.S.: En materia de industria,
tenemos convenios con los polígo-
nos industriales para colaborar en su
conservación y mantenimiento y
también con distintas inversiones.
Este año, por las dificultades econó-
micas, las inversiones las hemos
sustituido por las aportaciones que
nos ha hecho el Estado. En los polí-
gonos de Romica, Campollano y
Ajusa hemos hecho importantes ac-
tuaciones a través de esos fondos. Y
además, en aquellos polígonos que
se han incorporado recientemente,
en el año 2010 hemos dado un cam-
bio radical con unas ayudas enor-
mes en ahorro y mejora de los servi-
cios en materia eléctrica. Nos
hemos hecho cargo de todos los
costes de alumbrado de Romica y

Ajusa, que, hasta 2009, sufragaban
los empresarios. También tenemos
un convenio entre el Ayuntamiento
y la Junta para ayudar a todas las
empresas que se instalen en Albace-
te.

Por otro lado, estamos poniendo
en marcha las naves que se han he-
cho en Campollano norte, y también
colaboramos con todo tipo de accio-
nes para la recepción de empresas
en el polígono del sector aeronáuti-
co.

C.: Y en el sector turístico,
¿qué proyectos destacaría?

R.S.: En materia turística, tam-
bién tenemos la Mesa del Turismo
con empresarios, sindicatos y admi-
nistraciones. Venimos desarrollan-
do un Plan de Dinamización que
está viendo ahora el final. 

En turismo, tenemos dos grandes
proyectos: el Centro de Artesanía
del Mercado de Villacerrada y un
gran proyecto de recuperación de
los depósitos de la Fiesta del Ár-
bol, que va a ser un poco el emble-
ma de lo que es Albacete en el siglo
XXI, y que contendrá un centro de
interpretación, un mirador y un cen-
tro de recepción de turistas.

También venimos trabajando en
el proyecto Saborea Albacete. He-
mos entrado en un club selecto de
ciudades y de productos para que
Albacete se convierta en un destino
en materia de turismo gastronómico
dentro de España. 

Además, seguimos impulsando
el turismo de congresos, que se ha
convertido en una gran potencia en
la ciudad, con grandes conferencias
y convenciones de todo tipo que en
2009 y 2010 ha hecho que Albacete
tenga un gran nivel de visitantes y
de pernoctaciones. 

Alicia Cobo

Feria

C.: Uno de los aspectos en los
que más está avanzando la Fe-
ria es la limpieza y los aseos pú-
blicos.

R.S.: En estos dos temas se es-
tá haciendo un gran esfuerzo. Ya
no hay excusa para no usar los
aseos públicos en Feria. Instalare-
mos 11 puntos, 5 fijos y 6 móvi-
les; y el servicio de limpieza va a
trabajar al máximo. También con-
tamos con nuevas instalaciones
que harán más fácil el sistema de
baldeo, con nuevas canalizacio-

nes. Lo más importante es que los
albaceteños y los visitantes sea-
mos copartícipes en el uso de ase-
os, papeleras y contenedores.

C.: ¿Cómo se promocionará
Albacete en Feria desde el pun-
to de vista turístico?

R.S.: Vamos a tener esa de-
pendencia donde informaremos
de todos nuestros recursos y
donde dispondremos de todas las
guías a la entrada del Recinto
Ferial. 
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Crónica: El Ayuntamiento
está ultimando el Plan de Mo-
vilidad. ¿Qué aspectos se están
tratando?

Rafael López Cabezuelo:
Estamos ante una revisión del
anterior Plan de Movilidad,
elaborado en 2001, que el tiem-
po y el crecimiento de la ciudad
lo han dejado, en algunos as-
pectos, casi obsoleto. La revi-
sión se está haciendo aprove-
chando que también se está
revisando el Plan de Ordena-
ción Municipal, POM, para ade-
cuar lo que consideramos ya co-
mo la nueva ciudad, los nuevos
sectores, con lo que es la ciudad
ya consolidada. Lo que se pre-
tende es, por un lado, que haya
armonía y equilibrio entre lo
nuevo y lo antiguo y, por otro,
corregir los problemas de movi-
lidad que hay.

El objetivo es hacer una ciu-
dad que sea más justa desde el
punto de vista de la movilidad y
que atienda, fundamentalmente,
a las personas que tengan más
problemas de desplazamiento.
Todo lo que sea transformar físi-
camente la ciudad tiene que estar
presidido por ese principio, que
cualquier persona, de cualquier
edad y de cualquier condición fí-
sica y social no tenga dificulta-
des para desarrollar su actividad.
Eso se traduce, por ejemplo, en
hacer aceras más anchas, donde
la gente pueda caminar sin difi-
cultad; hacer calles con platafor-
ma única para facilitar la movili-
dad de discapacitados, personas
mayores y gente que lleve carri-
tos, etc.

Otro aspecto importante es
que la movilidad no sea un obs-

táculo para el desarrollo econó-
mico de la ciudad. Cuando pen-
samos en movilidad tenemos
que considerar las comunicacio-
nes vía aeropuerto, vía ferroca-
rril, autovías, autopistas… para
que las ciudades tengan buenas
comunicaciones y no obstaculice
el desarrollo económico, el pro-
greso y la inversión.

C.: ¿Qué medidas se han
puesto en marcha para facili-
tar la movilidad del peatón?

R.L.C.: Se están adecuando
las calles, las calzadas y las ace-
ras. Vamos, poco a poco, crean-
do una red de itinerarios peato-
nales. En Albacete, hay algunos
ejemplos, como el paseo de la
Circunvalación, donde caben

todos los modelos de circula-
ción: el coche, la bicicleta y el
peatón. Pero hay sitios donde el
espacio es limitado. 

Se han hecho caminos peato-
nales en la calle Juan de Tole-
do, por ejemplo, en la que la
acera es más ancha, se han plan-
tado árboles y se ha delimitado
el espacio para los coches. Don-
de lo permite el espacio, adecua-
mos las calles para que sean có-
modas de pasear, sin perjuicio
de que los vehículos tengan tam-
bién su facilidad para moverse,
porque no hay que negar la im-
portancia del vehículo privado
en pleno siglo XXI, aunque bien
es verdad que utilizamos dema-
siado el coche, y lo cogemos, en
muchas ocasiones, para recorrer

distancias cortas.

Carril bici

C.: Otro de los aspectos en
los que se está trabajando es
en la ampliación del carril bi-
ci…

R.L.C.: Se ha iniciado una
fase en la que se van a doblar los
kilómetros de carril bici existen-
tes. De algo más de 20 kilóme-
tros vamos a pasar a tener más
de 40, que iremos adecuando en
función del espacio que tenga-
mos. Lo que interesa es cerrar el
circuito y, poco a poco, ir crean-
do radiales para conseguir esa
forma de movilidad que es la
que se está imponiendo en las
ciudades europeas modernas.

Entrevista

RRaaffaaeell  LLóóppeezz  CCaabbeezzuueelloo
Concejal de Movilidad, Transporte, Infraestructuras y Obras Públicas

"El objetivo es hacer una ciudad más justa
desde el punto de vista de la movilidad"

El concejal asegura que el nuevo Plan de Movilidad actuará regido por el principio de que 
cualquier persona, de cualquier edad y cualquier condición social y física no tenga problemas 

para desarrollar su actividad 

Plano del carril bici en la ciudad de Albacete.
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El uso de la bici ha aumenta-
do, pero éste es el caso del hue-
vo y la gallina; pedir que se use
la bicicleta cuando los circuitos
no están cerrados es pedir dema-
siado. Hay gente que lo critica
porque dice que el carril bici no
se utiliza, pero es que hay que
empezar por algún sitio. Lo que
estamos procurando es hacer, en
aquellas calles donde el espacio
permite, carril bici. A veces, sin
continuidad, pero cuando tene-
mos la más mínima oportunidad,
lo hacemos. Un ejemplo es el
tramo que se hizo desde la plaza
Gabriel Lodares hasta la plaza
Benjamín Palencia, por el par-
que. En Benjamín Palencia se
cortaba y ahora hemos aprove-
chado la remodelación del resto
de la avenida de España para
dar continuidad al carril bici, de
tal forma que ahora hay carril
desde la Punta del Parque hasta
la Universidad. 

Aparcamiento

C.: ¿Han variado las plazas
de aparcamiento público en
superficie?

R.L.C.: Hemos perdido pla-
zas de aparcamiento regulado en
superficie, por lo que acabo de
comentar -ampliación de aceras,
cambio de aparcamientos en ba-
tería por línea, ubicación de los
contenedores…- eso va quitando
plazas. Teníamos 1.400 y ahora
estamos en unas 1.300. 

Lo que hay que plantearse es
cómo regular el aparcamiento
de residentes, ya que Albacete
recibe todos los días a gente de
los alrededores de la ciudad y a
veces ocupan con sus vehículos
el espacio de los residentes.
Hay que buscar la forma de fa-
cilitar a los residentes que pue-
dan tener su espacio para apar-
car y no tengan que desplazarse
a la periferia. En el tema de los
aparcamientos subterráneos se
ha hecho un enorme esfuerzo.
Actualmente contamos con
3.249 plazas de aparcamiento
de promoción pública, cuando
hace cinco o seis años había
806. 

C.: ¿Cómo ha evolucionado
el transporte público en los úl-
timos años?

"En dos años, hemos 
actuado en más de
160 calles"

160 calles

Crónica: La ciudad está vi-
viendo un auténtico cambio con
las obras que se vienen realizan-
do con cargo al Plan de Barrios y
las realizadas con el Fondo Esta-
tal de Inversión Local. ¿Qué ac-
tuaciones se están desarrollando
y a cuántas calles de Albacete
afecta?

Rafael López Cabezuelo: En
Obras Públicas e Infraestructuras,
hemos tenido que levantar un poco
el pie del acelerador porque la ver-
dad es que, con el Plan de Barrios
y los planes estatales, ha llegado un
momento en el que había una satu-

ración de obras.
El Fondo de Inversión Local

ya ha terminado, y ha permitido
que actuemos en 31 calles. Funda-
mentalmente, se ha actuado en
acerado, adoquinado y cambios de
servicio como los de agua, electri-
cidad, banda ancha, etc. También
se ha trabajado en las pedanías de
Albacete, con importantes actua-
ciones en sus calles y otras actua-
ciones como la del colector en El
Salobral.

En el Plan de Barrios se está tra-
bajando en dos fases. La primera
contemplaba trabajos en ocho ba-
rrios pero, mediante las mejoras, se
han incluido tres barrios más. Con

una inversión total en la primera
fase del plan de 14,8 millones de
euros se está actuando en los ba-
rrios Pedro Lamata, San Pedro
Mortero, Polígono San Antón,
Hermanos Falcó, Parque- Uni-
versidad, Sepulcro- Bolera, La
Estrella, San Antonio Abad, San
Pablo, Santa Teresa y Vereda.
En estos barrios, se está actuando
en 124 calles, muchas de las cuales
ya han finalizado. 

La segunda fase del Plan de Ba-
rrios contemplaba Feria, Recinto
Ferial y entorno. Aquí, con las
obras prácticamente finalizadas, se

ha actuado en siete calles y el Re-
cinto Ferial, con una inversión de
11,5 millones de euros.

Si sumamos estas 130 calles de
ambas fases del Plan de Barrios a
las 31 del Fondo de Inversión Lo-
cal nos encontramos con que, en
dos años, hemos actuado en más
de 160 calles.

C.: Queda prácticamente la
mitad del presupuesto del Plan
de Barrios por ejecutar. ¿Dónde
se actuará, en la próxima fase?

R.L.C.: Ahora, tenemos que ir
con cuidado, porque habrá que co-

Carril bici por la plaza de El Sembrador.

Los planes estatales y regionales están cambiando la 
ciudad al mejorar el aspecto de las calles, su accesibilidad y

los servicios públicos como agua y electricidad. Como 
dice Rafael López Cabezuelo, se están haciendo calles 

"del siglo XXI". 
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R.L.C.: El transporte público
ha experimentado un cambio ra-
dical. Hasta 2006, teníamos un
sistema de transporte muy circu-
lar, y a partir de 2006 hicimos
una reestructuración de todo el
servicio, además de doblar el nú-
mero de autobuses. De este mo-
do, tenemos un diseño más ra-

dial y diametral que ha permiti-
do mejorar la calidad y el servi-
cio. Había dos objetivos a cum-
plir: el de aumentar la frecuencia
de paso de los autobuses, que
hemos conseguido al doblar la
flota de vehículos, y ahora pasan
cada 10 ó 15 minutos, en lugar
de cada 20 ó 30 minutos; y redu-

cir los tiempos de traslado, con-
seguido con el nuevo diseño de
las líneas. Hay que tener en
cuenta que Albacete tiene una
distancia máxima de 3,5 por 4
kilómetros, por lo que el recorri-
do medio se sitúa en unos 2 kiló-
metros. 

Lo conseguido, junto con el

reducido precio de los billetes y
bonos en comparación con otras
ciudades, ha hecho que, desde
2007 hasta ahora, hayamos do-
blado el número de usuarios.
Este año, posiblemente, supere-
mos los cinco millones de usua-
rios.

Alicia Cobo

Interior del aparcamiento de la Fuente de las Ranas.
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ger calles de distintos sectores para
no sobrecargar el centro ni en ba-
rrios concretos con obras. Hay que
hacer paquetes y sacarlos a licita-
ción. Posiblemente, el próximo pa-
quete tendrá calles de varios ba-
rrios, no barrios concretos, para no
dificultar la movilidad. 

C.: ¿Cómo valora la ciudada-
nía en general las obras que se
están acometiendo?

R.L.C.: Bien, pero hay gente
que dice que por qué se han cam-
biado las aceras si no estaban tan
mal. A veces, las aceras están bien,
pero no todo lo que hay debajo de
ellas. Por ejemplo, en la calle Feria,

la parte central de la calzada estaba
mal. En poco tiempo tuvimos que
cortarla varias veces porque se pro-
ducían socavones. Estos socavones
eran consecuencia de que la red de
abastecimiento estaba hecha un de-
sastre. Se reventaba la tubería y te
dabas cuenta al cabo de un tiempo
de que se salía el agua. Además del
desperdicio de agua, esto producía
daños en la calzada.

Cuando hay que arreglar los sis-
temas e instalaciones que hay de-
bajo de la calzada, hay que abrir
por arriba y, ya que lo hacemos,
aprovechamos y lo hacemos de
acuerdo a los principios del Plan de
Movilidad, esto es, más accesible -

plataforma única, ampliación de
aceras, si es posible, etc.-. Que se
amplíen las aceras en los casos en
los que por la calzada caben vehí-
culo y medio no perjudica a los co-
ches, porque lo que se hace es de-
jar el ancho suficiente para que
circulen los coches y lo que sobra
se le da a la acera. No cabe ni otro
coche para la circulación ni plazas
de aparcamiento, así que se lo da-
mos al peatón.

En concreto, donde es necesario
actuar, una vez que actúas, lo haces
bien, y aprovechas para poner me-
jores servicios, y haces una calle
del siglo XXI y no del siglo XVIII.

Camino
a La Pulgosa

C.: Al margen del Plan de Ba-
rrios y de los fondos estatales,
¿qué otros proyectos se han lle-
vado a cabo?

R.L.C.: Hay dos cosas, una ya
terminada que es una de mis debi-
lidades, y que, a pesar de estar en
uso, aún no la hemos inaugurado,
que es el camino de la Universidad
a La Pulgosa, que es otro modelo
de movilidad, -se puede ir en co-

che, bici y andando- un camino
multideportivo. Es una obra que ha
contado con una inversión impor-
tantísima, más de dos millones de
euros. 

También hemos abierto el ca-
mino a Pozomajano, y está pen-
diente de firmar un documento de
cesión con Adif para hacer la pro-
longación del Parque Lineal.

En infraestructuras, se viene ha-
ciendo un gran trabajo en ahorro y
eficiencia energética. Un ejemplo
es el cambio de lámparas en el
alumbrado público; hemos dobla-
do el número de farolas y se ha
mantenido el consumo que había
antes. El ahorro en costes y en im-
pacto medioambiental es muy
grande. Los nuevos semáforos
ahorran hasta casi el 80% del con-
sumo eléctrico.

Y otro aspecto en lo que se está
trabajando es en la renovación de
redes y controles del agua, gracias
a la recuperación de la gestión del
ciclo integral del agua. Ha mejora-
do notablemente la calidad del
agua del grifo, se han corregido
muchas fugas y se está depurando
mejor. Esto redunda en la calidad
del agua y en su ahorro. 
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Crónica: El Museo de la Cu-
chillería es todo un referente en
Albacete, no sólo cultural, sino
también, de identidad. ¿Cómo
sienten los albaceteños su tradi-
ción y su historia cuchillera?

Mariana de Pascual: El cariño
que los albaceteños sienten por la
cuchillería y su historia se manifies-
ta en el hecho de que son cada vez
más los que día a día se acercan al
Museo Municipal de la Cuchillería
y lo enriquecen donando navajas,
cuchillos, tijeras y documentos que
han formado parte de la historia de
su familia y que, de este modo, po-
drán ser disfrutados por las genera-
ciones venideras.

C.: ¿Cuántos visitantes recibió
el museo, el año pasado? ¿Au-
mentó, respecto a 2008? ¿De dón-

de procedieron, en su mayoría? 
M.P.: Durante el año 2008, las

instalaciones del Museo fueron visi-
tadas por 20.580 personas; y en
2009, por 25.183. Ello supone un
incremento del número de visitantes
del 22%. La mayor parte de visitan-
tes son castellano- manchegos, se-
guidos de los valencianos.

Ampliación

C.: Además de contar con un
espacio privilegiado, en pleno
centro de la ciudad, el museo está
en fase de ampliación. ¿Cuánto se
va a ampliar y con qué nuevos re-
cursos contará?

M.P.: Una vez concluida la am-
pliación, el Museo dispondrá de
aproximadamente 1.000 metros
cuadrados más y contará con nue-

vas salas para exposiciones perma-
nentes y temporales, con mayores
posibilidades y más espacio exposi-
tivo que las actuales; con una sala
polivalente que acogerá la bibliote-
ca y el aula didáctica; y una sala de
proyecciones con recursos muy no-
vedosos. También tendrá un espa-
cio apropiado para la atención a los
investigadores y, por último, nuevas
dependencias administrativas y al-
macenes.  

C.: ¿Qué exposiciones destaca-
ría, de las realizadas en el museo?

M.P.: Creo que todas y cada una
de ellas han aportado riqueza y di-
versidad al Museo Municipal de la
Cuchillería. Por las salas de exposi-
ciones temporales se han paseado
las diferentes poblaciones cuchille-
ras, tanto españolas como extranje-
ras, mostrándonos la tipología de
sus navajas, cuchillos y tijeras; he-
mos conocido los diferentes instru-
mentos de corte y los visitantes se
han acercado al día a día de cuchi-
lleros, espaderos y afiladores.

4.558 piezas

C.: ¿Cuántas piezas alberga el
fondo museístico? ¿De dónde
proceden estas piezas?

M.P.: En la actualidad, el Museo
cuenta con 4.558 piezas, de las cua-
les 1.741 han sido donadas por di-
versas entidades y particulares;
2.140 están depositadas para su cus-
todia y exposición; y 677 han sido
adquiridas por la institución.  Ade-
más, podemos hablar de más de
1.500 documentos catalogados y de
alrededor de 150 piezas etnológicas.

C.: Además de todo lo que

ofrecen las exposiciones, el Museo
realiza otras actividades parale-
las, entre las que destacan las di-
rigidas a los más pequeños…
¿Cuáles son, y cuántos niños han
participado?

M.P.: Son varios los proyectos
orientados al público infantil. Uno
de ellos, llamado "Acércate ¡no te
cortes!", viene desarrollándose du-
rante los dos últimos años y está di-
rigido a los centros escolares. En es-
te programa el museo se acerca a los
colegios con charlas y diversas acti-
vidades didácticas y, después, los
niños participantes se desplazan al
Museo para conocer sus instalacio-
nes y colecciones. Otras de las acti-
vidades infantiles organizadas por
el Museo son los talleres navideños
y el concurso anual de dibujo sobre
la cuchillería que se convoca en di-
ciembre y en el que cada vez es más
numerosa la participación infantil.
Por otra parte, son muchos los niños
y niñas que vienen al Museo gracias
al programa municipal "Conoce tu
ciudad". Por último, durante el pe-
riodo estival, el Museo organiza ac-
tividades que oferta a las escuelas
de verano y, durante las vacaciones
escolares, los pequeños tienen un
encuentro lúdico con la artesanía al-
baceteña y su historia cuchillera.
Gracias a todos estos proyectos, se
han superado las 2.776 visitas infan-
tiles en  2008 y las  8.340 visitas en
el año 2009. Este número se verá in-
crementado durante el presente año,
ya que, a fecha de hoy, son más de
5.000 niños y niñas los que han ve-
nido al Museo hasta el momento.

C.: ¿Se procura, de esta mane-
ra, que no se pierda entre los más
jóvenes esa identidad cuchillera?

Entrevista

MMaarriiaannaa  ddee  PPaassccuuaall
Directora del Museo Municipal de la Cuchillería

"En 2009, el número de visitantes 
del Museo se incrementó un 22%"

El Museo Municipal de la Cuchillería es uno de los emblemas turísticos de Albacete. Su directora afirma orgullosa que el cariño que 
los albaceteños sienten por la tradición cuchillera se demuestra en que, cada año, aumenta el número de visitantes. Desde la institución

cultural también se vienen realizando diversas actividades para difundir el arte cuchillero entre los más pequeños.

Casa de Hortelano, sede del Museo de la Cuchillería.
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M.P.: El propósito de todos es-
tos programas y proyectos es dar a
conocer nuestra historia a través de
las piezas y de los documentos ex-
puestos y custodiados por el Museo.
Creo que los objetos y las tradicio-
nes se valoran y aman cuando se co-
nocen, por ello uno de los principa-
les retos y objetivos del Museo
Municipal de la Cuchillería es di-
fundir el patrimonio cuchillero y de-
mostrar al público infantil que es un
centro vivo y un punto de encuentro
donde no sólo se exponen navajas y
cuchillos.

C.: ¿Qué otras actividades, di-
rigidas al público en general, des-
tacaría?

M.P.: Los programas orientados
a la tercera edad, como por ejemplo
el denominado "Esta es nuestra his-
toria", proyecto desarrollado en co-
laboración con el Ayuntamiento de
Albacete y que cuenta con la ayuda
de varios voluntarios culturales que
acompañan y muestran el Museo a
los grupos de centros sociocultura-
les y asociaciones de jubilados que
se acercan a nuestras instalaciones.

C.: ¿Cuenta el museo con el
suficiente apoyo institucional?

M.P.: Por supuesto; de lo con-
trario, nunca se podrían desarrollar
todos los proyectos que he ido enu-
merando.

C.: Esta Feria, el Museo de la

Cuchillería cumple seis años.
¿Qué balance hace su directora?

M.P.: Tal y como he ido co-
mentando a lo largo de esta entre-
vista, el Museo ha recibido año
tras año más visitantes; las colec-
ciones se han incrementado; y la
oferta de actividades didácticas y

diversos proyectos cada vez es
más extensa. Por todo ello el Mu-
seo mira con ilusión la amplia-
ción de sus instalaciones, cuya
ejecución se está llevando a cabo
en estos momentos.

Alicia Cobo
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Crónica: La celebración del
III Centenario de la Feria ha per-
mitido contar con una importan-
te programación cultural.

Ricardo Beléndez: Desde Cul-
tural Albacete no podíamos quedar-
nos al margen de esta celebración,
que aún seguirá después de Feria.

Hemos hecho diferentes tipos de
actividades. Por una parte, hemos
distinguido como dos grandes áre-
as: grandes acontecimientos cultu-
rales que hemos realizado y que re-
alizaremos, o bien en el Teatro
Circo, o en el Palacio de Congresos.
Por ejemplo, hemos contado con
musicales como "Mamma Mía";
"Chicago", que viene en noviem-
bre; el Ballet Nacional Ruso; el es-
pectáculo de góspel, etc. Estos es-
pectáculos los enmarcamos en el

apartado de grandes acontecimien-
tos. 

Otro bloque ha consistido en un
repaso de aquellas voces de figuras
que han tenido relación con la Feria
de Albacete. Lo hemos denominado
"Voces por un Centenario", y han
actuado grandes figuras como Pa-
sión Vega, Diana Navarro, Víctor
Manuel, José Mercé… así como
nuevas y jóvenes voces. Además,
han intervenido todos los estilos -
rock, heavy, canción lírica, flamen-
co…-.

Éstas han sido las áreas prepara-
torias para lo que es el III Centena-
rio.

Circo

Ahora, en Feria, lo que quería-

mos hacer era un recuerdo a lo que
eran los espectáculos en la Feria de
Albacete.  ¿Qué había?, una de las
constantes era el circo; y tanta im-
portancia tenía aquí que, en 1887, se
creó el Teatro Circo de Albacete.
Hemos montado lo que se hacía en
el circo en aquella época. Se trata de
una producción nuestra en la que
hemos recreado el espectáculo que
se hacía, y hemos traído profesiona-
les circenses de primer orden, artis-
tas españoles que trabajan en los
mejores circos del mundo. 

En aquella época, los circos se
caracterizaban por tener buenos pa-
yasos, buenos números ecuestres y
un buen ballet. Pues todo eso lo ten-
dremos aquí, en el Teatro Circo.
Este espectáculo, que no se va a po-
der ver en ningún lugar del mundo

salvo en Albacete, se representará
los días 9, 10, 11 y 12 de septiembre. 

También estaba previsto que se
representara el “Cabaret Ibérico”
dirigido por Bigas Luna, pero final-
mente cancelaron el espectáculo. En
su lugar, vendrán los humoristas
Dani Mateo, el diez de septiembre;
y Berto Romero, los días once y
doce. Ambos actuarán en el Teatro
de La Paz.

Otra cosa que se hacía en los te-
atros era la comedia, el vodevil, y la
segunda semana de septiembre trae-
remos las comedias "Sexos" y
"Brujas" al Teatro Circo. Y, por
supuesto, habrá espectáculos para
toda la familia, la segunda semana,
en el Teatro de La Paz, con "El
Flautista Mágico" y "Chiquilla-
das".

¿Crisis?

C.: ¿Cómo ha repercutido la
crisis en el panorama cultural?

R.B.: La crisis está siendo un te-
ma muy notorio en la inversión pú-
blica y, sobre todo, en los patroci-
nios privados de grandes entidades
y empresas, aunque nos hemos en-
contrado con la colaboración de pe-
queños empresarios. 

En la afluencia de público no se
ha notado porque, en parte, hemos
hecho un esfuerzo tremendo para
que la gente venga a los espectácu-
los. Mantenemos los mismos pre-
cios de hace tres años, y hemos sa-
cado nuevos abonos. Hay gente que
ha venido a ver tres obras de teatro
por el precio de una entrada de cine.
Y también es verdad que ayuda mu-
cho la colaboración administrativa -
la Junta, la Diputación y el Ayunta-

Entrevista

RRiiccaarrddoo  BBeelléénnddeezz
Director Gerente de Cultural Albacete

"La vida cultural de Albacete
es un referente nacional"

Cultural Albacete se ha sumado a la celebración del III Centenario de la Feria y 
recordará, durante estos días, los espectáculos propios de estos días a finales 

del siglo XIX y principios de XX, como son el circo y el cabaret. Ricardo Beléndez 
explica que para recrear el circo han montado una producción que cuenta con artistas 

circenses de primer orden, un espectáculo ecuestre y un gran ballet.

Imagen de la pasada edición del Festival Internacional de Circo.
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miento-. 

Provincia

C.: ¿Cuenta el resto de la pro-
vincia con una programación va-
riada?

R.B.: Sí. Una de las cosas que
beneficia a la provincia es el hecho
de que en el consorcio de Cultural
Albacete estén todos los ayunta-
mientos, porque nos reunimos y
planteamos diferentes propuestas.
Por ejemplo, la organización de via-
jes para que puedan venir a ver
obras aquí; o espectáculos comunes
que vayan recorriendo los pue-
blos…

No existe en España el modelo
que tenemos en Cultural Albacete,
con todos los ayuntamientos juntos
y eso, sin duda, nos favorece. 

También es importantísimo que
la Red de Teatros de Castilla- La
Mancha está siendo nuestra salva-
ción, porque no han bajado ni un
céntimo la aportación que nos vení-
an dando. Las seis capitales de la re-
gión -incluyo a Talavera de la Rei-
na- nos reunimos constantemente
para ponernos de acuerdo sobre los
eventos culturales y así también
abaratamos costes, haciendo un cir-
cuito por Castilla- La Mancha. 

En época de crisis, hay que tener
imaginación. 

Referencia

C.: ¿Es Albacte un referente

cultural?
R.B.: Sí, y hay tres elementos

fundamentales. El primero es que,
en esta ciudad, hay una ➲➲ progra-
mación cultural excelente, y no lo
digo por ser el gerente de Cultural
Albacete, porque también hay
otros espacios e instituciones, co-
mo la  Casa de la Cultura José
Saramago, la Sociedad de Con-
ciertos… que enriquecen la pro-
gramación cultural. La vida cultu-
ral de Albacete es un referente
nacional, y no lo digo yo, sino que
ha salido publicado en grandes re-
vistas y publicaciones nacionales.
Propongo la prueba de comparar la
programación cultural de Albacete
con la de otra capital -que no sea
Madrid y Barcelona-, como, por
ejemplo, Valencia. 

Además,  tenemos referentes a
nivel mundial, como es el Festival
Internacional del Circo. La pro-
gramación es excelente.

El segundo elemento que tene-
mos el ➲➲ público. Esto no es un lo-
gro de ahora, sino que Cultural Al-
bacete lleva 25 años haciendo una
programación estable y hay interés.
Lo demuestra que la revista Cultural
Albacete tiene 3.500 suscriptores, y
también hay gente que viene a reco-
gerla o que la consulta por Internet.
Por tanto, tenemos un público edu-
cado en la cultura, participante y
con interés.

Y hay una tercera pata que es la
atención que tenéis los ➲➲ medios
de comunicación, que en otras ciu-

dades no se da. Somos una envidia
en las reuniones nacionales de
asambleas de teatro. Además, tam-
bién hay que destacar el ambiente
político; en Cultural Albacete están
el Psoe, el Pp e Izquierda Unida y
salen las cosas por unanimidad.

Nueva temporada

C.: ¿Qué destacaría de la pro-
gramación del próximo curso?

R.B.: Va a tener mucha impor-
tancia la danza de todos los tipos y
la lírica, en la dimensión que noso-
tros podemos. Intentamos hacer un
programa de lírica con mucha digni-
dad, porque las limitaciones que te-
nemos son evidentes; no tenemos
1.500 butacas, ni una inversión de
millones de euros, ni entradas que
cuesten 200 euros…  Son espectá-
culos muy costosos. 

La programación va a tener un
poco ese esquema generalista, con
buen teatro, de directores y de auto-
res magníficos, de comedia, drama,
crítica política y social… En danza
tendremos ballet, baile español y
contemporáneo…

En lírica vamos a traer las óperas
"Aída", "El Barbero de Sevilla",
y un programa doble con "Caballe-
ría Rusticana" y "La Vida Bre-
ve". 

En espectáculos infantiles, este
año, hemos decidido dar un salto, y
es muy probable que hagamos uno
o dos espectáculos al mes. Viene el
violinista Ara Malikian con un es-

pectáculo divertidísimo, "Mis pri-
meras cuatro estaciones". Vino en
una ocasión y fue tal el éxito que va-
mos a repetir.

La temporada de teatro la abre
un estreno, "El extraño viaje", del
autor albaceteño de éxito Gabriel
Olivares, el 14 y 15 de octubre. 

C.: En el Teatro Circo tam-
bién se desarrollan actividades de
otra índole.

R.B.: Así es. El Teatro Circo es
un centro social de alto interés para
lo cultural y lo social. Por ejemplo,
aquí se va a celebrar, este año, la
Noche del Turismo de Castilla-
La Mancha. También se celebran
otros acontecimientos sociales co-
mo premios de la Cámara de Co-
mercio y de las empresarias…

En la cafetería del Teatro Circo y
en el teatrito que hay en el sótano te-
nemos un teatro infantil y juvenil
muy importante. Y, aparte, otra de
las cosas que tiene el teatro es que se
puede transformar, y así lo hemos
hecho en ocasiones, en una sala de
exposiciones. 

No hay, salvo en Madrid y Barce-
lona, y alguna vez en Sevilla y Bil-
bao, sala de teatro que esté más días
abierto al público con actividades.

Todo esto es posible gracias a las
personas que trabajan aquí, que son
pocas pero con mucho esfuerzo y
mucha ilusión. Técnicos, limpieza,
administración… que demuestran
una profesionalidad increíble. 

Alicia Cobo

Teatro de La Paz.Teatro Circo.
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Crónica: En estos últimos
meses, ¿qué aspectos han desa-
tado un mayor número de recla-
maciones y consultas?

Ana Serrano: Un tema en el
que hemos recibido muchísimas
reclamaciones ha sido todo el
asunto de los aeropuertos. Han ve-
nido muchas reclamaciones, des-
de Albacete y desde otras provin-
cias -ya que formamos parte de la
Confederación Española de Orga-
nizaciones de Amas de Casa-, so-
bre viajes y, en específico, sobre
los problemas que ha habido con
el tema de los aeropuertos.

Luego, sigue la tónica general,
de la telefonía móvil, vivienda, ta-
lleres de coches… En las compañí-
as eléctricas también recibimos una
avalancha de reclamaciones, conse-
cuencia de muchos fraudes y equi-
vocaciones. A una se le partía el al-
ma el ver cómo venían jubilados o
parejas jóvenes con facturas que po-
dían llegar incluso hasta los 1.400

euros y que no podían pagar. 
En general, recibimos muchísi-

mas consultas y reclamaciones co-
mo oficina de consumidores que
somos. 

Además, la gente viene muchas
veces, además de a informarse y
asesorarse, a desahogarse. Como
digo muchas veces, en la asocia-
ción casi servimos también de psi-
cólogos.

C.: Siempre se ha dicho que
en España no hay una costum-
bre de hacer reclamaciones, que
no ejercemos nuestros derechos
como consumidores. ¿Está cam-
biando este aspecto?

A.S.: Cada día, el consumidor
y el usuario está más informado
en lo que tiene que hacer y dónde
tiene que ir si considera que sus
derechos como tal han sido vulne-
rados. Pero aún hay mucho traba-
jo por hacer. Si una buena parte de
personas reclamase e hiciese valer

sus derechos como consumidores
lo tendríamos todo mucho más fá-
cil. Vamos poco a poco pero, in-
sisto, hay mucho por hacer.

C.: En los últimos tiempos,
están surgiendo nuevos hábitos
de consumo a través de las nue-
vas tecnologías. ¿Están despro-
tegidos nuestros derechos?

A.S.: Estamos desprotegidos
ante estas nuevas tecnologías, pe-
ro cada vez estamos más informa-
dos. En este aspecto, hay que tener
en cuenta que, aunque casi todo el
mundo tiene ordenadores en sus
hogares, hay todavía mucha gente
que no pueden acceder tan fácil-
mente, y también los tenemos que
proteger a ellos.

Servicios

C.: ¿Qué servicios ofrece
APACCU?

A.S.: Ofrecemos, sobre todo,

asesoramiento, información y for-
mación. Asesoramiento jurídico
en cuanto a la información y de-
fensa del consumidor, con trami-
tación de consultas, quejas, recla-
maciones y denuncias de
consumo. Apaccu también partici-
pa ante órganos arbitrales pertene-
cientes al Ayuntamiento y a la Di-
putación. Además, actuamos
como vocales de consumo en la
Junta Arbitral de Consumo de
Castilla- La Mancha.

Otro de los servicios que tene-
mos son nuestras charlas formati-
vas. Se trata de charlas coloquio
sobre temas de actualidad -salud,
medio ambiente- Se celebran, los
jueves, en el Ateneo de Albacete.

También organizamos semina-
rios, jornadas, congresos… todo
ello enfocado a inculcar una cultu-
ra de consumo. Trabajamos por
eso, en la información y forma-
ción a todas las personas, en espe-
cial a las familias y las mujeres. 

Entrevista

AAnnaa  SSeerrrraannoo
Presidenta de APACCU Los Llanos

"Trabajamos por inculcar
una cultura de consumo"

La presidenta de la Asociación Provincial de Amas de Casa, Consumidores y Usuarios, APACCU, 
señala y recuerda todas las actividades que organiza la asociación para informar a las personas sobre

diversos temas relacionados con el consumo, e invita a los albaceteños y turistas a visitar en stand 
que tienen en el Recinto Ferial para informarse sobre cualquier de esta índole.

Página web de Apaccu Los Llanos.
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También tenemos guías prácti-
cas que informan sobre estafas,
eléctricas…

El curso comienza la segunda
semana de octubre, con una misa
y una comida y entrega de recono-
cimientos y nombramientos a so-
cias de honor.

Antes, del 20 al 28 de septiem-
bre, nos marchamos a Egipto, con
presidentas locales, directivas, so-
cios… Hemos viajado ya por toda
Europa, y ahora nos vamos a
Egipto.

Consumo en Feria

C.: Los días de Feria son días
en los que aumenta notablemen-
te el consumo. ¿Qué consejos
ofrece a todos los consumido-
res?

A.S.: Son once días en que los
albaceteños y los visitantes disfru-
tamos mucho. Es una Feria impor-
tante, si cabe más por la celebra-
ción de su III Centenario, y es
importante poner cuidado en algu-
nos aspectos, como el de asistir o
consumir en lugares que nos me-

rezcan confianza, que lo mismo
ocurra con un espectáculo o even-
to al que queramos a asistir.

Lo más importantes es tener el
ticket o factura del producto o ser-
vicio del que hayamos disfrutado,
porque si no, no se puede recla-
mar.

La Feria es muy larga, tenemos
muchos acontecimientos a los que
asistir, y quiero llamar la atención
y recordar que hay mucha gente
que lo está pasando muy mal y
que hay que ser solidarios.

Aseos

C.: ¿Qué quejas son las que
más recibe la asociación duran-
te los días de Feria?

A.S.: Como sabe, APACCU
tiene un stand en el Recinto Ferial,
al que acuden cientos de personas
no solo de Albacete sino también
de otras provincias. Nos llegan re-
clamaciones y quejas de bares y
de la compra de algunos obse-
quios y recuerdos.

También quiero dar un toque
de atención al Ayuntamiento en

relación a los aseos. Aunque sé
que cuentan con mucho personal
para su limpieza, en horas punta
hay que remangarse el pantalón
para pasar a ellos sin mojarse. En
mi opinión, a estas horas, debería
reforzarse el servicio.

C.: ¿Qué actividades se reali-
zan desde la asociación durante
Feria?

A.S.: En APACCU hay inte-
gradas unas 84 asociaciones, y re-

cibimos también muchas visitas
de desconocidos. Un día celebra-
mos el Día de las Asociaciones de
Amas de Casa y Consumidores.
Tenemos mucha información útil
para los consumidores. 

Invito a todo el que quiera a
que nos visite. Nuestro stand se
encuentra  frente al de Asprona y
el de la Diputación Provincial.
Aprovecho para desear una feliz
feria a todo el mundo.

Alicia Cobo

En la Feria es raro el día que no te llevas algo.
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Crónica: ¿Cuáles son las
quejas mayoritarias recibidas
por la Unión de Consumidores
en el último año?

José María Roncero: Una vez
superado el aluvión de reclama-
ciones al sector eléctrico, la tele-
fonía móvil ha vuelto a recuperar
el primer lugar, seguido por las
nuevas tecnologías, en general. A
estos aspectos siguen los de siem-
pre: vivienda, comercio, entida-
des de crédito, seguros, etc.

Sector eléctrico

C.: ¿Hay algún sector que
haya aumentado o disminuido
sustancialmente?

J.M.R.: La disminución de re-
clamaciones en el sector eléctrico
ha sido la más notable. Como de-
cía, en los últimos años se dispa-

ró, con motivo de la eliminación
de las tarifas nocturnas, la libera-
lización y el cambio de sistema
tarifario, que hicieron que las fac-
turas se dispararan hasta límites
insospechados, pues se produje-
ron miles de reclamaciones. Tan-
tas, que en 2009, a mediados de
año, ya llevábamos más que en
todo el año anterior, solo en el
sector eléctrico. Ahora, dentro de
lo que supone el encarecimiento
del sector, se ha normalizado, de
alguna manera, la situación.

C.: ¿Qué papel juegan las or-
ganizaciones de los consumido-
res para garantizar sus dere-
chos?

J.M.R.: Las organizaciones de
consumidores estamos jugando
un papel importante para crear
una conciencia ciudadana que sea

conocedora de la posesión de sus
derechos, de crear ese hábito de
denuncia y reclamación cuando
uno considere que se están vulne-
rando sus derechos como consu-
midor. La tramitación de esas re-
clamaciones, con los distintos
sistemas que tenemos a nuestro
alcance, como es la mediación, el
sistema arbitral de consumo, las
denuncias ante los tribunales de
justicia, y la denuncia pública con
la presión mediática que venimos
ejerciendo, creo que está siendo
fundamental. 

Eso no quita que sigamos vien-
do lagunas importantes en cuanto
a la defensa de los derechos de los
consumidores, incluso vemos có-
mo se retrocede en algunos mo-
mentos, como es en el caso de los
nuevos sistemas de mercado que
están imponiendo las nuevas tec-
nologías. Muchas compras por In-
ternet desde las propias páginas
dejan muy en entredicho la garan-
tía de la defensa de los derechos
de los consumidores. Hay deter-
minadas páginas web que no
cumplen todas las vías que en es-
tos momentos serían recomenda-
bles.

Pasos para
reclamar

C.: ¿Qué debe hacer una
persona cuando crea que se es-
tán vulnerando sus derechos co-
mo consumidor?

J.M.R.: Es muy sencillo. Lo
primero es tener en su poder el
ticket de compra o la factura del
bien o del servicio que hayan ad-
quirido y del que no se encuen-
tren satisfechos. Con la factura

puede dirigirse a alguna organiza-
ción de consumidores o a los pro-
pios servicios de consumo del
Ayuntamiento o de la Junta de
Comunidades y tramitar la recla-
mación oportuna. Previo a todo
esto es muy importante saber que
todos los establecimientos tienen
que tener hojas de reclamaciones
a disposición de los consumido-
res, y cuando uno considere que
sus derechos han sido vulnerados,
tiene que pedir esta hoja y dejar
constancia de lo que ha ocurrido.
Debe quedar constancia de la dis-
conformidad con el bien o servi-
cio.

La copia de esa hoja de recla-
maciones ha de llevarse tam-
bién, bien a las organizaciones
de consumidores o a los servi-
cios del Ayuntamiento o de la
Junta. 

C.: ¿Ejercen los españoles en
general, y albaceteños en parti-
cular, sus derechos como consu-
midores?

J.M.R.: El salto que hemos
dado en España, y concretamente
en Albacete, es muy grande. No
hay que olvidar que en Albacete
hemos sido pioneros en temas de
consumo, ya que la primera ofici-
na de información que se estable-
ció fue aquí. También la UCE ce-
lebró, el año pasado, su 25
aniversario, lo que quiere decir
que llevamos 26 años trabajando
por crear una conciencia ciudada-
na crítica en cuanto a los derechos
de los consumidores. Hemos dado
un salto importante en cuanto a la
toma de conciencia para ejercer la
defensa de nuestros derechos.

Pero a pesar de eso, todavía si-

Entrevista

JJoosséé  MMaarrííaa  RRoonncceerroo
Presidente de la Unión de Consumidores de España, en Albacete

"Trabajamos para crear una 
conciencia ciudadana crítica"

La Unión de Consumidores de España, UCE, de Albacete, lleva más de 25 años trabajando 
para que los consumidores conozcan los derechos que, como tales, les asisten, a la hora de 

reclamar y denunciar su insatisfacción con algún bien o servicio adquirido. José María 
Roncero alerta de que algunas compras que se realizan por Internet no reúnen los requisitos 

para garantizar el cumplimiento de esos derechos.

En el sector eléctrico han disminuido las reclamaciones.
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gue habiendo grandes sectores de
ciudadanos que aún este mensaje,
no les ha llegado con nitidez, o no
han adquirido ese nivel de con-
ciencia. Esto nos obliga a seguir
trabajando en esa misma línea de
denuncia para que llegue a todos
los rincones ese mensaje en de-
fensa de los derechos de los con-
sumidores. 

Consumo en Feria

C.: La Feria es un periodo de
gran consumo en la ciudad.
¿Qué aspectos han de tener en
cuenta las personas que se acer-
quen a disfrutar de ella?

J.M.R.: En primer lugar, no
hay que bajar nunca la guardia,
porque es perfectamente compati-
ble el disfrute de las condiciones
que se dan en una feria con la de-
fensa de tus propios derechos e
intereses. En el tema de restaura-
ción, todos los establecimientos
tienen la obligación de tener las
listas de precios expuestas de ma-
nera muy visible al público. Los
alimentos tienen que estar perfec-
tamente protegidos, refrigerados,
no mezclados los crudos con los
cocinados. Los embutidos, muy
típicos en la Feria, como pueden
ser la morcilla, chorizo y salchi-
chas, deben estar protegidos con
mallas para que no se posen los
insectos…

Y siempre, hay que exigir la

factura o el ticket de compra per-
fectamente especificados y com-
probar que las listas de precios se-
an acordes con los que nos han
facturado.

Cuando uno considere que
pueda haberse sentido estafado en
este tema -bien de precios, bien
de higiene o bien de otra índole-
pedir las hojas de reclamaciones y
realizar una denuncia pública an-
te organizaciones de consumido-
res. 

Como todos los años la UCE

estará en la Feria, con un stand
abierto, en el que se podrá aten-
der a los ciudadanos directa-
mente. También están los servi-
cios de consumo del
Ayuntamiento. 

C.: ¿Qué acciones va a reali-
zar la UCE en Feria?

J.M.R.: Además de nuestra
presencia para atender a los ciu-
dadanos, vamos a elaborar un fo-
lleto haciendo alusión a la evolu-
ción que ha tenido el consumo en

los últimos años, aprovechando la
celebración del III Centenario de
la Feria. Informaremos sobre la
evolución del consumo, hasta ate-
rrizar en esto  en lo que ahora es-
tamos como son las nuevas tecno-
logías y la nueva indefensión que
producen en los derechos de los
consumidores estas nuevas tecno-
logías. Contendrá información
para crear conciencia al consumi-
dor sobre los derechos que le pro-
tegen. 

Alicia Cobo
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La Asociación Cultural Peña de Albacete en Madrid
acuerda entregar a Asprona el Premio Altozano 2010

en el Pabellón Municipal

La tradición de que
la Asociación Cultural
Peña de Albacete en
Madrid tenga una am-
plia presencia, a nivel
institucional y personal,
y notoriedad en la Feria
se va a cumplir un año
más. Sobre todo, con la
entrega del más querido
de los premios relacio-
nados con la tierra: el
Altozano. Como ya in-
formó Crónica en su
momento, en la edición
de 2010 recayó en As-
prona, quedando pen-
diente entonces la fecha
exacta de su entrega,
que será el próximo do-
mingo día 12, a partir de
las doce de la mañana,
en el Pabellón Munici-
pal del Ayuntamiento
del recinto ferial.

Se da la circunstancia de que este título, que hace el quinto des-
de que en 2005 la asamblea general de la Peña lo aprobase por
unanimidad con sus correspondientes bases -que obligan a entre-
garlo en las fechas del certamen y, a ser posible, con el consenso
del equipo municipal de gobierno, a que figure en el programa ofi-
cial de la Feria- y en 2006 se concediese por primera vez precisa-
mente a la Feria, se ha hecho llegar a sus vencedores en todas
ellas menos en la de 2008 en el stand del Ayuntamiento. 

En esta ocasión, tras acordar que, como suele ser también habi-
tual, la fecha fuese a lo largo del primer fin de semana de la mis-
ma, hubo acuerdo entre Asprona, la Peña y el propio Ayunta-
miento para que se repitiese el lugar del acto. Todo un detalle por
parte de Asprona, que también tiene stand propio en el recinto, pe-
ro que prefirió realzar al máximo la ceremonia aceptando que se
desarrollase en el Pabellón del Ayuntamiento. Por cierto que tras
hablarlo con la concejal responsable de la Feria y del III Cente-
nario, Soledad Velasco, se cerraron también por acuerdo entre las
tres partes la fecha y hora exacta.

Además, la propia concejal, algún compañero o incluso la alcal-
desa Carmen Oliver, estarán presentes en la entrega, como tam-
bién ha sucedido en 2006 -con la propia Feria galardonada y reco-
gido por parte del entonces alcalde Manuel Pérez Castell-, 2007
-la tradición cuchillera, que recogió Juan Andrés Barbero, presi-
dente de Aprecu-, 2008 -la Base Aérea y la Maestranza, que re-
cibieron sus máximos responsables civiles y ,militares-  y 2009 -el

El considerado por los taurinos profesionales y por la crítica co-
mo el abono más importante de septiembre, al margen, por supues-
to de la Feria de Otoño en Madrid, o sea, el de Albacete, se va a
poner de largo por primera vez en la historia en la capital de Espa-
ña. Lo hará este domingo 5 de septiembre, a partir de las 12 de la
mañana, en el salón de actos de la Casa de Castilla-La Mancha,
que también es sede oficial de la Asociación Cultural Peña de Al-
bacete en Madrid.

En principio, ambas entidades representativas de la región y de
la provincia -que coorganizan el acto junto al Ayuntamiento de

Albacete y a la empresa Serolo- además de prestar gratuitamente
su magnífico y céntrico salón de actos -junto a la Puerta del Sol-
han hecho un esfuerzo con un envío de correo amplio y varias no-
tas de prensa distribuidas en la capital de España buscando la ma-
yor asistencia y repercusión posible. 

A ello contribuirá el que junto al concejal de Asuntos Taurinos
del Ayuntamiento, Rafael López Cabezuelo, y el empresario y
exmatador de toros Sebastián Rodríguez López, Serolo, vayan a
asistir también dos ganaderos cuyas reses se lidiarán en este abono
especial del III Centenario: el albaceteño y en sus tiempos máxi-

Lucio Gómez, presidente de Asprona afirma que se sienten "orgullosos y
agradecidos" de recibir el premio de estos "fieles embajadores de la tierra" 

La directiva de esta 'embajada' provincial en la capital de España aprovechará su
estancia en la Feria para diversas gestiones culturales 

También la Casa de Castilla La Mancha de Madrid, con una delegación oficial,
festejará y homenajeará a la Feria del III Centenario: "la mejor de España"

Los carteles del abono taurino albacetense se presentan
en Madrid por primera vez en su historia

Con el concejal Cabezuelo, el empresario Sebastián Rodríguez y dos de los
ganaderos que lidian en la feria, nuestro paisano Pedrés y Adolfo Martín

Los de Albacete en Madrid

Lucio Gómez.
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ma figura como matador de toros Pedro
Martínez “Pedrés” y Adolfo Martín,
propietario del hierro del mismo nombre
que vuelve al abono después de dos años
poniendo la ya habitual nota torista. Ade-
más, está previsto que éste aporte un ví-
deo con los bicornes que ha reservado
para Albacete.

Los ejemplos de
Cuenca y Ciudad Real

Desde hace unos años son varias las
ferias taurinas de diversas localidades,
todas ellas de segunda categoría oficial,
que buscan la máxima repercusión a sus
respectivos ciclos, dándolos a conocer en
la capital de España. Son los casos, en-
tre otros, de localidades como Linares,

Soria, Jaén, Valladolid, Logroño, Ba-
dajoz, Ávila y Segovia, que aprovechan
las instituciones representativas de sus
ciudades de origen o provincias, en for-
ma de Casas Regionales, Peñas e insti-
tuciones similares en Madrid.

También otras dos capitales de provin-
cias de Castilla-La Mancha, las de Cuen-
ca -que fue pionera- y Ciudad Real, llevan
unas temporadas haciéndolo. En ambos ca-
sos así ha sido desde que la empresa Maxi-
toro, al frente de la cual está el polifacético
empresario taurino y de otras actividades
Maximino Pérez, que ya es todo un clási-
co en este tipo de actividades y que suele
contratar a algún personaje mediático -no
siempre profesional de la tauromaquia- pa-
ra atraer a la prensa especializada y a veces
del corazón y otras vísceras.

Complejo Hospitalario Universitario, que recibió su director,
Jesús Martino Sánchez-. 

Al margen del protocolo del acto de entrega, algo secundario
para el actual presidente de Asprona, Lucio Gómez, éste ha ade-
lantado a Crónica su gratitud a la Peña: "Nos sentimos muy or-
gullosos y agradecidos de recibir, precisamente en la Feria del
III Centenario, este premio Altozano y más cuando quien nos lo
concede es un colectivo que reside fuera de Albacete y de nuestra
región, pero que nos consta que son más que fieles embajadores
de nuestra tierra".

Un galardón que, como añade el máximo dirigente de Aspro-
na, no se queda sólo en un detalle del pasado, sino que este reco-
nocimiento desde otros lugares les va a obligar más en su labor
habitual: "Nos hace ser muy exigentes con lo que hacemos y se-
guir trabajando en nuestra línea de mejorar la calidad de vida de
las personas con discapacidad intelectual y la de sus familias",
según concluye Gómez.

Premio Garra, visita del Alba y doble
encuentro de poetas

No será esta la única actividad oficial de la embajada provincial'
en la capital de España, ya que, al igual que en años anteriores, su
presidente -entonces, Miguel Brazález, ahora desde hace unos
meses Aurelio Martínez Serrano-, y parte del resto de la directi-
va -cuyos integrantes estarán al completo en la Feria aunque unos

más tiempo que otros, según
sus posibilidades de permiso
laboral y vacaciones- aprove-
charán sus fechas en Albacete
para diversas gestiones. 

Por ejemplo, para acordar
con el Albacete Balompié la
fecha de entrega del más vete-
rano de los premios que se con-
ceden a jugadores del club
blanco paisano, el Trofeo Ga-
rra, que en esta edición ha
vuelto a recaer en el defensa la-
teral derecho valenciano Kike
Tortosa, quien ya se hizo acre-
edor al título en la campaña an-
terior 2008/09 -algo que nunca
había sucedido hasta ahora en
la ya larga historia del título.

En principio, para no coincidir con el homenaje a la Selección
española y al presidente federativo Ángel María Villar del próxi-
mo encuentro liguero ante el Granada, fijado en el calendario pa-
ra este inmediato fin de semana, será en uno de los choques del
mes de octubre. Aunque se quiere condicionar a otro de los tradi-
cionales actos de la Peña, en este caso estrictamente cultural, el de-
nominado 'Doble Encuentro entre Poetas: Albacete y Madrid',
que tiene por sede el Ateneo y que meses después se repite, ya en
la capital de España, como una edición más de las Tertulias Lite-
rarias Eduardo Alonso.

La idea es que el mismo fin de semana del acto lírico, siempre
en la mañana de un domingo, se aproveche para que Kike Torto-
sa reciba en el Carlos Belmonte su premio. Igualmente los direc-
tivos de la 'embajada' provincial en Madrid tienen la intención de
consensuar la ya también habitual visita de representantes del Al-
bacete Balompié a la sede de la Peña en uno de los sucesos que
más socios, simpatizantes y gente -de la Peña, de la Casa y ajenos
a ambas- atraen al mismo.

Por último, aunque ya se cerraron las bases -en Asamblea gene-
ral- y el jurado -en una de las postreras reuniones de la directiva-,
se va a aprovechar finalmente para darlos a conocer y recordar la
existencia del Trofeo al Mejor Toreo de Capote, al que sólo pue-
den aspirar coletudos -matadores o novilleros con picadores- de la
tierra y que en las dos últimas ediciones recayeron en Miguel Ten-
dero y Sergio Martínez.   

También la Casa de Castilla-La Mancha va a celebrar el III
Centenario -que fue presentado
en su sede por la alcaldesa Car-
men Oliver en febrero pasado-
con una visita oficial a la Feria
de varios de sus directivos, enca-
bezados por su presidenta Olga
Alberca, y un buen número de
socios. Esta entidad, que abrió
sus puertas para facilitar la pro-
moción del III Centenario en
varios actos a lo largo del año, lo
tiene muy claro, como finalmen-
te expresa su presidenta: "La Fe-
ria de Albacete no sólo es lame-
dor de la región, sino de
España, y lo afirmo porque es
verdad, no por chauvinismo. Y
quien no lo crea, que venga a
comprobarlo".

Emilio Martínez Espada 

Olga Alberca.Kike Tortosa.
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PPPPRRRROOOOGGGGRRRRAAAAMMMMAAAA    DDDDEEEE    FFFFEEEERRRRIIIIAAAA    2222000011110000
MMMMaaaarrrr tttteeeessss,,,,     ddddííííaaaa    7777    ddddeeee    sssseeeepppptttt iiiieeeemmmmbbbbrrrreeee

TTTTaaaarrrrddddeeee

- 19:00 horas: Cabalgata de Apertura III
Centenario Feria 2010. Traslado de la Imagen
de la Virgen de Los Llanos a su capilla del Re-
cinto Ferial. Partirá de la Avenida de España, en
la Plaza de Gabriel Lodares, interpretación del
"Himno a la Santísima Virgen de Los Lla-
nos" por la Banda Sinfónica Municipal,
acompañada del "Orfeón de La Mancha",
"Coro Universitario", "A Capella Coro",
"Schola Cantorum", "Coral Asociación Es-
pañola Contra el Cáncer" y "Coral Voces del
Llano". Suelta de palomas. A la llegada al Re-
cinto Ferial, espectáculo pirotécnico de luz y
sonido. Apertura oficial de las puertas por parte
de la Excma. Sra. Alcaldesa.

NNNNoooocccchhhheeee

- 23:00 horas: La Verbena de la Feria. En
los Ejidos de la Feria, con la Orquesta Nueva
Generación. 

- 23:30 horas: Stand Diputación de Alba-
cete. Charanga Los Mismos de Siempre.          

- 23:30 horas: Carpa Rock Centenario Jo-
ven. En los Ejidos del Recinto Ferial, con The
Cyclops + Vennus Aeterna + La Kinky Beat.

- 00:00 horas: Caseta de los Jardinillos.
Actuación Orquesta Yumara.

MMMMiiiiéééérrrrccccoooolllleeeessss,,,,     ddddííííaaaa    8888    ddddeeee    sssseeeepppptttt iiiieeeemmmmbbbbrrrreeee

MMMMaaaaññññaaaannnnaaaa

- 10:00 horas: Vaquillas Populares. En la
plaza de toros.

- 11:00 horas: Misa en Honor de la Virgen
de Los Llanos. En la Santa Iglesia Catedral.
Con la participación del "Coro Universitario
de Albacete".

- 11:30 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sán-
chez y en la Plaza de la Constitución, con ro-
códromo, tirolina, cars, giroscopio humano, ta-
lleres, multiaventura, monitores. 

- 11:30 horas: Natación Sincronizada. Ex-
hibición. Piscina Olímpica del Carlos Bel-
monte.

- 12:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
Mañana infantil "Tornavic".

- 12:00 horas: Batalla de Flores. Con la
participación de todas las Carrozas de la Ca-
balgata Histórica III Centenario de la Confir-
mación de la Feria de Albacete. Desde la Pla-
za de Gabriel Lodares hasta la Avenida de la
Estación.

- 12:30 horas: Fiesta del Pasodoble por la
Banda Sinfónica Municipal, bajo la Capilla de

la Virgen en el Recinto Ferial.
- 12:30 horas: "Albacete Siglo XXI: de las

ideas a la realidad, seguimos haciendo ciu-
dad". Inauguración de la Exposición en el Pabe-
llón Municipal del Recinto Ferial.

- 13:30 horas: Salón Subastas del Recien-
to Ferial. Inauguración del Salón de Cuchille-
ría y Exposición del XXX Salón y Concurso
Castilla-La Mancha de Cuchillería.

- 13:30 horas: Degustación de Gazpachos
Manchegos. En el Parque de la Fiesta del Ár-
bol.

- 14:00 horas: Stand Diputación. Presenta-
ción del Stand de la Diputación Provincial.

TTTTaaaarrrrddddeeee

- 17:00 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sán-
chez y en la Plaza de la Constitución.

- 18:00 horas: Feria Taurina. Novillada
con picadores, con Juan del Álamo, José Mi-
guel Valiente y Alberto Pozo, con la Ganade-
ría "Los Chospes". 

- 18:00 horas: Inauguración Stand III
Centenario. Recinto Ferial.

- 19:00 horas: "XI Feria de Artesania".
Ejidos de la Feria. Inauguración.

- 20:00 horas: Títeres. XIII Festival Inter-
nacional de Títeres "Ciudad de Albacete".
En la Plaza de la Mancha (Villacerrada). Com-
pañía Xarot-Tésis de Comunidad Valencia-
na/Colombia presenta "Alí Babá y los 40 la-
drones".

- 20:00 horas: 1er Encuentro Intergenera-
cional de Llanos y Mari Llanos. En el Recinto
de la Verbena de la Feria (antes Rincón de la So-
lana).

- 20:15 horas: Los Barrios en la Feria.
Stand CCM. Presentación. Actuación de "Bai-
le Español-Juvenil" y "Danza Española"
A.V. San Pedro Mortero, y "Grupo Artístico
Manchego" Centro de Mayores CCM.

NNNNoooocccchhhheeee

- 22:30 horas: Teatro en Feria 2010. Posa-
da del Rosario. Charo Romero "¡¿Loka
yo?!".

- 23:00 horas. Espectáculo Piro-Musical
III Centenario. Música en directo sincronizada
con espectaculares Fuegos Artificiales. Banda
Sinfónica Municipal de Albacete y Pirotecnia
Sánchez. Templete de la Música del Paseo de la
Cuba.

- 23:00 horas: La Verbena de la Feria. En
los Ejidos de la Feria, con la Orquesta Trópico
Show.

- 23:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
"Con sabor Español". Embrujo de copla y
Baile Español.

- 23:30 horas: Stand Diputación de Alba-
cete. Little Brass.

- 23:30 horas: Carpa Rock Centenario Jo-
ven. Ejidos Recinto Ferial, con Mental Effort
+ Lux In Tenebre + Skunk DF.

- 00:00 horas: Caseta de los Jardinillos.
Concierto Amaia Montero. 

- 01:00 horas: Pabellón Municipal. Cuarte-
to Limón y Menta.

JJJJuuuueeeevvvveeeessss,,,,     ddddííííaaaa    9999    ddddeeee    sssseeeepppptttt iiiieeeemmmmbbbbrrrreeee
DDDDííííaaaa    IIIInnnnffffaaaannnntttt iiii llll

MMMMaaaaññññaaaannnnaaaa

- 10:00 horas: Vaquillas Populares. En la
plaza de toros.

- 10:00 horas: Chocolatada Infantil. En los
Jardinillos de la Feria.

- 11:00 horas: Inauguración Carpa III
Centenario. Ejidos de la Feria.

- 11:00 horas: Pasacalles de la Banda Sin-
fónica Municipal, que visitará las sedes de los
diarios "La Verdad", "La Tribuna", Coman-
dancia de la Guardia Civil y Diputación Pro-
vincial. 

- 11:30 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sán-
chez y en la Plaza de la Constitución, con ro-
códromo, tirolina, cars, giroscopio humano, ta-
lleres, multiaventura, monitores. 

- 12:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
Mañana Infantil "Sr. Cesk".

- 12:00 horas: Stand Universidad Popular.
Inauguración Exposición "Puzzle de Feria".

- 13:30 horas: Stand Diputación Provin-
cial. Cita con nuestros pueblos. Alpera. 

TTTTaaaarrrrddddeeee

- 17:00 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sán-
chez y en la Plaza de la Constitución.

- 17:30 horas: Feria de los Mayores. Baile
en la Sala de Ocio y Cultura Municipal. Actua-
ción de Jesús y su Órgano Orquesta.

- 18:00 horas: Feria Taurina. Corrida Go-
yesca Mixta III Centenario, con Pablo Her-
moso de Mendoza, Julián López "El Juli" y
José María Manzanares, con la Ganadería "D.
Fermín Bohórquez" y "El Ventorrillo".

- 18:30 horas: Filmoteca de Feria. Cine
Capitol. Alicia en el pais de las Maravillas, de
Tim Burton, con Johnny Depp. (Pases: 6'30 y
8'30).

- 20:00 Títeres. XIII Festival Internacional
de Títeres "Ciudad de Albacete". En la Plaza
de la Mancha (Villacerrada). Compañía S.O.S.
Titelles de Cataluña presenta "Para Circo".

- 20:00 horas: XXII Muestra Internacio-
nal de Folklore "Ciudad de Albacete". En el
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Parque de Abelardo Sánchez actuación del
Grupo Danzas Magisterio de Albacete. Coor-
dina Grupo de Danzas Manchegas Magiste-
rio de Albacete.

- 20:30 horas: Los Barrios en la Feria.
Stand CCM. Actuación de "Rondalla Juve-
nil" A.V. San Pablo, "Baile Flamenco Soni-
quete" A.V. La Estrella, y "Coral" A.V. El
Pilar.

- 20:30 horas: Día de Amiab. Entrega de los
XIII Premios de Integración Social AMIAB
2010. Stand de COCEMFE-FAMA en el Re-
cinto Ferial.

NNNNoooocccchhhheeee

- 21:00 horas: Teatro Circo. Pista de circo.
Estrellas del Circo. 300 años de Circo y Feria
en Albacete.

- 22:30 horas: IC Festival Nacional de
Bandas de Música. En el Auditorio Munici-
pal concierto a cargo de la Sociedad Unión
Musical de Crevillente (Alicante).

- 22:30 horas: Teatro en Feria 2010. Posa-
da del Rosario. Charo Romero "¡¿Loka
yo?!".

- 23:00 horas: Teatro de La Paz. Revista
Musical. Cabaret Ibérico, de Bigas Luna.

- 23:00 horas: Feria Taurina. Desencajo-
nada en la plaza de toros. 4 ganaderías: Los Ba-
yones, Adolfo Martin, Martelilla y Samuel
Flores.

- 23:00 horas: La Verbena de la Feria. En
los Ejidos de la Feria con la Orquesta Bahia.

- 23:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
Brasil Mulato.

- 23:30 horas: Stand Diputación de Alba-
cete. Koleda de Velenje (Eslovenia).                    

- 23:30 horas: Carpa Rock Centenario Jo-
ven. En los Ejidos del Recinto Ferial, con Des-
perfektos + Surfface + El último ke zierre.

- 00:00 horas: Caseta de los Jardinillos.
Concierto  Maldita Nerea.

- 01:00 horas: Pabellón Municipal. Cuarte-
to Limón y Menta.

VVVViiiieeeerrrrnnnneeeessss,,,,     ddddííííaaaa    11110000    ddddeeee    sssseeeepppptttt iiiieeeemmmmbbbbrrrreeee

MMMMaaaaññññaaaannnnaaaa

- 10:00 horas: Vaquillas Populares, en la
plaza de toros.

- 11:00 horas: Stand Universidad Popular,
Aula de Folklore. "Encuentro con ciudades her-
manadas".

- 11:30 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución, con rocódromo,
tirolina, cars, giroscopio humano, talleres, mul-
tiaventura, monitores. Organiza CLIPES. 

- 12:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
Mañana Infantil "Versos Traviesos". 

- 12:00 horas: Stand Consejo de la Juven-
tud. Plaza de Talabarteros. Actividades de la
Comisión de Igualdad del Consejo Local de la

Juventud.
- 12:30 horas: Fiesta del Pasodoble, por la

Banda Sinfónica Municipal, bajo la Capilla de
la Virgen en el Recinto Ferial.

- 13:30 horas: Stand Diputación Provin-
cial. Cita con nuestros pueblos. Barrax.

TTTTaaaarrrrddddeeee

- 17:00 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución.

- 17:30 horas: Feria de los Mayores. Baile
en la Sala de Ocio y Cultura Municipal. Actua-
ción del Dúo Mínguez. Organiza FADEMA. 

- 18:00 horas: Feria Taurina. Corrida de to-
ros, a cargo de Sergio Martínez, Andrés Pala-
cios y Sergio Serrano, con la Ganadería de
“Los Bayones”. 

- 18:00 horas: Teatro Circo. Pista de Circo.
Estrellas del Circo. 300 años de Circo y Feria
en Albacete. Organiza Cultural Albacete.

- 18:30 horas: Filmoteca de Feria. Cine Ca-
pitol. “Alicia en el país de las maravillas”, de
Tim Burton, con Johnny Depp. (Pases: 6'30 y
8'30); y “El resplandor”, de Stanley Kubrick.
Sesión 30 Aniversario. (Pase: 10'30). Organiza
Filmoteca de Albacete.

- 19:00 horas: II Edición de los Premios
Solidarios ONCE Castilla-La Mancha. Salón
de Actos de la Obra Social y Cultural de CCM.
Organiza Delegación Territorial de la ONCE en
Castilla-La Mancha.

- 19:30 horas: Fútbol Femenino. Trofeo
Feria Ciudad de Albacete, C.F.F. ALBACETE
- FEMINAS C.F. (Valencia). Campo Estadio
Mpal nº.1.

- 20:00 horas: Títeres. XIII Festival Inter-
nacional de Títeres "Ciudad de Albacete". En
la Plaza de La Mancha (Villacerrada). Compa-
ñía Teresetes Migjorn, de Illes Balears presen-
ta "100% Teresetes".            

- 20:0 horas: XXII Muestra Internacional
de Folklore “Ciudad de Albacete”. En el Par-
que de Abelardo Sánchez actuación de Les Ma-
yanches de Vienne (Francia) y Lis Primulis
de Zampis de Udine (Italia). Coordina Grupo
de Danzas Manchegas Magisterio de Albacete.

- 20:30 horas: Los Barrios en la Feria.
Stand CCM. Actuación de "Cantera Nueva
Generación", Grupo "AB-DANCE", "Dan-
za Española" y "Coros y Danzas" A.V. San
Pablo. Organiza F.A.V.A.

- 20:30 horas: Baloncesto Masculino Tro-
feo Feria. Pabellón del Parque. C.A.B.A. de 1ª
Nacional Masculina - CAJA RURAL CUEN-
CA C.B.

NNNNoooocccchhhheeee

- 21:00 horas: Teatro Circo. Pista de circo.
Estrellas del Circo. 300 años de Circo y Feria
en Albacete. Organiza Cultural Albacete.

- 22:30 horas: IC Festival Nacional de
Bandas de Música. En el Auditorio Municipal,

concierto a cargo de la Sociedad Unión Musi-
cal Santa Cecilia de Guadassuar (Valencia).

- 22:30 horas: Teatro en Feria 2010. Posa-
da del Rosario. Charo Romero "¡¿Loka
yo?!". Concejalía de Cultura.

- 23:00 horas: Teatro de la Paz. Revista
Musical. Cabaret Ibérico, de Bigas Luna. Or-
ganiza Cultural Albacete.

- 23:00 horas: Concurso Nacional de Re-
cortadores, en la plaza de toros.

- 23:00 horas: La Verbena de la Feria. Eji-
dos de la Feria. Voces de nuestra tierra. Espec-
táculo de copla y canción ligera dirigido por Be-
lén Aroca. Orquesta ACEBO.

- 23:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
"Puerta Tierra".

- 23:30 horas: Stand Diputación de Alba-
cete. María Ángeles Rozalén.                            

- 23:30 horas: Carpa Rock Centenario Jo-
ven. En los Ejidos del Recinto Ferial, con Ka-
dukados+Cirujano Escocés+Bolikot Los
PLatero (Tributo a Platero y Tú). 

- 00:00 horas: Caseta de Los Jardinillos.
Concierto de Mónica Naranjo.

- 01:0 horas: Pabellón Municipal. Cuarte-
to Matiz.

SSSSáááábbbbaaaaddddoooo,,,,     ddddííííaaaa    11111111    ddddeeee    sssseeeepppptttt iiiieeeemmmmbbbbrrrreeee
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- 08:30 horas: II Torneo Open de Golf
“Base Aérea de Albacete”. Modalidad Stable-
ford. Club de Golf "Las Pinaillas".

- 09:00 horas: Circuito de Albacete. Moto-
ciclismo. Campeonato de España de Velocidad
(C.E.V.). 125 GP, Moto 2, Stock Extreme,
Kawasaki Ninja Cup.

- 09:00 horas: Petanca. Trofeo de Petanca
Feria 2010. Parque de la Pulgosa. Organiza
Club de Petanca Parque Lineal.

- 09:30 horas: Tiro de Precisión. "Tirada
de Armas Históricas III Centenario". En las
instalaciones del Club Albacetense de Tiro de
Precisión, carretera de Madrid, Km. 234. Orga-
niza C.A.T.P.

- 10:00 horas: Vaquillas Populares. En la
plaza de toros.

- 10:00 horas: II Torneo de Esgrima Feria
2010. Modalidad Esgrima Deportiva a Espa-
da. Categorías Absoluta e Infantil. Sede C/ Ri-
cardo Castro, 7 bajo. Organiza C.D.E. Sala de
Armas de Albacete.

- 10:00 horas: Pelota. Torneo Pelota Feria
2010. Pistas Frontón del Estadio Municipal. Or-
ganiza Club Frontón Albacete.

- 11:00 horas: “La mañana solidaria, una
ventana al mundo”, en el Parque de Abelardo
Sánchez. Talleres y Cuentos del Mundo. Orga-
niza Asamblea de Cooperación por la Paz.

- 11:00 horas: Concurso Infantil de Dibu-
jo. Stand del Teléfono de la Esperanza del Re-
cinto Ferial. "Cómo ser solidario escuchando
a los Mayores".

- 11:30 horas: Feria Infantil. Feria-T III
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Cenetenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución, con rocódromo,
tirolina, cars, giroscopio humano, talleres, mul-
tiaventura, monitores. Organiza CLIPES. 

- 12:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
Mañana Infantil "Ton y Tiki".

- 12:00 horas: Exaltación del Traje Man-
chego. En el recinto de la Verbena de la Feria.
Organiza Grupo de Folklore "Abuela Santa
Ana".  

- 12:00 horas: La Ronda de los Redonde-
les 2010. Ronda de Feria. Recinto Ferial. Orga-
niza Asociación Cultural Ronda de Los LLanos.

- 12:30 horas: Fiesta del Pasodoble, por la
Banda Sinfónica Municipal, bajo la Capilla de
la Virgen en el Recinto Ferial.

- 13:30 horas: Stand Diputación Provic-
nial. Cita con nuestros pueblos. La Gineta.

TTTTaaaarrrrddddeeee

- 17:00 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Cenetenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución.

- 17:00 horas: Ciclismo 2ª Prueba de Es-
cuelas de Ciclismo en Albacete. Circuito cerra-
do en la Avda. de España. Organiza Club Peña
Ciclista Albacete.

- 17:30 horas: Feria de los Mayores. Baile
en la Sala de Ocio y Cultura Municipal. Actua-
ción de Jesús y su Órgano Orquesta. Organi-
za FADEMA. 

- 18:00 horas: Feria Taurina. Corrida de to-
ros a cargo de, Rafael Rubio “Rafaelillo”, Jo-
sé Luis Moreno y Antonio Ferrera, con la Ga-
nadería de "D. Adolfo Martín".

- 18:00 horas: Teatro Circo. Pista de circo.
Estrellas del Circo. 300 años de Circo y Feria
en Albacete. Organiza Cultural Albacete.

- 18:00 horas: Muay Thai. I Torfeo Muay
Thai “Ciudad de Albacete”. Pabellón Feria.
Organiza Asociación Deportiva Nak. Nayars.

- 18:30 horas: Filmoteca de Feria. Cine Ca-
pitol. “Tiana y el sapo”, de Walt Disney (Pa-
ses: 6'30 y 8'30). “Psicosis”, de Alfred Hitch-
cokc. Sesión 50 Aniversario. (Pase: 10'30).
Organiza Filmoteca de Albacete.

- 19:00 horas: La Ronda de los Redonde-
les 2010. Choque de Cuadrillas. Recinto Fe-
rial. Organiza Asociación Cultural Ronda de
Los LLanos.

- 19:00 horas: Pasacalles. Por el Recinto Fe-
rial, a cargo del Grupo Folclórico "Froles No-
vas" y Grupo de Gaitas "Os Meigallos" de
Vigo.

- 19:30 horas: Orientación. Carrera III
Centenario Feria de Albacete. Los Pinares del
Júcar. Organiza GODIH-CODER.

- 20:00 horas: Títeres. XIII Festival Inter-
nacional de Títeres "Ciudad de Albacete".
En la Plaza de La Mancha (Villacerrada). Com-
pañía Teatro Tespis de Cuba presenta "Re-
plantar … Replantando".

- 20:00 horas: XXII Muestra Internacio-
nal de Folklore “Ciudad de Albacete”. En el

Parque de Abelardo Sánchez actuación del Gru-
po de Folklore del Patronato Municipal de
Cultura de Narón (La Coruña). Coordina
Grupo de Danzas Manchegas Magisterio de Al-
bacete.

- 20:00 horas: XVI Festival Nacional
de Folklore “Feria de Albacete”. En los
Jardinillos de la Feria con la actuación de
los grupos: Coros y Danzas "San Juan
Bautista", de Albacete; Grupo Folclóri-
co "Froles Novas" y Grupo de Gaitas
"Os Meigallos"  de Vigo. Coordina Gru-
po de Coros y Danzas "San Juan Bautista"
de Albacete.

- 20:30 horas: Los Barrios en la Feria.
Stand CCM. Actuación de "Danza Española
Pequeñas", "Danza Española Juvenil" y
"Ballet Solera" A.V. Carretas Huerta de
Marzo, y "Compañía San Marcos" A.V. El
Salobral. Organiza F.A.V.A.

- 20:30 horas: Baloncesto Femenino. III
Trofeo Caja Rural de Albacete. Pabellón del
Parque. CAJA RURAL ALBACETE-CABA
de 1ª Nacional Femenina -  PICKEN CLA-
RET.

NNNNoooocccchhhheeee

- 21:00 horas: Teatro Circo. Pista de cir-
co. Estrellas del Circo. 300 años de Circo
y Feria en Albacete. Organiza Cultural Al-
bacete.

- 21:00 horas: Fútbol. Estadio Carlos
Belmonte. Campeonato Nacional de Liga
Segunda División. ALBACETE BALOM-
PIE - GRANADA C.F.

- 22:30 horas: IC Festival Nacional de
Bandas de Música. En el Auditorio Munici-
pal, concierto, a cargo de la Banda de Músi-
ca "Filarmónica Beethoven", de Campo
de Criptana (Ciudad Real).

- 22:30 horas: Teatro en Feria 2010. Po-
sada del Rosario. El Reló Producciones "A
La Mancha manchega". Concejalía de Cul-
tura.

- 23:00 horas: Teatro de la Paz. Revista
Musical. Cabaret Ibérico, de Bigas Luna.
Organiza Cultural Albacete.

- 23:00 horas: La Verbena de la Feria.
En los Ejidos de la Feria, con la Orquesta
Malibú.

- 23:00 horas: Plaza de toros. Gran Prix.
- 23:00 horas: Stand CCM. Recinto Fe-

rial. Ballet de Kiko Moreno.
- 23:00 horas: Miguel Bosé con su gira

"Cardio Tour 2010". Campo de Fútbol Jo-
sé Copete.

- 23:30 horas: Stand Diputación de Al-
bacete. Massada.                               

- 23:30 horas: Carpa Rock Centenario
Joven. Ejidos Recinto Ferial, con Nomad-
lander+ Little Nick+Los Suaves del Acero
(Tributo a Extremoduro).

- 01:00 horas: Pabellón Municipal. Cuarte-
to Matiz.

DDDDoooommmmiiiinnnnggggoooo,,,,     DDDDííííaaaa    11112222    ddddeeee    sssseeeepppptttt iiiieeeemmmmbbbbrrrreeee
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- 08:00 horas: IV Concurso de Pesca de
Trucha “Feria de Albacete”. Coto de pesca in-
tensiva "Alcozarejos", en el río Júcar. Organiza
Sociedad Deportiva de Pescadores "La Rueda
del Cabriel".

- 09:00 horas: Circuito de Albacete. Moto-
ciclismo. Campeonato de España de Velocidad
(C.E.V.). 125 GP, Moto 2, Stock Extreme,
Kawasaki Ninja Cup.

- 09:30 horas: Tiro de Precisión. "Tirada
de Armas Históricas III Centenario". En las
instalaciones del Club Albacetense de Tiro de
Precisión, Carretera de Madrid, Km. 234. Orga-
niza C.A.T.P.

- 10:00 horas: Vaquillas Populares. En la
plaza de toros.

- 10:00 horas: Galgos. Gran carrera de
Galgos con Liebre Mecánica. Canódromo
Municipal San Juan de La Gineta. Organiza So-
ciedad Galguera San Juan.

- 10:00 horas: Misa Manchega. En la San-
ta Iglesia Catedral, con la participación del
Grupo de Coros y Danzas Magisterio. Orga-
niza Peña Templete.

- 11:00 horas: Día de los Tebeos. En la
puerta de la Filmoteca (Plaza del Altozano), ho-
menaje al Cómic español. Coordina Valeriano
Belmonte.

- 11:00 horas: Aeromodelismo. Exhibición
Estática. Pistas del Club en La Gineta, Autovía
Madrid, A-31 Sal.61. Organiza Club Aeromo-
delismo Albacete.

- 11:30 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución, con rocódromo,
tirolina, cars, giroscopio humano, talleres, mul-
tiaventura, monitores. Organiza CLIPES. 

- 11:30 horas: Ofrenda de Flores. En ho-
nor a la Virgen de Los Llanos, desde la Cate-
dral hasta el Recinto Ferial. Participa la Banda
Sinfónica Municipal de Albacete. Organiza
Peña Templete.

- 12:00 horas: Teatro Circo. Pista de circo.
Estrellas del Circo. 300 años de Circo y Feria
en Albacete. Organiza Cultural Albacete.

- 12:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
Mañana Infantil Royal McDonald.

- 12:00 horas: Feria Taurina. Novillada sin
picadores para Tomás Campos, Sergio Felipe
y Ángel Olmos, con la Ganadería de Hnos. Gi-
ménez Mena, C.B., de Baños de la Encina
(Jaén).

- 12:00 horas: V Premio Altozano. Entrega
a la Entidad Asprona, Centro de Ayuda a
Personas Discapacitadas y Familiares de la V
Edición de su "Distinción Especial Altoza-
no". Pabellón Municipal del Recinto Ferial. Or-
ganiza Asociación Cultural "Peña de Albacete
en Madrid".

- 13:30 horas: Stand Diputación Provin-
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cial. Cita con nuestros pueblos. Casas de Láza-
ro. 

TTTTaaaarrrrddddeeee

- 17:00 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución.

- 18:00 horas: Feria Taurina. Corrida de
Toros, a cargo de Juan Bautista, Antón Cortés
y César Jiménez, con la Ganadería de "Mar-
telilla". 

- 18:00 horas: Teatro Circo. Pista de circo.
Estrellas del Circo. 300 años de Circo y Feria
en Albacete. Organiza Cultural Albacete.

- 19:00 horas: Desfile de ropa, comple-
mentos y peluquería artística. En la Feria de
Artesanía. Organiza Asociación de Artesanos
de Albacete.

- 20:00 horas: Títeres. XIII Festival Inter-
nacional de Títeres "Ciudad de Albacete".
En la Plaza de La Mancha (Villacerrada). Com-
pañía Pés Ceibes, de Galicia presenta "Pin
Pam".

- 20:00 horas: XXII Muestra Internacio-
nal de Folklore “Ciudad de Albacete”. En el
Parque de Abelardo Sánchez actuación del Gru-
po Koleda de Belenje (Eslovenia). Coordina
Grupo de Danzas Manchegas Magisterio de Al-
bacete.

- 20:00 horas: XVI Festival Nacional de
Folklore “Feria de Albacete”. En los Jardini-
llos de la Feria con la actuación de los grupos:
Coros y Danzas "Nuestra Señora de las Lá-
grimas", de Cabezo de Torres (Murcia); Co-
ros y Danzas "La Romana" de Madrigueras
(Albacete). Coordina Grupo de Coros y Danzas
"San Juan Bautista" de Albacete.

- 20:30 horas: Los Barrios en la Feria.
Stand CCM. Actuación de "Baile Español"
A.V. Parque-Sur, "Grupo Ntra.Sra.de la
Paz" y "Ballet Abanico" A.V. La Vereda  y
"Ballet Al-Alba" A.V. Parque-Sur. Organiza
F.A.V.A.

NNNNoooocccchhhheeee

- 21:00 horas: Teatro Circo. Pista de circo.
Estrellas del Circo. 300 años de Circo y Feria
en Albacete. Organiza Cultural Albacete.

- 22:30 horas: IC Festival Nacional de
Bandas de Música. En el Auditorio Municipal,
concierto a cargo de la Agrupación Musical
"Sauces" de Cartagena (Murcia).

- 22:30 horas: Teatro en Feria 2010. Posa-
da del Rosario. El Reló Producciones "A La
Mancha manchega". Concejalía de Cultura.

- 23:00 horas: Teatro de la Paz. Revista
Musical. Cabaret Ibérico, de Bigas Luna. Or-
ganiza Cultural Albacete.

- 23:00 horas: La Verbena de la Feria. En
los Ejidos de la Feria con la Orquesta Symp-
hony Show.

- 23:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
"Dreams Cabaret".

- 23:30 horas: Stand Diputación de Alba-
cete. Grupo Flamenco Lunares.

- 23:30 horas: Carpa Rock Centenario Jo-
ven. Ejidos Recinto Ferial, con Underdogs+El
gran puzzle cozmico B.P. Latex DJ. 

- 00:00 horas: Caseta de Los Jardinillos.
Noche de Salsa, con la Orquesta "Cuban
Sound Proyect".

- 01:00 horas: Pabellón Municipal. Em-
brujo de la copla: Santiago Bonilla, Ana Ló-
pez y Nieves Navarro.

LLLLuuuunnnneeeessss,,,,     ddddííííaaaa    11113333    ddddeeee    sssseeeepppptttt iiiieeeemmmmbbbbrrrreeee
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- 10:00 horas: Vaquillas Populares. En la
plaza de toros.

- 11:00 horas: Stand Universidad Popular.
Aula de Naturaleza: Presentación de la Guía
"10 Senderos para un Centenario".

- 11:30 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución, con rocódromo,
tirolina, cars, giroscopio humano, talleres, mul-
tiaventura, monitores. Organiza CLIPES. 

- 11:30 horas: Presentación Exposición de
Navajas III Centenario. Recorrido desde el
Stand III Centenario por toda la exposición. Ra-
bo de la sartén.

- 12:30 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
Cuadro Artístico "Teatro Ilusión".

- 12:30 horas: Entrega Premios XI Feria
de Artesanía. Carpa premiados. 

- 13:30 horas: Stand Diputación Provin-
cial. Recepción de alcaldes y alcaldesas de la
provincia.

TTTTaaaarrrrddddeeee

- 17:00 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución.

- 17:30 horas: Feria de los Mayores. Baile
en la Sala de Ocio y Cultura Municipal. Actua-
ción del Dúo Mínguez. Organiza FADEMA. 

- 18:0 horas: Feria Taurina. Corrida de to-
ros, a cargo de Morante de La Puebla, Manuel
Jesús “El Cid” y Alejandro Talavante, con la
Ganadería de "Juan Pedro Domecq".

- 20:00 horas: Títeres. XIII Festival Inter-
nacional de Títeres "Ciudad de Albacete".
En la Plaza de La Mancha (Villacerrada). Com-
pañía Títeres de José Navarro de Perú pre-
senta "Ritual Danzas de Tijeras".

- 20:00 horas: XXII Muestra Internacio-
nal de Folklore “Ciudad de Albacete”. En el
Parque de Abelardo Sánchez, actuación del Ba-
llet Folklórico de Kenia. Coordina Grupo de
Danzas Manchegas Magisterio de Albacete.

- 20:30 horas: Los Barrios en la Feria.
Stand CCM. Actuación de "Danza Española"
A.V. Fátima, "Los Rumberos" A.V. La Mila-
grosa y "Manchegas" A.V. Fátima. Organiza

F.A.V.A.

NNNNoooocccchhhheeee

- 22:30 horas: IC Festival Nacional de
Bandas de Música. En el Auditorio Municipal,
concierto a cargo de la Banda Unión Musical
Ciudad de Albacete.

- 22:30 horas: Teatro en Feria 2010. Posa-
da del Rosario. El Reló Producciones "A La
Mancha manchega". Concejalía de Cultura.

- 23:00 horas: Caseta de Los Jardinillos.
Verbena de la Vecindad. Orquesta Taxxara.
Entrada con invitación que se entregarán en las
Asociaciones de Vecinos. Organiza F.A.V.A. 

- 23:00 horas: La Verbena de la Feria. En
los Ejidos de la Feria, Carmen Cuartero &
Mariachi Internacional México. Orquesta Zo-
na Azul.

- 23:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
Juana Cuesta. 

- 23:30 horas: Stan Diputación de Albace-
te. Matadero Bang.                                      

- 23:30 horas: Carpa Rock Centenario Jo-
ven. Ejidos Recinto Ferial, con El Caravine-
ro+Chorizo y pan+Mariachi Guerrilla.

- 01:00 horas: Pabellón Municipal. Musi-
cal Amalio. Magia: El Barón.

MMMMaaaarrrr tttteeeessss,,,,     ddddííííaaaa    11114444    ddddeeee    sssseeeepppptttt iiiieeeemmmmbbbbrrrreeee
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- 11:30 horas: Cadena humana y ofrenda
a la Virgen de Los Llanos. Lugar: Recinto Fe-
rial ("Rabo de la sartén").

- 12:00 horas: Lectura del manifiesto a fa-
vor de las personas con discapacidad, a cargo
de COCEMFE/FAMA y suelta de globos. Lu-
gar: Explanada de la Capilla de la Virgen. Cola-
bora: El Corte Inglés.

- 08:00 horas: VI Concurso Internacional
de Pintura Rápida "Rincones del Recinto Fe-
rial". En el Templete del Círculo Interior. Orga-
niza Asociación de Jóvenes Empresarios de Al-
bacete (AJE).

- 10:00 horas: Vaquillas Populares. En la
plaza de toros.

- 10:30 horas: Poema Gigante III Cente-
nario. En la Puerta de Hierros. Organiza Funda-
ción III Centenario.

- 11:00 horas: Stand Universidad Popular.
Aula de Artesanía: "Encuentro de partici-
pantes de grupos".

- 11:30 horas: Feria Infantil. Fiera-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución, con rocódromo,
tirolina, cars, giroscopio humano, talleres, mul-
tiaventura, monitores. Organiza CLIPES. 

- 12:30 horas: Vermut-Coloquio. En el
Stand de CCM. Tema: Voluntariado. Organiza
F.A.V.A.
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- 13:30 horas: Stand Diputación Provin-
cial. Recepción de alcaldes y alcaldesas de la
provincia.

TTTTaaaarrrrddddeeee

- 16:00 horas: Ajedrez. XVIII Torneo In-
ternacional "Ciudad de Albacete" 2010. Ho-
tel Universidad. Acreditaciones y 1ª Ronda. Or-
ganiza Club Central de Ajedrez.

- 17:00 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución.

- 17:30 horas: Feria de los Mayores. Baile
en la Sala de Ocio y Cultura Municipal. Actua-
ción de Jesús y su Órgano Orquesta. Organi-
za FADEMA. 

- 18:00 horas: Feria Taurina. Corrida de to-
ros, a cargo de Enrique ponce, Daniel Luque y
Rubén Pinar, con la Ganadería de "Samuel
Flores".

- 18:00 horas: Teatro de la Paz. Teatro In-
fantil. Obra: “El Flautista Mágico”. Compañía
Teatro Paraíso. Organiza Cultural Albacete.

- 18:30 horas: Filmoteca de Feria. Cine Ca-
pitol. “Como entrenar a tu dragón”. Organiza
Filmoteca de Albacete. (Pases: 6'30 y 8'30).

- 19:00 horas: Flash Mob. En el Pincho de
la Feria. Organiza Fundación III Centenario.

- 20:00 horas: Títeres. XIII Festival Inter-
nacional de Títeres "Ciudad de Albacete".
En la Plaza de La Mancha (Villacerrada). Com-
pañía Marionetas Sin Frontera de Navarra
presenta "El Lobito Caperucito".

- 20:00 horas: XXII Muestra Internacio-
nal de Folklore “Ciudad de Albacete”. En el
Parque de Abelardo Sánchez actuación del Gru-
po Folklórico de BURSA, de Turquía. Coor-
dina Grupo de Danzas Manchegas Magisterio
de Albacete.

- 20:30 horas: Los Barrios en la Feria.
Stand CCM. Actuación de "Coros y Danzas
Infantil", "Rondalla"  y "Coros y Danzas"
A.V. Sepulcro-Bolera, "Baile Latino y Mo-
derno" A.V. Parque-Sur, y "Grupo Flamen-
co" A.V. Fátima. Organiza F.A.V.A.

NNNNoooocccchhhheeee

- 21:00 horas: Salve a la Virgen de Los
Llanos. En el Recinto Ferial, a cargo del Coro
La Besana. 

- 21:00 horas: ¡Que viva la Feria y que no
falte el Jazz!. Salón Cultural de CCM, C/ San
José de Calasanz, 2. Con los grupos Ara Mali-
kian & Fernando Egozcue Quintet. Organiza
Asociación Amigos del Jazz de Albacete. 

- 22:30 horas: IC Festival Nacional de
Bandas de Música. En el Auditorio Municipal,
Gala Lírica a cargo de la Banda Sinfónica
Municipal de Albacete, las sopranos Fuensan-
ta Morcillo y Elsa Tárraga y el tenor Gabriel
Blanco. A beneficio de ASPRONA.

- 22:30 horas: Teatro en Feria 2010. Posa-
da del Rosario. Teatro de Cerca "La Carco-

ma". Concejalía de Cultura.
- 23:00 horas: Teatro Circo. Comedia.

Obra: “Sexos”. Compañía Pentación Espectá-
culos. Organiza Cultural Albacete.

- 23:00 horas: La Verbena de la Feria. En
los Ejidos de la Feria con la Orquesta La Fies-
ta.

- 23:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
Magia: "Ati y Ade".

- 23:30 horas: Stand Diputación de Alba-
cete. Saxy Five.                                              

- 23:30 horas: Carpa Rock Centenario Jo-
ven. Ejidos Recinto Ferial, con Fuera de Se-
rie+Syniestes!+A la espera+The Dyrties+El
Niño Canibal.

- 00:00 horas: Caseta de Los Jardinillos.
Concierto de Pastora Soler.

- 01:00 horas: Pabellón Municipal. Musi-
cal Amalio. Vedette: Selma.

MMMMiiiiéééérrrrccccoooolllleeeessss,,,,     ddddííííaaaa    11115555    ddddeeee    sssseeeepppptttt iiiieeeemmmmbbbbrrrreeee
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- 10:00 horas: Vaquillas Populares. En la
plaza de toros.

- 11:00 horas: Stand Universidad Popular.
Aula de Historia: Presentación de "Curiosida-
des de la Feria". Aula de Educación Corpo-
ral: "Nos movemos bailando".

- 11:00 horas: Pasacalles de la Banda Sin-
fónica Municipal, que visitará las sedes de la
Subdelegación del Gobierno, Delegación de De-
fensa, Juzgados y Casa Consistorial. 

- 11:30 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución, con rocódromo,
tirolina, cars, giroscopio humano, talleres, mul-
tiaventura, monitores. Organiza CLIPES. 

- 13:30 horas: Stand Diputación Provin-
cial. Cita con nuestros pueblos. Liétor.

TTTTaaaarrrrddddeeee

- 17:00 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución.

- 17: 30 horas: Feria de los Mayores. Baile
en la Sala de Ocio y Cultura Municipal. Actua-
ción del Dúo Mínguez. Organiza FADEMA. 

- 18:00 horas: Feria Taurina. Corrida de re-
jones, a cargo de Sergio Galán, Diego Ventura
y Leonardo Hernández, con la Ganadería de
"Hros. D. Bernardino Píriz".

- 18:00 horas: Teatro de la Paz. Teatro In-
fantil. Obra: “El Flautista Mágico”. Compañía
Teatro Paraíso. Organiza Cultural Albacete.

- 18:30 horas: Filmoteca de Feria. Cine Ca-
pitol. “Como entrenar a tu dragón”. Organiza
Filmoteca de Albacete. (Pases: 6'30 y 8'30).

- 18:30 horas: Trampolín. Exhibición de
saltos. Explanada "Pincho de la Feria". Organi-
za Federación de Gimnasia de C-LM.

- 20:00 horas: Títeres. XIII Festival Inter-
nacional de Títeres "Ciudad de Albacete".

En la Plaza de La Mancha (Villacerrada). Com-
pañía Tamino Titiriteros de Valencia presen-
ta "El Castillo de Barba Azul".

- 20:00 horas: XXII Muestra Internacio-
nal de Folklore “Ciudad de Albacete”. En el
Parque de Abelardo Sánchez actuación del Gru-
po de Folklore de Servia. Coordina Grupo de
Danzas Manchegas Magisterio de Albacete.

- 20:00 horas: Teatro Circo. Comedia.
Obra: “Sexos”. Compañía Pentación Espectá-
culos. Organiza Cultural Albacete.

- 20:30 horas: Los Barrios en la Feria.
Stand CCM. Actuación de "Coros y Danzas"
y "Rondalla" A.V. El Pilar, "Grupo Juvenil
Danza "Jándalo" y "Compañía de Danza
"Jándalo" A.V. Cubas-Industria. Organiza
F.A.V.A.

NNNNoooocccchhhheeee

- 21:00 horas: ¡Que viva la Feria y que no
falte el Jazz!. Salón Cultural de CCM, C/ San
José de Calasanz, 2. Con el grupo The Vocale-
se Band. Organiza Asociación Amigos del Jazz
de Albacete. 

- 22:30 horas: IC Festival Nacional de
Bandas de Música. En el Auditorio Municipal,
concierto a cargo de la Unidad de Música del
Mando Aéreo General (Madrid). A beneficio
de AFAEPS. 

- 22:30 horas: Teatro en Feria 2010. Posa-
da del Rosario. Teatro de Cerca "La Carco-
ma". Concejalía de Cultura.

- 23:00 horas: Teatro Circo. Comedia.
Obra: “Sexos”. Compañía Pentación Espectá-
culos. Organiza Cultural Albacete.

- 23:00 horas: Espectáculo Ecuestre Inter-
nacional “El Arte de la Danza a Caballo”. Di-
rigido por Samuel López, en la plaza de toros.

- 23:00 horas: La Verbena de la Feria. En
los Ejidos de la Feria con la Orquesta La Cré-
me.

- 23:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
Canción Española y Flamenco Tiny Ferreiro.

- 23:30 horas: Stand Diputación de Alba-
cete. Ronda de Motilleja.

- 23:30 horas: Carpa Rock Centenario Jo-
ven. En los Ejidos del Recinto Ferial, con
LPR+Sangris+La habitación roja. 

- 00:00 horas: Caseta de Los Jardinillos.
Noche Local. Los Trasgos, Too Soul y La Espe-
ra.

- 01:00 horas: Pabellón Municipal. Zodia-
ko. Canción Española: Mª José Navarro.

JJJJuuuueeeevvvveeeessss,,,,     ddddííííaaaa    11116666    ddddeeee    sssseeeepppptttt iiiieeeemmmmbbbbrrrreeee
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- 10:0 horas: Vaquillas Populares. En la
plaza de toros

- 11:00 horas: Stand Universidad Popular.
Aula de Imagen: Fotoencuentros "Crónica
gráfica de un aniversario". Aula de Teatro:
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"Escenas de Feria-eria".
- 11:30 horas: Feria Infantil. Feria-T III

Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución, con rocódromo,
tirolina, cars, giroscopio humano, talleres, mul-
tiaventura, monitores. Organiza CLIPES. 

- 13:00 horas: Cabalgata Ecuestre. Desde
el Paseo Simón Abril hasta los Ejidos de la Fe-
ria. Organiza Asociación Ecuestre "El Estribo". 

- 13:30 horas: Stand Diputación Provin-
cial. Cita con nuestros pueblos. Corral Rubio.

TTTTaaaarrrrddddeeee

- 17:00 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución.

- 18:00 horas: Feria Taurina. Corrida de to-
ros, a cargo de Enrique Ponce, Miguel Ángel
Perera y Juan Luis Rodríguez, con la Gana-
dería de "Albarreal".

- 18:00 horas: Teatro de la Paz. Teatro In-
fantil. Obra: “Chiquilladas”. Compañía Lulo
Producciones. Organiza Cultural Albacete.

- 20:00 horas: Títeres. XIII Festival Inter-
nacional de Títeres "Ciudad de Albacete".
En la Plaza de La Mancha (Villacerrada). Com-
pañía Títeres la Tarumba, de Argentina/Cas-
tilla-La Mancha presenta "Marcos soñador".

- 20:00 horas: Día de los Mayores en la Fe-
ria. En el Parque de Abelardo Sánchez. Gala
Homenaje a los Mayores con el espectáculo
"Valderrama”, con Valderrama y Juana Do-
lores Valderrama.

- 20:0 horas: Teatro Circo. Comedia.
Obra: “Brujas”. Con Lara Dibildos y Juncal
Rivero. Organiza Cultural Albacete.

- 20:30 horas: Filmoteca de Feria. Cine Ca-
pitol. “Veinte años amaneciendo, que no es
poco”, de José Luis Cuerda y Gabriela Mar-
tí. Estreno en Albacete. (Pase: 8:30). “Amane-
ce, que no es poco”, de José Luis Cuerda. (Pa-
se: 10'15). Organiza Filmoteca de Albacete. 

- 20:30 horas: Los Barrios en la Feria.
Stand CCM. Actuación de "Ballet Marabú"
A.V. Villacerrada, "Grupo Guitarra" A.V.
Fátima, "Ballet Consalero" y "Manchegas y
Rondalla" A.V. Villacerrada. Organiza
F.A.V.A.

NNNNoooocccchhhheeee

- 21:00 horas: Día de COCEMFE-FAMA.
Jornadas de Integración y entrega de Premios CO-
CEMFE-FAMA 2010. Stand de COCEMFE-FA-
MA en el Recinto Ferial.

- 21:00 horas: ¡Que viva la Feria y que no fal-
te el Jazz!. Salón Cultural de CCM, C/ San José
de Calasanz, 2. Con el grupo Johanna Spanje-
berg y su sexteto. Organiza Asociación Amigos
del Jazz de Albacete. 

- 22:30 horas: IC Festival Nacional de Ban-
das de Música. En el Auditorio Municipal, con-
cierto a cargo de la Sociedad "Unión Musical" de
Liria (Valencia). A beneficio de Manos Unidas.

- 22:30 horas: Teatro en Feria 2010. Posada
del Rosario. Laula Teatro "Exiliados". Conceja-
lía de Cultura.

- 23:00 horas: Teatro Circo. Comedia. Obra:
“Brujas”. Con Lara Dibildos y Juncal Rivero.
Organiza Cultural Albacete.

- 23:00 horas: La Verbena de la Feria. En los
Ejidos de la Feria con la Orquesta Chema Can-
tón y Zodiaco.

- 23:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
Humor con "J.Manuel Santiago y Ana Nage-
ra". 

- 23:30 horas: Stand Diputación de Albacete.
Limón y Menta.                            

- 23:30 horas: Carpa Rock Centenario Jo-
ven. En los Ejidos del Recinto Ferial, con The Le-
ague+Cascales(C.Modern&a)+Chimo Bayo. 

- 23:30 horas: Caseta de Los Jardinillos.
Concierto de Antonio Orozco.

- 01:00 horas: Pabellón Municipal. Armo-
nía. Humorista Carlos Catalino.

VVVViiiieeeerrrrnnnneeeessss,,,,     ddddííííaaaa    11117777    ddddeeee    sssseeeepppptttt iiiieeeemmmmbbbbrrrreeee
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- 10:00 horas: Vaquillas Populares. En la
plaza de toros.

- 10:30 horas: Misa en el Recinto Ferial en
honor a la Virgen de Los Llanos. Traslado de
la Imagen a su Capilla en el Ayuntamiento,
con participación de la Banda Sinfónica Muni-
cipal y rondallas de barrios. Colabora
F.A.V.A.

- 11:30 horas: Stand Universidad Popular.
Aula de E.B.P.A.: "Encuentro de participan-
tes de grupos".

- 11:30 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez
y en la Plaza de la Constitución, con rocódromo,
tirolina, cars, giroscopio humano, talleres, mul-
tiaventura, monitores. Organiza CLIPES. 

- 13:30 horas: Stand Diputación Provin-
cial. Presentación del libro "María", de Lucre-
cio Serrano.

TTTTaaaarrrrddddeeee

- 16:00 horas: Tenis. Campeonatos de Espa-
ña Absolutos de Tenis Masculinos y Femeninos
2010. Semifinales Individuales y Finales de Do-
bles. Organiza Club de Tenis Albacete.

- 17:00 horas: Feria Infantil. Feria-T III
Centenario, en el Parque de Abelardo Sánchez y
en la Plaza de la Constitución.

- 18:00 horas: Feria Taurina. Corrida de to-
ros, a cargo de David Fandila “El Fandi”, Mi-
guel Ángel Perera y Miguel Tendero, con la Ga-
nadería de "La Palmosilla".

- 18:00 horas: Teatro de la Paz. Teatro In-
fantil. Obra: “Chiquilladas”. Compañía Lulo
Producciones. Organiza Cultural Albacete.

- 18:30 horas: Filmoteca de Feria. Cine Capi-
tol. “Robin Hood”, de Ridley Scott, con Russell
Crowe. Organiza Filmoteca de Albacete. (Pases:
7'45 y 10'15).

- 20:00 horas: Títeres. XIII Festival Interna-
cional de Títeres "Ciudad de Albacete". En la
Plaza de La Mancha (Villacerrada). Compañía
Pequeño Teatro de Muñecos de Colombia pre-
senta "Las orejas del pícaro Tío Conejo".     

- 20:00 horas: Albacete Folk III Centenario
de Feria. En el Parque de Abelardo Sánchez, con-
cierto con Tambores de Hellín, Dulzaineros del
Alto La Villa, Manuel Luna y la Cuadrilla Ma-
quilera, Ronda La Alcucera, Ronda de Motille-
ja y Ronda del Pelibayo.

- 20:30 horas: Los Barrios en la Feria. Stand
CCM. Actuación de "Manchegas", "Grupo
Danza del Vientre"  y  "Grupo Danza Viva"
A.V. Franciscanos. Organiza F.A.V.A.

NNNNoooocccchhhheeee

- 22:30 horas: Teatro en Feria 2010. Posa-
da del Rosario. Laula Teatro "Exiliados".
Concejalía de Cultura.

- 23:00 horas: La Verbena de la Feria. En
los Ejidos de la Feria con la Orquesta Zócalo.

- 23:00 horas: Stand CCM. Recinto Ferial.
Grupo Rociero "Secretos de mi Tierra".

- 23:00 horas: El Barrio en Concierto.
"Duermevela". Campo de Fútbol José Copete.

- 23:30 horas: Carpa Rock Centenario Jo-
ven. Ejidos Recinto Ferial, con El Gato Ta-
rumba+Supergen+El Puchero del Hortela-
no+Trashtucada.

- 00:00 horas: Cierra de las Puertas de
Hierro, a cargo de la Excma. Sra. Alcaldesa.

- 00:00 horas: Caseta de Los Jardinillos.
Orquesta La Habana.

- 00:30 horas: Castillo de Fuegos Artificia-
les. En la explanada del Recinto de Expovica-
man "Fin de Feria". Pirotecnia Valenciana.

- 01:00 horas: Pabellón Municipal. Armo-
nía. Canción Española con Mercedes Zambra-
no.
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III Centenario de la Feria de Albacete 1.710 - 2.010

NNNNoooottttaaaassss    aaaallll     PPPPrrrrooooggggrrrraaaammmmaaaa
AAAAnnnntttteeeessss    ddddeeee    FFFFeeeerrrr iiiiaaaa

- Días 5 y 6, a las 20: horas: Curso Intensi-
vo de Seguidillas Manchegas. Caseta Magiste-
rio. Organiza Grupo Danzas Magisterio de Alba-
cete.

- Día 6, a las 18:30 horas: Presentación Gran
Exposición Conmemorativa del III Centenario
de la Confirmación de la Feria de Albacete "AL-
BACETE, FERIA". En el Museo Provincial. Pa-
trocina JCCM y Sociedad D. Quijote de Eventos
y Conmemoraciones Culturales.

- Día 6, a las 21:30 horas: Pregón de Feria
2010. Desde el Balcón del Museo Municipal, a
cargo de Amós Núñez Juan, industrial cuchille-
ro y Consejero Delegado del Museo Municipal
de la Cuchillería. Se cerrará el acto con la inter-
pretación del "Himno a Albacete" por la Banda
Sinfónica Municipal, acompañada del "Orfeón
de la Mancha", "Coro Universitario", "A Cape-
lla Coro", "Schola Cantorum", "Coral Asocia-
ción Española contra el Cáncer" y "Coral Voces
del Llano".

- Día 6, a las 22:00 horas: Proclamación de
los Manchegos de la Feria 2010. En la Plaza del
Altozano. Actuación de Antonio Remache y
María Rozalén. Acto presentado por la periodis-
ta Emma Real Jiménez (presidenta de la Asocia-
ción Local de la Prensa).

EEEEnnnn    FFFFeeeerrrr iiiiaaaa

- En el Colegio Público Feria: Asistencia
médica y de urgencia. SESCAM. Sala de lactan-
cia (colabora BEBÉ-CENTER).

- Todos los días de Feria en el Stand de CO-
CEMFE-FAMA Servicio de préstamo de Sillas
de Ruedas. 

- Punto de Información sobre la Discapaci-
dad. En el Stand de Información Municipal, del
8 al 17 de septiembre. 

- Horario atención al público de 11:00 a
14:00 horas y de 20:00 a 24:00 horas.

- Concejalía de Igualdad y Participación y
Consejo Municipal de la Discapacidad.

- Del 7 al 16, “Feria de Albacete 20101:
300”. Fotografías de la Feria. Bases en Stand
Universidad Popular. Organiza Asociación Cul-
tural Colectivo Foto.

- Del 7 al 17, XI Feria Regional de Artesanía.
Ejidos de la Feria.

- Del 7 al 17, Stand Unión de Consumidores
de Albacete. Recinto Ferial. Asesoramiento e in-
formación al visitante de la Feria.

- Del 7 al 17, a las 02:00 horas de la madru-
gada. En los Ejidos de la Feria. Bailes de las
Manchegas. Coordina Grupo Danzas Magisterio
de Albacete.

- Del 7 al 17, Stand Albacete Mágico. Círcu-
lo Interior del Recinto Ferial. Actividades aso-
ciaciones desarrollo rural.

- Del 8 al 16, Misa, en la capilla de la Virgen
de Los Llanos del Recinto Ferial.

- Del 8 al 19, Carpa III Centenario. Ejidos de
la Feria. Juegos informáticos, fotografíate con
Albit, Árbol de los deseos, Historia de la Feria,
etc. Patrocina CCM.

- Del 8 al 17, Paseo de Caballos y Enganches,
en los Ejidos de la Feria. Organiza Asociación
Ecuestre "El Estribo". 

- Del 8 al 17, Stand Diputación Provincial.
- 12:30 horas: Apartado de toros. Programa

en directo de Cadena SER.
- 20:30 horas: Retransmisión de la corrida de

toros del día.
- Del 8 al 17, a las 17:15 horas: Pasacalles

Taurinos. Desde el Altozano hasta la plaza de to-
ros. Banda de Música de Pozohondo.

- Del 9 al 16, Pasacalles de Bandas de Músi-
ca, por las mañanas, pasacalles por distintos Ba-
rrios de la ciudad.  

- Del 9 al 17, Punto de Información al Con-
sumidor, en el Stand de la F.A.V.A., de 10:00 a
13:00 horas.

- Día 9, Día Popular Infantil. Precio especial
en todas las instalaciones del Paseo de la Feria y
Zona Especial de los Ejidos.

- Del 11 al 18, Campeonatos de España Abo-
sultos de Tenis Masculino y Femenino 2010.
Instalaciones Club de Tenis Albacete, Ctra. Ma-
hora Km 3,200. Organiza "Club de Tenis Alba-
cete".

- Del 13 al 15, a las 10:30 horas: Taller del
Cuchillero "Monta tu propia navaja". Salón de
Cuchillería del Recinto Ferial.

- Del 14 al 19, Ajedrez. XVIII Torneo Inter-
nacional "Ciudad de Albacete 2010”. Hotel Uni-
versidad. Organiza Club Central de Ajedrez.

DDDDeeeessssppppuuuuééééssss    ddddeeee    FFFFeeeerrrr iiiiaaaa

- Día 18, a las 10:30 horas: Jornada de Puer-
tas Abiertas de la Base Aérea de Los Llanos de
Albacete.

- Día 18, a las 13:30 horas: Concurso Ecues-
tre. Entrega Trofeos del Concurso "La Cuerda"
2010. Ejidos de la Feria. Organiza Asociación
Ecuestre "El Estribo". 

- Día 18, a las 18:00 horas: Novillada con
picadores para, José María Arenas, Cristian Es-
cribano y José Ignacio Rodríguez. Ganadería de
Hnos. Martínez Pedrés. 

- Día 18, a las 23:30 horas: Carpa Rock
Centenario Joven. Ejidos Recinto Ferial, con
The Mendozas+La Banda Cañón+Los Delin-
cuentes+Muchachito Bombo Inferno. 

- Día 18, Filmoteca de Feria. Cine Capitol.
“Robin Hood”, de Ridley Scott, con Russell
Crowe. Organiza Filmoteca de Albacete. (Pases:
7'45 y 10'15).

- Día 18, a las 17:30 horas: Fútbol Sala.
Campeonato Nacional División de Plata. AL-
BACETE 2010 F.S. - UMA ANTEQUERA.
Pabellón Universitario.

- Día 18, a las 16:00 y 18:00 horas: Tenis.
Campeonatos de España Absoluto de Tenis
Masculinos y Femeninos 2010. "Finales". Orga-
niza Club de Tenis Albacete.

- Días 18 y19, a las 22:30 horas: Teatro en
Feria 2010. Posada del Rosario. Cuarteto Trom-
pas "Alonso Quijano", "Miradas" (Homenaje a
Benjamín Palencia). Concejalía de Cultura.

- Días 18 y 19, IX Concentración Nacional
de Seat-600 “Ciudad de Albacete”. Circuito "La
Torrecica". Amigos del 600 Albacete.

- Día 19, a las 09:30 horas: Tiro. Competi-
ción Regional de Tiro de arma larga, modalidad
"Carabina Tendido". En las instalaciones del
Club Albacetense de Tiro de Precisión, Carrete-
ra de Madrid, Km. 234. Organiza C.A.T.P.

- Día 19, a las 18:00 horas: Novilladad sin
picadores para, Jesús Martínez, Román y Mario
Julián Sotos. Ganadería de Hnos. Giménez Me-
na, C.B.. 

- Días 20 al 29, Ajedrez. X Torneo Abierto
de Promoción El Ensanche. En el CSC Ensan-
che. Liga a nueve rondas. Organiza Club Depor-
tivo Elemental Ajedrez Ensanche.

EEEExxxxppppoooossssiiiicccciiiioooonnnneeeessss    eeeennnn    FFFFeeeerrrr iiiiaaaa

Museo Municipal
- Planta Baja, del 6 de septiembre al 31 de

enero 2011. "Albacete, Feria. La Feria del
Ayer". 

- Primera Planta: Exposición de pintura de
Conchi Aguilar, “Momentos para el recuerdo”.
Del 9 de septiembre al 3 de octubre.

- Segunda Planta: Exposición permanente
Arte Popular del Mundo.

- Horario: Martes a Domingo, Mañanas: De
10:30 a 13:30 / Tardes: De 17:30 a 21:00 horas.  

- Del 2 al 27, a las 19:00 horas: Exposición
de carteles de Feria “Mercurio y las Musas”. Sa-
la de Exposiciones del Centro Cultural de CCM. 

- Del 2 al 17, Exposición de Pintura taurina
de Paco Gabaldón. Con motivo del III Encuen-
tro Mundial de Escuelas Taurinas. Hall del Au-
ditorio Municipal.

- Del 2 al 30, a las 20:00 horas: Exposición
"Joan Miró: Obra Gráfica". Centro Cultural de la
Asunción.

- Del 3 de sept. al 15 de octb, a las 19:00 ho-
ras: “Desastres de la Guerra”, de Goya. En la
Casa Perona, C/ Feria, 7 y 9 (sede de la Oficina
del Defensor del Pueblo de CLM).

- Del 6 al 24, a las 20:00 horas: Exposición
de Paco Pérez. Sala Exposiciones Colegio de
Arquitectos.

- Del 6 al 27, a las 19:00 horas: "TORO".
Exposición de Paulino Ruano. Motivos taurinos.
Archivo Histórico Provincial.

- Del 8 al 17, "Albacete Siglo XXI, de las
Ideas a la Realidad, seguimos haciendo ciudad”.
Pabellón Municipal del Recinto Ferial.

- Del 8 al 17, "XXX Salón y Concurso Cas-
tilla- La Mancha de Cuchillería". Salón de Su-
bastas del Recinto Ferial.

- Del 8 al 17, "Puzzle de Feria". Stand de Fe-
ria Universidad Popular.

- Del 9 al 24, "Los circos en la Feria de Alba-
cete". Teatro Circo.
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Profesionales
estadounidenses

inculcarán la cultura
emprendedora en la UCLM

La Universidad de Castilla- La Mancha celebra, en el
campus de Albacete, el seis de septiembre, el Foro USA
AB, que reunirá a antiguos alumnos de la Universidad
de Columbia, hoy en día profesionales en organismos
internacionales como el Banco Mundial y la Adminis-
tración Obama. El objetivo de este foro es promover la
cultura emprendedora entre jóvenes universitarios y
aportarles sus experiencias para la creación y desarrollo
de ideas innovadoras con las que puedan contribuir a la
dinamización de Castilla- La Mancha y Albacete.

Según la organización, se espera que cerca de 200
personas participen en esta iniciativa, que tendrá como
hilo conductor el contacto directo y el intercambio de
experiencias entre ponentes y asistentes.

El director académico del campus de Albacete, Mi-
guel Pardo, acompañado por la directora comercial de
Caja Castilla- La Mancha, Priscila Abellán; la represen-
tante de la Escuela de Negocios de la Federación de Em-
presarios de Albacete, Feda, Evelín Ramírez; la repre-
sentante de la Plataforma de Voluntariado de Albacete,
María Carmen Ortega, y el presidente del Foro
USA.AB, Bernardo Navazo, explicó que el programa
se desarrollará a través de dos grupos de trabajo. El pri-
mero de ellos se dirigirá a emprendedores entre 25 y 40
años, y en él se trabajarán los conceptos fundamentales
para la puesta en marcha de un proyecto. El segundo se
dirigirá jóvenes universitarios entre 17 y 24 años, para
quienes se alentará el espíritu emprendedor como una
herramienta para crear valor dentro del entorno y buscar
salidas a la crisis económica. En este segundo grupo, los
participantes conocerán las posibilidades de estudio y
becas de formación en el extranjero y admisión en uni-
versidades foráneas.

La asistencia es gratuita, aunque a cambio se solicita-
rá a los participantes una contraprestación a través de un
"banco del tiempo", que consistirá en horas de volunta-
riado que gestionará la Plataforma de Voluntariado de
Albacete a través de algunas de las organizaciones que
aglutina.

Antiguos estudiantes de Columbia
aportarán sus experiencias a
estudiantes y emprendedores

María Carmen Ortega, Evelin Ramírez, Priscila Abellán, Mi-
guel Pardo y Bernardo Navazo.

ALBACETE. Avda. de España, 35. - Tel. 967 22 61 62 - Fax: 967 50 41 40

Asesoría laboral, fiscal 
y contable

AL SERVICIO DE LA PEQUEÑA
Y MEDIANA EMPRESA

PRESENTADA POR

GGuuííaa  CCuullttuurraallGGuuííaa  CCuullttuurraall

El Oeste Hogar - Rosario, 16. - www.eloeste hogar.com
Tel. 967 24 20 12 - 967 24 15 50     ALBACETE

EXPOSICIONES
• Colección Internacional de Arte Po-
pular.
- Basada en la Colección de Arte Popular
de Ramírez de Lucas. Permanente.

• Grandes Maestros del Siglo XX y XXI
-  Lisa Arte Contemporánero expone has-
ta el 20 de septiembre una de las muestras
más importantes de cuantas han pasado
por sus instalaciones. Antonio Saura,
Antoni Tápies, Antoni Clavé, Pablo Pa-
lazuelo, Eduardo Arroyo y Eduardo
Chillida están representados en esta ex-
posición de maestros del grabado.

• Belda. Del Taller a la Fábrica.
- Exposición de fotografías que muestran
el tránsito del taller tradicional a la fábri-
ca. En el Museo de la Cuchillería, hasta
el día 30 de noviembre.

CONVOCATORIAS

• Concurso literario “¿Qué conoces de
Cuba?”. 
-  La Asociación Cultural “Amigos de
Cuba”, convoca la segunda edición del
concurso literario. “¿Qué conoces de Cu-
ba?”. Los participantes en el concurso de-
berán redactar un texto en el que aborden
el tema del concurso. El plazo de admi-
sión de originales se cerrará el 11 de octu-
bre del 2010.

• X Concurso de Fotografía 2010
- El Museo Municipal de la Cuchillería
convoca el X Concurso de Fotografía
2010 sobre la cuchillería. Se admitirán un
máximo de cinco obras por participantes,
inéditas. El plazo es hasta el día 30 de sep-
tiembre. Las fotografías se presentarán o
enviarán en Museo Municipal de la Cu-
chillería. Plaza de la Catedral s/n, 02001
Albacete.

TEATRO

• Sexos
- El Teatro Circo de Albacete presenta en
Feria, el día 14 de septiembre a las 23:00
horas; y el día 15 a las 20:00 y a las 23:00
horas, la producción de Pentación Espec-
táculos, “Sexos”.

• El flautista mágico
- El Teatro de la Paz, presenta el día 14 y
15 de septiembre, a las 18:00 horas, el es-
pectáculo “El flautista mágico”, de Teatro
Paraíso. Un espectáculo infantil.

• Brujas
- El Teatro Circo acoge el día 16 de sep-
tiembre, la obra “Brujas”, de Enrique
Cornejo, con la actuación de Lara Dibil-
dos, Juncal Rivero, Arantxa del Sol,
Carla Duval y Cristina Goyanes. Cinco
amigas, excompañeras de internado, se
reúnen después de 30 años de graduarse
para conocer cómo han transcurrido sus
vidas.

CIRCO

• Estrellas del circo
- Estrellas del circo, 300 años del circo en
Albacete. El día 9 de septiembre, a las
21:00 horas; el día 10 y 11 de septiembre,
a las 18:00 y a las 21:00 horas; y el día 11
de septiembre, a las 12:00, 18:00 y 21:00
horas.

HUMOR

• Dani Mateo
- El artista y cómico Dani Mateo actuará
en el Teatro de la Paz, el día 10 de sep-
tiembre, a las 23:00 horas.

Dani Mateo.
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Bomberos Sepei......................................................085

Bomberos...............................................................080

Policía Nacional......................................................091

Policía Municipal...................................................092

Guardia Civil..........................................................062

Cruz Roja. Ambulancia ..........................967 21 90 12

Información Renfe............... ..................902 24 02 02

Estación de Autobuses........... ................967 21 60 12

Protección Civil.......................................967 50 88 01 

HELLÍN

Comisaría de Policía ..............................967 30 15 16

Servicio Urgencia S. S............................967 30 03 63

Policía Municipal...................................967 30 00 00

Bomberos...............................................967 30 00 80

Cruz Roja...............................................967 30 08 80

Hospital Comarcal .................................967 30 95 00

VILLARROBLEDO

Policía Municipal...................................967 14 04 00     

Comisaría de Policía ..............................967 14 15 16

Guardia Civil ..........................................967 14 01 27

Bomberos...............................................967 14 00 80

Cruz Roja...............................................967 14 35 00

Hospital de Villarrobledo........................967 13 30 00

LA RODA

Policía Municipal...................................967 44 40 92

Guardia Civil ..........................................967 44 13 05

Bomberos...............................................967 44 40 92

Centro de Salud .....................................967 44 00 55

Cruz Roja...............................................967 44 05 64

ALMANSA

Bomberos...............................................967 34 00 80

Hospital General de Almansa.................967 33 95 00

Hospital Ntra.. S. Belén .........................967 34 14 04

Policía Municipal...................................967 34 01 00

Guardia Civil ..........................................967 34 00 96

Cruz Roja...............................................967 34 11 90

CLINICA DENTAL

RAFAEL PLA
Martínez Villena, 21

Tel. 967 21 78 23. ALBACETE

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MEDICO
PARA CONDUCTORES Y 

PERMISO DE ARMAS

José Isbert, 1
Tel. 967 21 19  29
02001 ALBACETE

Teléfonos de interés

HOSPITAL GENERAL UNIV. de ALBACETE.
Hermanos Falcó, s/n. - Tel. 967 59 71 00 - 967 21 43 63.
HOSPITAL VIRGEN DEL PERPETUO SOCO-
RRO. Seminario, 4. Tel. 967 59 77 99

SANTA CRISTINA. Pérez Galdós, 3. - Tel. 967 22 33 00.
ROSARIO.Rosario, 102. - Tel. 967 22 18 54 - 967 22 18 54.
RECOLETAS. Pl. Madroño, 11. - Tel. 967 24 51 83 - 967 19 00 72.

HOSPITALES DE ALBACETE

CLÍNICAS  DE ALBACETE

Los N úmeros de la S uerte

Jueves 2
3, 10, 12, 18, 19 y 22 (6)

Reintegro: 8
Sábado 28

14, 18, 32, 38, 40 y 44 (48)
Reintegro: 2

GORDO DE LA PRIMITIVA
Domingo 29

20, 23, 28, 45 y 51 
Número clave: 9

Jueves 2
1, 4, 17, 22, 25, 31 y 36

Reintegro: 7
Domingo 29

3, 6, 12, 24, 26, 30 y 33
Reintegro: 9

Lunes 30
9, 10, 14, 23, 25 y 39 (4)

Reintegro: 1
Martes 31

8, 16, 19, 20, 37 y 38 (34)
Reintegro: 2
Miércoles 1

5, 21, 23, 38, 46 y 49 (20)
Reintegro: 2
Viernes 27

6, 9, 32, 34, 42 y 44 (36)
Reintegro: 5

JUEVES 2 DE SEPTIEMBRE
Primero: 93.154
Segundo: 20.023

Reintegros:
4, 5 y 8

SÁBADO 28 DE AGOSTO
Primero: 02.415
Segundo: 60.558

Reintegros:
1, 3 y 5

Lunes 30:
63.053 (R-6 y 3)

Martes 31:
02.586 (R-0 y 6)

Miércoles 1:
92.578 (R-9 y 8)

Jueves 2:
37.349 (R-3 y 9)

Viernes 27:
41.225 (Serie 083 y R-5)

Domingo 29:
47.873 (Serie 017 y R-3)

VIERNES 27 DE AGOSTO
Números:

1, 6, 13, 30 y 49
Estrellas

1 y 9

crónica86 Albacete, 5 de septiembre de 2010

Santa Teresa. Mayor, 16
Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)
Carmona García. Lope de Vega, 20 (esquina con calle Granada)
Robles - Panadero. Antonio Machado, 20 (junto a Franciscanos)

Mahiques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)
Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina Circunvalación)
Cabanes Planells. Gabriel Ciscar, 40
Sotos Martínez. Pérez Galdós, 43 (esquina a Torres Quevedo)

Lorena Verdú. Marqués de Molins, 9 (junto Altozano)
Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)
Fernández López, , M.P. Gabriel Ciscar, 19
Pilar Medrano. Paseo Circunvalación, 98 (zona Carrefour)

López-Torres Hidalgo. Carmen, 27
Rueda Guizán. Octavio Cuartero, 21 (esquina Rosario, 69)
Molina. Feria, 63 (frente a Plaza de Toros)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Blanco García. Alcalde Conangla, 90 (frente a Eroski)
Guardiola Flores. Quevedo, 50 (Barrio del Pilar)
Rodríguez Moreno. María Marín, 58

Farmacia San Pablo. Santiago Rusiñol, 43 (Barrio San Pablo) 
Vidal Catalá. Alcalde Conangla, 20 (Parque Lineal - cerca de la OPEL)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
Gramage Mico. Puerta de Chinchilla, 20

Moreno Gómez. Avda. José Prat, 14 - 16
Juncos Tobarra. Donantes Sangre, 24 (frente antigua Residencia Perpetuo Socorro)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
García-Casarrubios Jiménez. Ntra. Sra. De Cubas, 5 (frente SEPECAM parque lineal)

Rodríguez Sánchez, Mª Antonia. Iris, 48 (esquina Isabel La Católica)
Ochando Garví. Yeste, 7 esq. Muñoz Seca (Barrio Parque Sur)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)

Ramírez Abad. Federico García Lorca, 15 (junto a Estación de Autobuses)
Delgado Valcárcel. Plaza Carretas, 11
García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros de la Feria)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Santa Teresa. Mayor, 16
Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36
(frente Hospital General)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Mahiques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)
Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina Circunvalación)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Lorena Verdú. Marqués de Molins, 9 (junto Altozano)
Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

López-Torres Hidalgo. Carmen, 27
Rueda Guizán. Octavio Cuartero, 21 (esquina Rosario, 69)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Blanco García. Alcalde Conangla, 90 (frente a Eroski)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Farmacia San Pablo. Santiago Rusiñol, 43 (Barrio San
Pablo) 
Vidal Catalá. Alcalde Conangla, 20 (Parque Lineal - cerca
de la OPEL)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Moreno Gómez. Avda. José Prat, 14 - 16
Juncos Tobarra. Donantes Sangre, 24 (frente antigua
Residencia Perpetuo Socorro)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Rodríguez Sánchez, Mª Antonia. Iris, 48 (esquina Isabel
La Católica)
Ochando Garví. Yeste, 7 esq. Muñoz Seca (Barrio Parque
Sur)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Ramírez Abad. Federico García Lorca, 15 (junto a
Estación de Autobuses)
Delgado Valcárcel. Plaza Carretas, 11
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

5

6

7

8

10

11

9

12

44

5

6

7

8

9

10

11

12

Farmacias de Guardia
(a partir de las 21:30 horas)

5,45 18,42 00,44 16,00

5,48 18,37

Los días de la semana

4 Sáb. N. Señora de la Consolación y Correa; Stas. Cándida, Rosa y Rosalía, vg.

5 Dom. Sta. Obdulia, vg.; San Sancho, ob.; Santos Lorenzo Justiniano, Rómulo, Donato y Teodoro, mrs.

6 Lun. San Eleuterio, ob.; San Eugenio, cf.; Ss. Fausto, Macario y Leto, mrs.

7 Mar. Virgen de los Llanos, patrona de Albacete. Sta. Regina, vg.; Stos. Clodoaldo, Anastasio y Esteban.

8 Mié. Día de Extremadura y Asturias. La Nativida de N. Señora, p. de Málaga; Santa Adela.

9 Jue. Santa María de la Cabeza y la Virgen de Aránzazu, patrona de Guipúzcoa.

10 Vie. Ntra. Sra. de las Maravillas, patrona de Cehegin; San Nicolás de Tolentino, cf. y San Clemente.

11 Sáb. Día de Cataluña. N. Sra. de las Viñas, p. de Aranda del Duero, y Ss. Jacinto y Proto, mr.

12 Dom. El Santísimo nombre de María; S. Leoncio y Valeriano, mrs.; S. Guido, cf.

EL SOL SANTORAL LA LUNA

Se pone Sale Se pone

5,59 18,36 05,47 18,19

04,30 17,48

5,47 18,39 03,12 17,16

Nueva, en Virgo, a las 10:31 horas. - Tiempo húmedo y fresco propio del otoño; el cielo se cubrirá con frecuencia y, por
lo general, lloverá en abundancia, con aparato eléctrico a veces, en las Comunidades de Valencia y Cataluña. Las
precipitaciones podrán llegar también a Baleares. En el resto de la Península el tiempo estará muy nuboso.

Sale

5,52 18,29 10,49

5,46 18,41 01,56 16,40

5,50

5,50 18,34

18,32

07,04 18,49

08,21 19,22

20,37

5,51 18,31 09,36 19,57
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